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La Fiscalía pide un total de 38 años de cárcel para Pedro Rodrisuezpo^dsesincitd 

i Comienza hoy el juido por el_ 
1 asesinato en la Plaza de España

Y íidcinús.,.

Roberto Tejada se 
reunió ayer con 
los monitores de 
las actividades 
de este verano

(Pág. S)

Después de más de un año, hoy comienza en la Audiencia Provincial 
el juicio contra Pedro Rodríguez Fontano, un hombre de 37 años de 
edad que disparó contra tres personas el pasado 10 de mayo de 
1997 en laPlaza de España. Las víctimas fueron su ex mujer, Mercedes 
Colado, quien falleció momentos después, y el compañero senti
mental de ésta, Julián Villanueva, que murió días más tarde.

Tanto la Fiscalía como las acusaciones particulares -que repre

sentan a los padres de las dos víctimas- consideran a Pedro Rodríguez 
autor de dos delitos de asesinato con alevosía, por lo que piden una 
condena de 38 años de prisión. En concreto piden que el procesado 
seacondenado a 18 años de prisión por cada uno de los dos delitos, 
aunque entienden que la muerte de Mercedes Colado concurre la 
circunstancia mixta de parentesco como agravante. ^p^g_ ^j

La Diputación

festejo por 
todo lo alto 
el ascenso 
del Conquense

Desde un desfile por las 
calles de la ciudad hasta una 
recepción en el Ayuntamiento, 
concluyendo en una cena, 
fueron algunos de los actos 
que tuvieron lugar ayer duran
te la celebración del ascenso 
del Conquense a Segunda

Más de 500 aficionados 
acompañaron al Conquense 
en la Plaza Mayor, en la que, 
desde el balcón del Ayunta
miento. presidente, entrena
dor y jugadores, además de 
autoridades, se dirigieron alos 
presentes.

(Págs. 50 y 51)
FOTO-RESUn momento de la ofrenda del Conquense a la Virgen de la Luz.

de hoy con 18 
agentes de 
desarrollo local

(Pág. 6)

Más de 350 fieles 
partieron ayer en

Esperanza hacia 
Lourdes

(Pág. 7)

El Seminario ve 
acentuados sus 
problemas en 
los accesos 
al edificio

(Pág. B)

El PSE-EE 
decide 
abandonar el 
Gobierno Vasco

La Comisión Ejecutiva del 
PSE-EE acordó ayer, a propues
ta de su secretario general, Ni
colás Redondo, abandonar el 
Gobierno Vasco porque las re
laciones entre el PNV y HB «nos 
hacían ver que ela PNV no te
nía límite en sus políticas de alian
zas» y porque se ha da-do una 
«quiebra importante» entre los 
partidos democráticos. Redon
do compareció ante los medios 
de comunicación después de 
cinco horas de reunión.

(Pág. 26)

El paro bajó en 17.000 
personas entre marzo y abril

El paro bajó en 17.700 per
sonas entre marzo y mayo, res
pecto a febrero-abril, con lo que 
el total de parados se situó en 
3.099.200 personas, y se crea
ron 49.900 empleos, según los 
datos de la Encuesta de Pobla
ción Activa (EPA) del Institu
to Nacional de Estadística 
(INE).

Según estos datos, entre 
mayo de 1997 y ese mes de este 
año, el paro ha bajado en 297.700 
personas, a la vez que se han 
creado 452.200 empleos y la 
población activa ha crecido en 
154.600 personas. Esta encues
ta, que recoge datos de trimes
tres no naturales y supone, en 

este caso, un segundo avance 
de resultados del segundo trimes
tre del año (ya que recoge da
tos de abril y mayo), indica que 
el empleo está creciendo a un 
ritmo del 3,57 por ciento anual 
y el paro desciende a una tasa, 
también anual, del 8,76 por cien
to-

Por su parte, Castilla-La 
Mancha fue una de las diez co-' 
munidades autónomas donde el 
paro descendió entre los meses 
de marzo y mayo, con 3.200 
desempleados menos respecto 
al periodo febrero-abril.

(Págs. 4 y 33)
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HORARIO DE TRENES A
VALENCIA/ lilHII

TREN REGIONAL DELTA
MOIS

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDEOJENCA-

Albacete

1, 9 y 10/4 y 1/05/1998.

ALDAIA CHIVA REBOLLAR VEEDAC, MM HUETE TARANCON OCAÑA
; 

9,05
7’40 
9,43

8’10 8’46 9^38 
11368’51 9’38 10’40 11’34 12’10 12’38 13,58

14,45 . 15.32 16,05 - 16,39 17,37

B- BIS IIBB BKBl '16’38 .1744 ■
18’35 19’05 19’41 ■ 20,43 21,36

18.24 18'51 19,38 20,58 21,54

MB CUENCA- i
TREN REGIONAL DELTA
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Wá 
11’20

15’52

19’50

16,45

20’45

OCANA TARANCON HUETE Iliiliî YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA
iBffiii 10'42 11’34

” 9,44 11,23 11,44

12,44 13,11 13,51 12’28 13’40 14’21 14'40
. 14.40 16,40 1™ 1740

17,19 17,45 18,26
18’40 19’32 - 20'40 ÍIBB 21’40

21'21 . . . . 21’47 . 22’33
21’54^

14’54 
854
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................. 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.) 
15 00 (L-V Iabor.)-17'00 (D o fin de puente)

......................................... 15'00 (L-V. labor.) 
.....................................................15'00 (L-V. labor.) 
............................................................................ 14'30 
........................................................................... 14'45 
........................................................................... 14'45 
....................................................14'30 (L-V.labor.) 
........................................................................... 14'45
.................................................... 15'00 (L-V..labor) ' 
.............................................................................. 14'00 
...............8'15 (L-V labor.)-!4'30(L-S labor.) 
...................................17'00 (D o fin de puente) 
........................................................................... 14’15
••••••...............................   15’00
7 30 (exc. D)-8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)

...........  14'00-14’30-16’30-18'30-20'00-22'00 

................................................. 16'00 (L-S, labor.)

............................................................... 15'00 (L-V) 

............  10’00 (L-S iabor.)-16'15 (L-V labor.) 

.................................................17'00 (D y festiv.) 

..................................................15'00 (L-V labor.) 
................................................ 14'00 (L-V labor.) 
•........................................................................  14'45
..........................................................................  15'00
.......................................................................... 15'00 
................................... 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V) 
..................................... 14'30(Sab.)-I5'30(L-V) 
............  8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00 

16'30-18'30-20'00-22'00

Alcázar de San Juan 
Belmonte.....................  
Beteta............................  
Canalejas.................. . 
Cañaveras.................. 
Casasimarro.............  
Castejón....................
El Recuenco................  
Fresneda.....................  
Honrubia.....................

La Almarcha.......  
Las Pedroñeras ... 
Madrid (diarios).'.

Minglanilla...........
Montalbanejo......
Motilla....................

Priego......................
Quintanar del Rey 
Salmeroncillos......  
San Clemente.........  
San Martín de B. ... 
Sta. Cruz de Moya 
Socuéllamos...........  
Tarancón (diarios)

Tragacete.................................................................................................................. ,4.3^

Valdeolivas.................................................  14'45
^(^Íenda...... TOO (directo, L-V IaborAJ’3d(L-SÏâbôËT40W labor)
ij-, ...........................................16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Jucar................................... 7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L- V labor.
Vega del Codorno................................................................... 14'30
Villar del Infantado...................................................L L.L L. 'L......................  14'45
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nubosos.

j DIRECCION Y VELOCIDAD

i DEL VIENTO: Flojos del sur.
MAXIMA: 29*’

1 MINIMA: 17“

481

BONOLOTO

5 07 7 27
21'06/98 26/06/98

4 49
29/06/98;

2110

El Tiempo
en la región

B 16

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Luis Fernando Díaz
Carretería, 40

MAÑANA:
M’ Jesús Muñoz
Carretería, 13

JMXJLTICINES CUKNG A

Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes

23
24
25
26
29

46.296
28.738
26.145
31.613
68.62.5

5 13 1 42
! 25/06/98 27/06/98

58.074

SALA 1:
SUS OJOS SE CERRARON
Todos los días: 8'30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
NO VA MÁS
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 6 y 10'45
SALA 2:
EL GRAN LEBOWSKI
Laborables: 8’30 y 10’45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10’45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 3:
MUCHO MÁS QUE AMIGOS
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase- 0'45
SALA^
LA ESPADA MÁGICA
Laborables: 8 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 5:
LA SIRENITA
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45 •
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45

SANTORAL DE HOY: Simeón, Julio, 
Castor, Domiciano, Teobaldo y LeonorENCIA EFE, SUJETOS A CO ON EN LISTA OF

30/06/981

umas/

Es un mensaje de -^j^^^^^ 
, : . ■ . ; BUMODroweNDIINTÏ ,
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MiércoleSf 1 de julio de 1998Antes del juieio se proeederá a la 
selección definitiva del jurado, elegido 
por sorteo, que estará compuesto por 
nueve personas y dos suplentes ma

La Fiscalía pide un total de 38 años de cárcel para Pedro Rodrísuezpor asesinato con alevosía

Comienza hoy el juicio por el 
asesinato en la Plaza de España
A las 10 de la mañana de hoy comenzará en la Audiencia 
Provincial de Cuenca el proceso de selección deljurado que 
decidirá posteriormente si Pedro Rodríguez, quien disparó 
contra su ex mujer y el compañero sentimental de ésta el 
pasado 10 de mayo de 1997 en la Plaza de España, es 
inocente o culpable del crimen que se le imputa.

LaTribuna/Efe
Después de más de un año, 

hoy comienza en la Audiencia 
Provincial el juicio contra Pedro 
Rodríguez Fontano, un hombre de 
37 años de edad que disparó contra 
tres personas el pasado 10 de 
mayo de 1997 en la Plaza de 
España.

Las víctimas fueron su ex 
mujer, Mercedes Colado, quien 
falleció momentos después, y el 
compañero sentimental de ésta, 
Julián Villanueva, que murió días 
más tarde.

Tanto la Fiscalía como las 
acusaciones particulares -que 
representan a los padres de las 
dos víctimas- consideran a Pe
dro Rodríguez autor de dos deli
tos de asesinato con alevosía, por 
lo que piden una condena de 38 
años de prisión. En concreto, en 
sus calificaciones provisionales 
piden que el procesado sea con
denado a 18 años de prisión por 
cada uno de los dos delitos, aun
que entienden que la muerte de 
Mercedes Colado concurre la 
circunstancia mixta de parentesco 
como agravante, por lo que ele
van la petición de condena a 20 
años. El Ministerio Público soli

cita además para Rodríguez una 
pena de arresto de 24 fines de 
semana por un delito de lesiones 
por imprudencia grave, que co
metió al herir en una mano a una 
compañera de los dos fallecidos, 
que estaba con ellos en el mo
mento de ser tiroteados junto a 
otras personas, entre las que se 
encontraba el hijo del homiciday 
Colado.

Pero, de momento, lo que 
primero debe resolverse esta 
mañana es la selección del jura
do, después de que hace nueve 
días quince de las treinta y seis 
personas seleccionadas en un 
sorteo se sometieran a una vista 
en la Audiencia. Estos ciudada
nos habían presentado adverten
cias o excusas con el fin de no 
participar en el juicio que comien
za hoy. El pasado día 22, el fis
cal, los abogados acusadores, la 
defensay el magistrado, decidieron 
aceptar cinco de estas excusas 
por tratarse de cuatro personas 
con más de 65 años y una quinta, 
por ser el alcalde de un munici
pio. Otras de las alegaciones que 
hicieron los seleccionados fueron 
enfermedades propias, la de un 
familiar allegado o por motivos 
de trabajo.

En el lugar que recoge la imagen el presunto asesino disparó cuatro veces con una escopeta de caza.

Los ciudadanos citados para 
hoy son veinticinco y de ellos 
tendrán que salir las nueve per
sonas necesarias para formar el 
tribunal popular y los dos suplen
tes.

El juicio será transcrito me
diante una estenotipia (taquigra
fía a máquina) para que las ac
tas sean exactas a todo lo que se 
digay para lo que se contará con

la presencia de un técnico pro
cedente de Zaragoza.

Crimen pasional

Según declararon entonces 
familiares y compañeros de tra
bajo del presunto asesino, Pedro 
Rodríguez se encontraba por 
aquellos días muy alterado al lle
var un mes sin poder ver al hijo

que tenía con la víctima. Sin 
pensárselo dos veces se dirigió a 
la Plaza de España y allí disparó 
contra su ex esposa, el compa
ñero sentimental de ésta, ambos 
funcionarios de prisiones y la 
subdirectora del Centro Peniten
ciario de Cuenca, quien recibió 
heridas en uná muñeca. Rodríguez 
se entregó inmediatamente a la 
policía.

'’Losan" espera iniciar en breve 
su actividad en Ciudad Real

Efe-Cuenca

El grupo industrial «LOS AN», 
dedicado a la fabricación y co
mercialización de productos de
rivados de la madera, espera ini
ciar en el próximo mes de sep
tiembre la producción de mue
bles tipo «kit» en la fábrica de 
Pedro Muñoz (Ciudad Real), en 
la que trabajarán unos 120 em
pleados. La fábrica, adquirida el 
pasado septiembre, ha trabaja
do hasta estos momentos en el 
montaje de las líneas de produc
ción, que pueden ponerse en fun

cionamiento en el mes de julio, 
según explicó Manuel Casais, 
director administrativo de «PI- 
NASA», una empresa del Grupo 
«LOSAN» ubicada en Fuentes 
(Cuenca) que se dedica a la fa
bricación de tableros.

Asimismo, indicó que las líneas 
de producción de la factoría de 
Pedro Muñoz serán las de cor
tes a medida y rechupado a medida 
y sobre todo la fabricación de 
muebles-kit, un sector que es 
conocido por el Grupo «LO
SAN», pero que aún está poco 
desarrollado en España, donde 
hay poca demanda de este tipo

de productos. En este sentido, 
Casais señaló que tras haceruna 
prospección de mercado se ha 
comprobado que los consumido
res españoles conocen el mue
ble-kit pero su uso está poco 
extentendido, por lo que el 80% 
de la producción se destinará a 
la exportación a todo el mundo. 
La factoría de «PÍNASA» (que 
está situada a pocos kilómetros 
de Cuenca) fue adquirida por el 
Grupo «LOSAN» en 1986 y en 
estos momentos fabrica tableros 
aglomerados en formatos peque
ños, tableros melamínicos y ta
bleros rechapados.

El grupo fabrica y vende productos derivados de la madera.
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Con 3.200 desempleados menos entre los meses de marzo y mayo, repecto al periodo entre febrero y abril 

CLM, una de las diez regiones en las 
que descendió el paro según la EPA

Efe - Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha fue una 
de las diez comunidades autó
nomas donde el paro descendió 
entre los meses de marzo y mayo, 
con 3.200 desempleados menos 
respecto al periodo febrero-abril, 
según los datos de la Encuesta 
de Población Activa (EPA), dados 
a conocer ayer.

En términos relativos, el des
empleo se redujo en la Comuni
dad Autónoma en un 2,69 por 
ciento respecto a las cifras al
canzadas entre febrero y abril 
de este año, con lo que el núme
ro de parados en la región se sitúa, 
según la citada encuesta de la 
EPA, en 116.200.

Respecto al mismo periodo del 
año pasado, el paro se ha redu
cido en un 4,52 por ciento, lo que 
supone 5.500parados menos en 
Castilla-La Mancha.

En el conjunto de España el 
desempleo descendió entre marzo 
y mayo en 17.700 personas en 
relación con el periodo febrero- 
abril, lo que situó el total de parados 
en 3.099.200, el 19,13 porciento 
de la población activa.

A la vista de los datos hechos 
públicos ayer, el paro subió en 
Andalucía en 13.600personas (un 
1,73 por ciento), en Madrid se 
incrementó en 9.600 (2,58 por 
ciento), en Aragón 1.200 (2,23 
por ciento) y en la Comunidad 
Valenciana en 1.000 (0,36 por 
ciento).

En Extremadura se incrementó

en 800 (0,73 por ciento), en 
Castillla y León en 600 (0,32por 
ciento) y en La Riojaen 400 (3,97 
por ciento). En Ceuta subió en 
900 (15,09) y en Melilla 600 
(10,05).

Cataluña, la comunidad de 
mayor reducción

En términos relativos la ma
yor reducción correspondió a 
Cataluña, con un descenso del 
5,70 por ciento, por delante de 
Baleares, con una bajada del 5,28 
por ciento, y de la región de Na
varra, donde disminuyó un 4,79 
por ciento.

Cataluña es la comunidad con 
el mayor descenso en términos 
absolutos, con 24.000 parados 
menos, seguida del País Vasco, 
con menos 6.000 menos, y de 
Galicia que contabiliza un total 
de 4.900 menos.

En comparación con el periodo 
marzo-mayo de 1997, el paro 
descendió en todas las comuni
dades autónomas, especialmen
te, en términos absolutos, en 
Cataluña, con 79.100 desemplea
dos menos, y en la Comunidad 
Valenciana, con 62.300 parados 
menos, si bien el mayor descen
so relativo se produjo en Aragón, 
con una reducción del 18,80 por 
ciento.

Frente a este descenso, el 
paro aumentó en comparación con 
el periodo marzo-mayo de 1997 
en las ciudades autónomas de 
Ceuta (300) y también de Meli
lla (100).

Castílla-La Mancha registró un descenso del paro entre los meses de marzo y mayo, según la EPA. F.BRIONES/F.R.

En términos relativos, el desempleo se redujo en la 
Comunidad Autónoma en un 2,69 por ciento respecto a las 
cifras alcanzadas entre febrero y abril de este año, con lo 
que el número de parados en la región se sitúa, según la 

citada encuesta de la EPA, en 116.200.

Una empresa conquense, entre las 
seleccionadas por el programa "Avance”

La/rribuna

El Comité Ejecutivo, así como 
el Consejo Regional de la Fede
ración de Municipios y Provin
cias de C-LM, en su última re
unión celebrada en la Diputación 
de Cuenca, llegó a diferentes 
acuerdos. En primer lugar, apro
baron el plan de formación con
tinua de la FMPC-M para este 
año, que consta de 40 cursos y 
cuyo presupuesto asciende a 
treinta y un millones. Así mismo, 
se haaprobado la liquidación del 
presupuesto del 97 y el presupues
to del 98, que asciende a 106 mi
llones de pesetas.

Por otro lado, y en relación al 
programa europeo "Avance" que 
pertenece al capítulo "Integra" de 
la iniciativa comunitaria de em
pleo de recursos humanos, que 
se va a desarrollar en ocho mu
nicipios de la región y cuya fina

lidad es la creación de empleo 
para colectivos desfavorecidos 
(principalmente ex-toxicómanos) 
-que debe darse a través de 
empresas de inserción-, se apro
bó la selección de cinco empre
sas por el Comité Ejecutivo. Las 
actividades y lugares de empla
zamiento de dichas empresas son 
los que sigue: en Riopar, una 
dedicada a la restauración de 
muebles antiguos; en Valdepe^ 
ñas, la empresa se dedica a los 
llamados "servicios de proximi
dad".

En Cuenca, la empresa selec
cionada tiene como actividad el 
reciclaje de productos ofimáticos. 
En la ubicada en la ciudad de 
Guadalajara se trabajará en la re
paración de calzado y en Tala- 
vera en la recuperación medio
ambiental.

Asimismo, se ha aprobado la 
realización de unas jornadas so

bre residuos sólidos y tóxicos 
urbanos, con carácter regional o 
provincial, para el próximo oto
ño.

El Comité Ejecutivo estima 
necesaria la creación de un plan 
regional de urgencias y emergen
cias que debería cubrir también 
el tema de incendios, a la vez que 
insiste en que el próximo plan de 
Castilla-La Mancha en carrete
ras incluyaun apartado sobre arre
glos en caminos rurales de inter
conexión.

Además, este Comité segui
rá de cerca los contactos que la 
comúsión permanente de Agricul
tura y Medio Ambiente de la 
FMPC-M mantenga con las di
ferentes administraciones para 
tratar sobre los pozos de riego 
agrícolas comunitarios y auxi
lio. Por último, se e informó a los 
miembros del Comité del conve
nio de e colaboración, coopera

ba reunión se celebró en el edificio de la Diputación.
ción y asistencia técnica sobre 
bienestar social que será firma
do entre la consejería de Bien

estar Social y la Federación de 
Municipios y Provincias de esta 
región.
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El director general de Juventud se reunió con los monitores 

últimos preparativos para
Ias actividades estivales

Laura DEL CASTILLO

El director general de Juven
tud, Roberto Tejada, se trasladó 
ayer hasta Cuenca para reunir
se con los monitores de los cam
pamentos y los directores de los 
campos de trabajo que comien
zan hoy en la provincia.

Según manifestó Tejada, "este 
año he querido comenzar por 
Cuenca porque el verano pasa
do tuve contacto con los direc
tores de actividades juveniles de 
otras provincias pero no con 
ésta".

Con este primer contacto 
pretenden que los monitores se
pan que son parte de la direc
ción general de juventud y que 

. van a desarrollar actividades muy 
diversas, ya que no son sólo de 
albergue o de campamento sino 
que algunas de ellas tienen cier
to riesgo y necesitan bastante 
preparación. "De ahí que que
ramos comprobar la cualificación 
de las personas qüe se han se
leccionado. También queremos 
ver su grado de compromiso, 
revisar los programas que se 
presentaron en su momento para 
que fueran seleccionados y, a 
partir de ahí, vamos a ver qué 
sugerencias van a hacer a las 
actividades de este verano en toda 
la región", añadió Tejada.

Todos los proyectos que se 
han preparado para las vacacio
nes estivales por parte de la di
rección general de Juventud han 
tenido una buena respuesta por 
parte de los chicos y chicas cas
tellano-manchegos, así como del 
resto de las comunidades autó
nomas, al encontrarse las plazas 
llenas.

Así, en lo que se refiere a los 
intercambios, habíaunas quinien
tas plazas que han tenido que ser 
sorteadas entre las solicitudes. 
Estos intercambios se realizan 
con jóvenes de todos los países 
de la Unión Europea, de Túnez 
y de Marruecos. Tejada afirmó

Para 21 millones de refugíodos^ 
esto es lo mós parecido o un hogar, 
feiea! ?ji te ás « pá pn »* b « to ?» «^ ate i a oía

^ FRICUENCA. SX ^
La Mercantil FRICUENCA, S.A., y 

completando su capacidad, la intervención 
judicial de la suspensión de pagos de dicha 

compañía, ofertan:

MIftS wajíT «a i à ñip».; fc te.® pe Éeaijtes áw* 
éepesae:ase£

bsdaáisaDC

r VENTA DE SOLAR ,<

(Antiguo matadero), de 2.500 m2, por el 
precio de 30.000.000 ptas.

INTERESADOS
LLAMAR AL TFNO.: 969 22 35 77

Roberto Tejada se reunió ayer con los monitores. FOTO-RES

que uno de los más interesantes 
va a ser el que va a permitir a los 
participantes conocer el funcio
namiento de las instituciones 
europeas y de la oficina que 
Castilla-La Mancha tiene en 
Bruselas, algo en lo que estamos 
muy interesados".

Dentro de nuestra provincia 
el director general resaltó las 
actividades de multiaventura en 
la zona del Alto Tajo, donde se 
complementan la marcha, bici
cleta, escalada y espeleología. 
"Además contamos con las ac
tividades relacionadas con la 
Escuela Regional de Pesca, de 
la que tiene que estar muy orgu
llosa esta provincia y cuyas pla
zas están ya también llenas". Asi
mismo, el número de campos de 
trabajo es el más elevado en 
Cuenca con respecto al del res
to de Castilla-La Mancha.

La oferta que ofrece la Jun
ta de Comunidades se extiende 
también a otros proyectos de 
algunas comunidades autónomas 
con las que mantiene cierta re
lación y al programa de "Jóve

nes cooperantes" que permite a 
los chicos y chicas de la región 
participar de forma voluntaria en 
países de Hispanoamérica y 
África ayudando a los más ne
cesitados.

Este proyecto es una de las 
novedades que la dirección ge
neral de Juventud ha incorpora
do este año junto a la visita que 
los trescientos participantes de 
la Ruta Quetzal van a realizar a 
Cuenca.

Además, hay un programa 
novedoso de estancias que va 
dirigido a personas de 24 a 30 
años por el que viajan a países 
como Francia e Inglaterra y 
permanecen allí sin estar sujo- 
tosa ningún monitor o grupo. "Los 
cincuenta jóvenes que se han 
apuntado son principalmente ar
tistas que quieren aprovechar los 
quince días para tener contacto 
con gente de su entorno y cono
cer museos. Va dirigido a la li
bertad de movimientos del joven 
al que se le financia el viaje, el 
alojamiento y la manutención", 
según Tejada.

Intercambio de culturas 
en los campos de trabajo

L.D.C.

Diversos jóvenes de toda 
España e incluso del extranjero 
van a participar a partir de hoy 
en dos campos de trabajo que 
van a tener lugar en las locali
dades conquenses de Enguí
danos y Beteta.

Beteta
En Beteta van a prepararun 

aula de naturaleza que luego 
valdrá para un gran proyecto 
que el Ayuntamiento quiere 
convertir en centro turístico. Por 
las tardes, se desarrollarán una 
serie de talleres que persiguen 
fomentar las tradiciones y la ar
tesanía de la zona.

Sus directoras, Laura Rubio 
y Marta Sáez, destacan la va- 
riedad de los participantes en 
cuanto a su edad, de 18 a 30 
años, y lugar de procedencia. 
"Queremos que se forme un 
grupo y que gente de 18 pueda 
hablar con los de 30 sin ningún 

1 problema. Lo que les puede 
| aportar este campo de trabajo 
| es la convivencia entre ellos y 
1 el enriquecimiento de conocer 

distintas culturas".

Enguídanos
En cuanto a Enguídanos se 

va a condicionar y rehabilitar un 
salto de agua que pertenecía a

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CUENCA

AN UNCI O
Se hace público, para general conocimiento, 

que la celebración del primer ejercicio de pruebas 
selectivas convocadas para provisión de QUINCE 
PLAZAS DE OPERARIOS de la plantilla laboral de 
la Excma. Diputación Provincial de Cuenca (Resi
dencia Provincial "Sagrado Corazón de Jesús), 
B.0.R n” 129, de 8 de noviembre de 1996, ten
drán lugar el jueves, día 9 de julio de 1998, a las 
12 horas, en las dependencias del Colegio Uni
versitario "Cardenal Gil de Albornoz", sito en la 
Avenida de los Alfares, s/n, de Cuenca.

Las listas definitivas de admitidos y excluidos, 
así como el Tribunal Calificador, se hallan publica
das en el Boletín Oficial de la Provincia y expues
tas en el tablón de Anuncios de la Excma. Diputa
ción Provincial de Cuenca.

Cuenca. 24 de junio de 1998 
EL VICEPRESIDENTE IV 
Fdo. Eulalio López Colliga

Beteta albergará un campo.

Hidroeléctrica y que ha pasado 
a mános del Ayuntamiento para 
hacer una residencia como cen
tro de vacaciones.

Este campo de trabajo es 
internacional por lo que se va a 
contar con la presencia de jó
venes procedentes de países 
como Canadá o Eslovaquia, 
además del resto de España y 
del mismo Enguídanos. Según 
su director, Asensio Carvajal, 
"pretendemos que convivan 
entre ellos y que aprendan las 
costumbres que tenemos los es
pañoles, al mismo tiempo que 
ellos nos muestran las suyas".
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Contó con la presencia del vocal asesor del Gabinete Técnico del Subsecretario de Medio Ambiente

La Cámara acogió ayer una jornada 
sobre los envases en el comercio

J. L. M. S.

El presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Cuen
ca, Rafael Araque, inauguró ayer 
a las 9:15 de la mañana lajorna- 
da sobre la actualidad de los 
envases y embalajes y su reper
cusión en la empresa, a la que 
asistieron cerca de 30 personas 
además de numerosos ponentes 
de la talla del vocal asesor del 
Gabinete Técnico del Subsecre
tario de Medio Ambiente, Pedro 
Poveda Gómez, el director del 
Departamento de Medio Ambien
te del Consejo Superior de Cá
maras de Comercio de Cámaras 
Oficiales de Comercio, Industria 
y Navegación de España, San
tos Cuadros García, y el asesor 
de Normalización Certificación 
y Reglamentación Técnica del 
Instituto Español de Comercio 
Exterior, Guillermo Ariza Dolía, 
entre otros.

En su conferencia, el conquen
se Pedro Poveda explicó el con
tenido general de la Ley de En
vases y el reglamento de desa
rrollo que se ha aprobado este 
mes. "Esta Ley exige", agregó 
Poveda, "que a partir del uno de 
mayo se pongan sistemas de 
recogida selectiva de residuos de 
envases para conseguir que en 
el año 2001, al menos la mitad de 
los residuos de envases genera
dos, se saquen de los vertederos 
y se consiga algún tipo de apro
vechamiento bien mediante re- 
ciclado o bien mediante valora

ción energética".
En este sentido explicó lo sis

temas de recogida que van a fi
nanciar los envasadores a través 
de los sistemas integrados de 
gestión de residuos de envases, 
y que van a servir "para finan
ciar la recogida selectiva que van 
a tener que hacer los entes loca
les, fundamentalmente los ayun
tamientos. Para eso los envasa
dores van a aportar una cantidad 
a un fondo común gestionado por 
ellos, que se conoce como Punto 
Verde, y que se calcula que es
tará entre cincuenta céntimos y 
una peseta por envase domésti
co habitual, dependiendo del 
volumen y del peso".

Gracias a esto se va a finan
ciar la recogida de todos los re
siduos de envases del país, esti
mado en torno a los 40-50.000 
millones de pesetas, cuando el 
sistema esté funcionando a ple
no rendimiento.

Envases industriales y 
comerciales

En cuanto a los envases in
dustriales y comerciales, que son 
aquellos que no están destinados 
a particulares, tienen un régimen 
específico de tal manera que no 
se obliga a que empleen los an
teriores sistemas de recogida, 
aunque lo pueden hacer de ma
nera voluntaria".

Por último el vocal Asesor del 
Gabinete Técnico del Subsecre
tario de Medio Ambiente, depen
diente del Ministerio de Medio

EI conquense Pedro Poveda explicó el contenido general de la Ley de Envases. FOTO-RES

Ambiente, manifestó que se va a 
intentar que en los domicilios 
particulares se realice una cuá
druple separación en la que se 
pondrían por un lado papel, por 
otro vidrio, y por otro, dos sec
ciones que oscilarían unas veces 
con envases ligeros como latas, 

tetabrik, plásticos, y en otra el 
resto. Otro modelo sería el que 
en un apartado estaría integrado 
por materia orgánica, y en otro 
las latas, plásticos, etc, "es de
cir, lo que siempre es fijo es que 
por un lado va el papel y por otro 
el vidrio, variando los otros dos

apartad o s. "
Hay que señalar que estaba 

previsto que el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso Núñez, clau
surara la Jornada, aunque final
mente no pudo asistir al estar de 
viaje en el extranjero. .

La Diputación contará a partir de 
hoy con 18 agentes de empleo local

1. L, M. S.

La presidenta de la Diputa
ción de Cuenca, Marina Moya, 
acompañada de la directora pro
vincial del INEM, Carmen Sema, 
y del vicepresidente de la Di
putación, Jesús Mateo Navalón, 
dieron ayer por la mañana la 
bienvenida a los 18 agentes de 
desarrollo local que han apro
bado y que comienzan a traba
jar hoy, uno de julio, en diversos 
pueblos de la provincia por un 
período de dos años con el ob
jetivo de dinamizar los recursos 
existentes en la localidad en la 
que trabajen, "para provocar el 
desarrollo y el empleo, canali
zando las iniciativas locales de 
empleo de la provincia", señala 
a este periódico Mateo Navalón.

En un principio dos de esos 
agentes de desarrollo local, tam
bién llamados agentes de em

pleo, causaron baja, por lo que 
se tuvo que recurrir a la bolsa 
de trabajo de la Diputación para 
sustituirles. Así, habrá dos de 
estos agentes en Cuenca que 
trabajarán como coordinadores 
de los otros 16 agentes que 
estarán ubicados en distintos 
pueblos de la provincia: Taran
cón, Horcajo de Santiago, Fuente 
de Pedro Naharro, Los Hinojo- 
sos, Las Pedroñeras, El Proven
cio, Talayuelas, Campillo de Al
tobuey, Mota del Cuervo, Villal
pardo, Sisante, Casasimarro o 
Priego. Asimismo, señalar que 
de los 18 agentes de desarrollo 
local, 12 son mujeres.

Por otra parte, para hoy está 
previsto dar la bienvenida a las 
cinco personas que la Diputa
ción ha contratado y que se van 
a ocupar dei Servicio Integrado 
para el Empleo, de las que tres 
son mujeres. El vicepresidente de la Diputación, Jesús Mateo Navalón.

Nota aclaratoria
En un titular aparecido en 

este periódico el pasado lunes, 
29 de junio, aparecía un titular 
que rezaba que la Diputación 
había pedido un crédito por 527 
millones de pesetas, cuando en 
realidad lo que ha hecho es 
aprobar una modificación de 
crédito, tal y como venía es
crito en la información.

Dicha modificación de cré
dito asciende a alrededor de 527 
millones de pesetas, de los cua
les una parte provenía de par
tidas del presupuesto ordinario, 
puesto que se pueden retraer 
cantidades en algunos casos y 
cuando las partidas no están uti
lizadas al máximo, y la inmen
sa mayoría de la modificación 
del crédito, del orden de 350 mi
llones de pesetas, proceden del 
superávit del ejercicio del pa
sado año.

En este sentido el vicepre
sidente de la Diputación, Jesús 
Mateo Navalón, manifestó a 
este periódico que la política 
económica de la Diputación es 
bien clara, "no incrementar la 
carga financiera de la casa y 
por el contrario ir amortizando 
anualmente ciertas cantidades".
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Viaje de la Esperanza a Lourdes

Más de 350 fieles 
partieron en el Tren 
de la Esperanza 
hacia Lourdes

El Tren de la Esperanza, tras 
unamisa, salió ayer de la estación 
camino a Lourdes con 180 fieles 
de la capital y de la zona de la 
Mancha, aunque el tren recogió más 
viajeros en Huete, Tarancón, Oca
ña, Aranjuez y en Chamartín, to
dos gente de la provincia que resi
den en estas localidades con lo que 
el total asciende a alrededor de 360 
peregrinos de la Diócesis.

Tras llegar a Madrid y reunie
se con todos los fieles de nuestra 
ciudad y provincia que residen allí, 
el tren partió hacia Valladolid, de 
donde continuó el viaje hasta San 
Sebastián para finalizar en Irún 
aproximadamente a las nueve de 
la mañana. A partir de aquí el via
je continúa en autocares en un tra
yecto directo a Lourdes donde 
estarán cinco días, llevando cada 
autobús a los peregrinos a su ho
tel correspondiente.-

La vuelta está prevista para el 
día 6 a las 10 de la mañana.

La misa se celebró momentos antes de que partiera el tren camino de Irún. FOTO-RES

Numerosas religiosas asistieron a la ceremonia en la estación de trenes. FOTO-RES

Más de cien- peregrinos se concentraron a las 18:30 horas. FOTO-RES

FOTO-RES Ángel Horcajada concelebró la misa.

En la estación se concentraron muchas ilusiones,..., y maletas. , ; FOTO-RES
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Los accesos al Seminario siguen planteando numerosas dificultades. F. BRIONES/FOTO-RES

El pasaje a Jorge Torner, 
cerrado por vandalismo

Aspecto que presenta el pasaje a la calle Jorge Torner.Con el inicio, estos días, de las actividades de verano

El Seminario ve acentuado 
el problema de sus accesos

A.G.AÍ

El Seminario Conciliar de San 
Julián de la capital ve acentua
dos, estos días, sus problemas de 
acceso al edificio, en especial por 
el inicio de las actividades que 
se desarrollan en la época esti
val.

Según comentaba a este dia
rio el delegado diocesano de 
Patrimonio, Vicente Malabia, 
este es un problema que "no se 

acabade solucionar" a pesar del 
tiempo que se viene ya plantean
do y de las reiteradas y buenas 
intenciones de las instituciones 
a Ias que compete la citada so
lución.

La cuestión es tan delicada 
como que si se declara un incen
dio en el edificio, los bomberos 
no tienen posibilidad de llegar o 
la incomodidad que trae consi
go el tener que transportar las 
bombonas de gas a hombros o 

la comida desde la Plaza Mayor, 
"único y último acceso motorizado 
al Seminario".

"El acceso al Museo de la 
Ciencia tendría que completarse 
también con los del Seminario, al 
ser uno de los edificios más 
emblemáticos de la ciudad, ade
más de conservar sin edificar el 
espacio de sus huertas que van 
desde San Miguel hasta el río, 
mantenido este importante espacio 
verde", concluía Vicente Malabia.

J. L. M. S.

El secretario de la Comuni
dad de Vecinos del edificio si
tuado en la calle Federico Gar
cía Lorca número 8, y Jorge 
Torner número 1, Manuel Ami
go, explicó ayer a este periódico 
que el acceso al edificio no se 
ha cerrado a lo loco, sino a una 
serie de circunstancias desagra
dables que han tenido que sopor
tar a lo largo de mucho tiempo.

Tal y como explicó Manuel 
Amigo, antes de cerrar la entra
da al edificio se reunían grupos 
de jóvenes para beber litronas 
de cerveza y también hacían sus 
necesidades fisiológicas en to
dos sus rincones "sin tener nin
gún tipo de respeto porque esta
ban chicos y chicas juntos, y 
además luego terminaban rom
piendo las litronas contra la pa
red e incluso algunas veces con
tra la propia luna de cristal del 

pasaje, como bien sabe la com
pañía de seguros que es la que 
ha corrido con los gastos".

Asimismo el indicó que con
tinuamente había gente que se 
estaba pinchando en el pasaje, 
lo que unido a los excrementos 
líquidos y a la cerveza que se 
desprendía de las litronas hacía 
que estuviera continuamente 
mojado "hizo que tuviésemos que 
echar zotal para evitar la infec
ción".

Por tanto ante este cúmulo 
de circunstancias acudieron a 
la policía y como no podían hace 
nada "nos dirigimos al Ayunta
miento hace dos años, y reco
nociendo lo justo de nuestra 
demanda, previacomprobación, 
nos autorizó a cerrarlo".

Por último expreso que sien
ten causar molestias "por una 
panda de gamberros por la que 
también nos hemos tenido que 
gastar dinero".

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Españof’en la sala de exposiciones tem
porales.
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 15 de julio.

Círculo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación. 
Exposición de Pérez Siquier. 
Del 9 de junio al 15 de julio.

Antiguo Convento de las Carmelitas 
Antología de Pedro Mercedes. 
Del 12 ae junio al 12 de julio.
Café París
Exposición de Rafael Aranda. "Peces 
de colores". 
Del 1 al 30 de junio.

Café Liceo
Exposición de Ansel Cabús. 
Hasta finales de junio.

Galería de Arte Pilares 
Exposición de Lucio Muñoz. 
Del 26 de junio al 29 de julio.

Sala de Exposiciones 
Lope de Vega
E^osición de José Luis Alarcón 
y Belén Carretero. 
Del 11 al 30 de junio.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición de pintura 
Madrid-Barcelona.
M^ Luisa Sanz y Montserrat 
Casacuberta.
Del 3 de junio al 4 de julio.

Galería de Arte Jamete 
Exposición de "De buena tinta". 
Editores. Del 26 de junio al 23 
de julio.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía "Ciudad de Tarancón"
Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000, 100.000 y 75.B00 
pesetas.
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.

XII Muestra Nacional de Arte 
Contemporáneo "Ciudad de Taran
cón"
Obras de pintura de técnica y temática 
libres con un sólo premio de un millón 
de pesetas. Adminsión de obras hasta 
el 1 de agosto en la Casa de la Juven
tud de Tarancón.
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VEHICULOS DE OCASIOH

IAÑO

ANO
87
91
91
94
95

t9Z-:'^
89 
87
93

■^^^
88
86

■:A'’ZÍ-;TOV®í\-';:-o>;:

MERCADO DE

de

? ̂
fe OPCIONESMARCA/MODELO

KIA
^ AMADEO VILLAR e

Telfs. de información: 969-224957 7 235115

Í Í MARCA MODELO EXTRAS
OPEL VECTRA2.0 16v CU-2346~f
NISSAN PRIMERA 1.6 SLX CU-0882-H
VOLKSWAGEN GOLF CL B-6458-KW
NISSAN PATROL 6 c. Corto CU-1679-E
CITROEN ZX VOLCANE 1.9 0 M-S416-0J
OPEL ASTRA 1.4IGL B-1451-NV
PEUGEOT 405 GR B'4302-JH
NISSAN PATR0L6c. Corto CU-6830-D

<^^ TURISMOS VILLAR, S.L.
^■i MARCA MODELO EXTRAS COLOR

ROVER 1.4
FORD FIESTA XR2

« FIAT UNO Eórmula 1^4
CITROEN ZX 1.8 ie
NISSAN VANETTE

5p. ROJO
D/A, C/C, E/E ROJO
C/C.E/E NEGRO
C/C, E/E ROJO
C/C, D/A^ É/E/ Â/Â VERDE 

BLANCO

Vehículos

Ocasión KIA MOTORS
Telt: 22 92 14

MARCA

REANAUL7 
CITROEN 
FORD 
OPEL 
SEAT 
MERCEDES

AVDA. CRUZ ROJAS/N;
TTOA hc Mflhoin ■ —“ ■ Bw

líbicoGTRA. DE MADRID
16002 CUENCA

Telt: 21 41 72
MODELO PRECIO

LANCIA DEDRA 2.0 TD Clima, CIC, EIE, DIA
ANO

FIAT TEMPRA 1.8 ie AIA,CIC,EIE,DIA 92
RENAULT 19TSE CIC,EIE,DIA 90
RENAULT 21 GTS CIC,EIE,DIA 89
OPEL CALIBRA FullEpuipe 91

CUEMOVIL. AUTOMOCION, S.A
x<S>\rr>y^rvr/< Ctra. de Valencia, km. 86
QP IVYUIA j^if . (969) 23 49 46 - 16004 CUENCA

BfOmOHDEQ GUS 2^70 Cíl(aiio97^Proce(Jei}íedM
Km7/!0NDEÓSi2.M tàï(anj Pioc&:¡íirecdó!i^ 
BfOPDFiEsrmpOfTrE^^
U0PELCQPSmGQj5p.^^^^^^ :'7 '

KM^vEÍir^^tíD^s^^^^ 
9WLi(SW/^ENP0MUPEÍ3Q0í^^^

Mdilijuip.^^^^^^

GARANTIA FORD- RNANCIA^^^

Express Diesel Combi 
0-15 Diesel
Escort 1.8 Diesel VñH
Vectra 2.0 Inyección
Ibiza 1.2 
230E-ABSyAire

400.000
375.000
590.000
875.000
275.000
850.000

La Tribuna

MODELO ANO EXTRAS GARANTIA_^H

MERCEDES 1900 86 i^'S mesesir:<i\^^
fl CITROEN BXGTI 90 Pack eléctrico ; - 3 mesespoo - ^-zW

VOLKSWAGEN GOLFGTD 92 12 meses Europea
S CITROEN KM2.00. LUKE 90 fullítjuipe /i^ii^o-^xEm^^

« RENAULT CLI016v 91 Smeses
CITROEN XSARA 1.8 VTS 97 full equipe 12 meses Europea^^^^v^^^^i^
PEUGEOT 309 SR 89 llantasAI. M 3msses
RENAULT 21TXI 90 lullequipe - Emeses
LANCIA DEDRA 1.6 IE 93 S meses

OFERTA DE LA SEMANA
SWÍFTSEDAN 1.6 i ^9? A/Acondicionado Smeses ||

CITROEN EUROCASION
969 221900

GUENCA

l
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El número de plazas puestos a 
disposición de los pequeños es 
de quince, comenzando las 
actividades hoy miércoles

Para niños de tres a cinco años como medio de intesración y de ocio

Ihrancón cuenta desde
ayer con una ludoteca
El centro social polivalente de Tarancón cuenta con un 
servicio desde hoy con una ludoteca, que durante dos horas 
al día los martes y los miércoles, organizará juegos y 
actividades para los más pequeños, con edades comprendi
das entre los tres y los cinco años que permitirá utilizar el 
juego como medio de integración de los niños.

.TuUo CLEMENTE
Tarancón cuenta desde ayer 

con una ludoteca destinada a los 
niños de la localidad, que entre 
3 y 5 años, estén interesados en 
participar en esta actividad ve
raniega, organizada por el cen
tro social polivalente de Taran
cón.

El número de plazas puestos 
a disposición de los pequeños es 
de quince, comenzando las acti
vidades hoy miércoles. Éstas 
están destinadas a la participa
ción de los pequeños y ai juego 
de los niños.

Susana Fernández Ortiz, ani
madora socio-comunitaria del 
centro social polivalente, desta
ca las virtudes del juego como 
motor para la integración del niño. 
"El juego es una de las experien
cias más enriquecedoras para los 
niños. Es una buena forma de 
aprender fundándose en sus

Osa de la Vega celebra unas 
jornadas sobre Gregorio Catalán

LaTribuna

La localidad de Osa de la Vega 
acoge, en el centenario del Sitio 
de Baler, unasjornadas cultura
les sobre Gregorio Catalán Va
lero y los últimos de Filipinas. 
Durante tres días en la Casa de 
la Cultura, del 3 al 5 dejulio,una 
variada oferta cultural recorda
rá al personaje y a la última re- 
sistenciaespañola, antes de per
der Filipinas definitivamente. 
Desde películas a conferencias, 
pasando por muestras del folklore 
filipino.

El programa comienza el vier
nes con la inauguración de la 
exposición titulada "Gregorio 
Catalán y los últimos de Filipi
nas. I Centenario del sitio de 
Baier", con la presentación, a 
partir de las ocho de la tarde, de 
León Chicote.

Una hora más tarde se pro
yectará la película "Los últimos

propias vivencias y experiencias 
a través del juego. No solamen
te con otros niños, sino también 
con sus padres, puesto que mu
chas veces ocurre que el padre, 
o la madre no puede dedicar el 
tiempo suficiente al niño para 
jugar con él, siendo esta una parte 
elemental de la educación.

En base a ello una de las ac
tividades básicas de esta ludo
teca es un tramo que se llevará 
a cabo conjuntamente con los 
padres" apuntó Susana Fernán
dez.

Actividades variadas

Esta ludoteca se celebrará en 
la Casa de la Juventud durante 
dos días semanales, concreta
mente los martes y los miérco
les, con un horario que va desde 
las once de la mañana a la una 
de la tarde, que se podrán ver 
ampliados en función de la de-

deFilipinas".
La segunda jornada tiene 

como platos fuertes un ciclo de 
conferencias, que se centra en 
el hecho histórico del Sitio de 
Baler, que impartirá entre otros 
Aurelio Gabaldón y Exequiel 
Sabarrillo. Por la noche un con
cierto en la Plaza Mayor que lle
vará a cabo la asociación musi
cal local "Santísimo Rostro de 
Jesús".

Las últimas actividades cul
turales se celebrará el domingo, 
teniendo a la Plaza Mayor como 
eje de todas las actuaciones. En 
primer lugar a las siete de la tarde 
se procederá a rendir un home
naje a Gregorio Catalán Valero, 
con el desfile de la compañía del 
regimiento de Ferrocarriles nú
mero 13.

A las ocho de la tarde se dará 
a una calle de la localidad el 
nombre de Calles Filipinas, des
tacando la presencia de repre-

Los niños taranconeros podrán disfrutar de una ludoteca.

manda de niños que quieran 
participar en esta serie de talle
res.

Se tiene previsto un variado 
programa que recoge disfraces, 
juegos de loto, teatros de guiñol, 
taller de cuenta cuentos, psico
motricidad, además de impulsar 

La inauguración de una exposición sobre Filipinas inicia las jornadas.

sentantes de la Embajada de 
Filipinas. Las jomadas se cerra
rán con la actuación del grupo 

las actividades encaminadas a 
despertar en el niño sentimien
tos de toleranciay solidaridad.La 
financiación de la ludoteca co
rre a cargo del ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales, la 
consejería de Bienestar Social, 
y el propio ayuntamiento.

folklórico "Alay Filipino" que se 
realizará en el recinto de la pis
cina municipal.

"La Máscara de 
Hierro" da inicio 
a la temporada de 
cine de verano 
ai Tarancón

J. CLEMENTE

Con la llegada del verano la 
concejalía de Participación Ciu- 
dadana ha inaugurado en Ta
rancón el programa de cine de 
verano, que tendrá como esce
nario el exterior del pabellón 
ferial de Tarancón.

■ Están yatodo previsto para 
que se proyecte la primera cin
ta, que será uno de los filmes 
con mayor impacto de la tem
porada, "El hombre de la más
cara de hierro", en la que ac
túan junto al taquillero Leonardo 
de Caprio, grandes actores 
como Deppardieu, Maljkovic, o 
el propio Jeremy Irons. Es qui- 
zála película estrella de la pro
gramación veraniega.

Otras películas

Los espectadores podrán 
acercarse a verla desde hoy 
hasta el próximo viernes. Otra 
película, que se exhibirá, ésta 
de claro carácter infantil, será 
"Un ratón duro de roer".

El ciclo veraniego tiene pre
visto emitir dos películas sema
nales, la primera, los jueves y 
viernes, y la otra viernes y sá
bado.

Tarancón y 
Campos del 
Paraíso tendrán 
ayudas para 
fondos fotográficos

La consejería de Educación 
y Cultura ha concedido 350.000 
pesetas al ayuntamiento de 
Tarancón, y otras 450.000 a 
Campos del Paraíso, para la 
organización de exposiciones 
fotográficas de interés regional, 
con la finalidad última de pre
servar la riqueza visual dé la 
región de Castilla-La Mancha, 
y que se engloba dentro de un 
plan global, que cuenta con un 
presupuesto de 15 millones, de 
los que más de cuatro irán a 
parar a la provincia de Cuen
ca.

La Junta de Comunidades 
pretende la difusión del patri
monio fotográfico mediante una 
muestra pública a través de ex
posiciones que recogerán fotos 
propiedad de las corporaciones 
locales así como de residentes 
en la misma.

También se persigue facili
tar las reproducciones de los 
fondos fotográficos expuestos 
para su inclusión en el Centro 
Regional de Fotografía.
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Un total de 25 niños mostraron supreocupaciónpor el medio ambiente

San Clemente celebra el I Debate
Juvenil de Medioambiente

La Tribuna

Un total de 25 alumnos de 11 
a 12 años pertenecientes a 5° y 
6° de los dos colegios existentes 
en San Clemente han celebrado 
en el Salón de Plenos del Ayun
tamiento el "Debate sobre el 
Medioambiente de San Clemen
te".

El acto, que presidió la pri
mer teniente alcalde y concejala 
de Cultura y Bienestar Social de 
la Casa Consistorial, fue orga
nizado dentro del "Programa de 
actividades de Ciudades Saluda
bles" de la Consejería de Sani
dad de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, progra
ma al que pertenece el munici
pio desde el mes de mayo del año 
pasado.

La sesión se.desarrolló con 
toda normalidad en un ambiente 
de responsabilidad y sensibiliza
ción entre los niños por la salud 
y el cuidado del entorno tanto 
natural como urbano de su pue
blo.

Dentro de Ias exposiciones 
que hicieron todos y cada uno 
de los asistentes denotaban la gran 
preocupación de los jóvenes 
ponentes por el mal uso de los 
medios de salubridad puestos a 
disposición del ciudadano, como 
los contenedores, papeleras, 
depósitos de pilas, vidrio..., exi
gieron a los gobernantes más 
contenedores y papeleras, así 
como depósitos para papel y

Saelices contará desde el sábado 
con la Galería de Arte Paul Klee

La Tribuna

A partir del próximo sábado, 
Saelices contará con su primera 
galería de arte que llevará el 
nombre de Paul Klee, un espa
cio para mostrar todo tipo de 
creación artística en esta comar
ca próxima a la antigua ciudad 
romana de Segóbriga.

La Galería de Arte abre sus 
puertas mostrando una colección 
de treinta obras pertenecientes 
a 15 artistas europeos integra
dos en la denominada Federa
ción Internacional de Artistas 
Plásticos ACEA, con sede en 
Barcelona.

Entre los artistas participan
tes figuran los aragoneses Qui- 
nita Porgué Y Marilú Tello, los 
madrileños Mariano de Souza, 
Paloma Soler, Gemma Pascual 
y Joaquín Bayona, los catalanes 
Pau Elías y Ricardo Palacios, el 
asturiano Avelino Sala, el galle

Los participantes pertenecen a 5" y 6” de los dos colegios de San Clemente.

cartón, más medidas de vigilan
cia y corrección frente al van
dalismo, pidieron que se dicta
sen algunas normas para contro
lar el excesivo uso de los vehí
culos por parte de los ciudada
nos en la población, pudiendo 
utilizar estos más las bicicletas 
para los pequeños desplazamien
tos. También sentían la necesi- 

go Barbeito, la vallisoletana Pi
lar Cartujo, el griego Miltos 
Cotsonis y el pintor afincado en 
Saelices, José Mondéjar. .

La Galería de Arte Paul Klee 
tendrá una programación esta
ble durante todo el año de distin
tas exposiciones y diferentes 
artistas y se convertirá en un foco 
difusor de arte en toda la comarca 
de Segóbriga.

La Galería de Arte Paul Klee 
forma parte del Ateneo de Se
góbriga que también se inaugu
ra este mismo día en Saelices y 
en el que se llevarán a cabo 
distintas actividades culturales, 
predominando la pintura, la es
cultura, lacerámica, la músicay 
el bell canto.

Con motivo de la inaugura
ción, se ha programado un con
cierto a cargo del pianista Eduar
do Fernández que interpretará 
obras de conocidos autores clá
sicos. 

dad de controlar el paso del ga
nado por algunas calles perifé
ricas del pueblo en la que ellos 
vivían.

La organización que ha co
rrido a cargo del equipo coordi
nador del Programa Ciudades 
Saludables en San Clemente 
valoró positivamente los traba
jos de los muchachos "yaque ellos 

La música será una de Ias protagonistas en el Ateneo.

son el futuro y los verdaderos 
motores de los cambios de pen
samiento y acciones en una so
ciedad, con lo que, por el interés 
que mostraron hacia el medio 
natural nuestras futuras genera
ciones se encuentran en buenas 
manos para hacer de San Cle
mente un pueblo realmente sa
ludable".

Ana Velasco Utiel.

Ana Velasco 
representará a 
la región en el 
certamen de 
Maja de España

La Tribuna

Ana Velasco Utiel, de 18 
años de edad, de profundas 
raíces en Saelices y en Zafra 
de Záncara, y que actualmente 
cursa estudios en Madrid es la 
actual maja de Castilla La 
Mancha. Esta joven conquen
se ejerce como abanderada de 
la región, y pretende que en ella 
se represente las cualidades de 
nuestra región.

Es una apasionada del depor
te, practicando el Baloncesto en 
el equipo del Real Canoe a ni
vel local, proclamándose dos 
veces campeona de Madrid y a 
nivel nacional compitiendo por 
el Campeonato de España.

Ana Velasco Utiel se deci
dió a participar en el certamen 
de Maja de Castilla La Mancha, 
que finalmente consiguió, por el 
motivo de celebración de las 
fiestas del cerro en honor a la 
Patrona del pueblo de Saelices, 
la Virgen de los Remedios. Fi
nalmente participó en el certa
men que se celebró en una dis
coteca de la localidad, con un 
jurado formado por autoridades 
de diversas lugares de la región. 
En el certamen fueron invita
dos a formar parte del jurado 
los miembros de la corporación 
de Saelices, y salvo dos conce
jales del PP, el resto incluido el 
alcalde rechazaron la invitación, 
con la excusa de que eran la 
fiesta del pueblo.

Certamen nacional
Hasta ahora nunca había 

participado en actividades de 
este tipo, pero está satisfecha 
de haberse sido la elegida, ya 
que el título le permitirá repre
sentar a Castilla La Mancha en 
el certamen de Maja de Espa
ña y en distintos ámbitos del arte 
y la cultura, de la imagen, del 
turismo.

Ana Velasco quiere repre
sentar dignamente a las muje
res y hombres de Castilla La 
Mancha que desde los pueblos 
más pequeños alas capitales de 
provincia, incluida la propia 
capital de la región, Toledo, han 
transformado día a día la comu
nidad.
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"Hooligans, neonazis, ultras de distintas 
clases, gamberros en general, y otros 
especímenes menos definidos, se dan cita 
en estas grandes ocasiones..."

LaTrihuna
de Cuenca

I iniiîi imiludu

Fútbol y violencia

ESTEBAN

RUIZ

1^ esultaindudable que parael conocimiento de 
1^ nuestras Estamos disfrutando, y sufriendo, 

JL^como cada cuatro años, del fantástico carru
sel del mundo del esférico, independientemente de 
resultados: estrellas, declaraciones, fichajes, ilusio
nes, símbolos, violencia... Todo un conglomerado 
que da como resultado una atmósfera de abstrac
ción y cogimiento con una fuerza proporcional ala 
evolución de las propias selecciones nacionales, 
directa o indirectamente, pues no hay una regla fija 
para despertar el monstruo colectivo que se mani
fiesta de todas las maneras imaginables.

Dando por supuesta la componente positiva e 
ilusionante de todo deporte, incluso en su manifes
tación comercié, quiero hoy preguntarme y reflexionar 
sobre su lado oscuro, sobre la violencia soterrada 
que en ciertos deportes, y de forma especial en el 
fútbol, se hace presente.

Creo que hay dos vertien
tes a considerar: la violen
cia que en sí mismo genera, 
el futbol y a laque sirve de 
excusa.

Én una sociedad violen
ta como la nuestra, en don
de las dificultades, reales y 
ficticias, se multiplican y 
cristalizan en frustración y 
fuente de malestar, el me
canismo automático de des- 
carga, puesto que la 
sublimación no es un valor 
de uso corriente, es la vio
lencia. Sólo así puede ex- 
plic^'se que unos «pacíficos» 
simpatizantes de una selec
ción nacional, o equipo con
creto, se desplacen al lugar 
de celebración del partido 
con las muy útiles heiramien- 
tas en tal evento, como pueden serias barras de hierro, 
guanteletes, pasamontañas, botas con refuerzos 
metálicos, etc., ésto, ya lo he dicho en otras ocasio
nes, debería ser posible atajarlo, evitarlo, pues Ía 
libertad del individuo no debe sobrepasar, ni un 
milímetro, el espacio en el que empieza la de los otros, 
y, por tanto, deberían adoptarse medidas y tomarse 
decisiones que asegurasen la integridad, seguridad 
y tranquilidad de los otros. Decisiones que siempre 
han de ser previas, y que deben ejecutarse en el 
momento necesario.

Pero hay otra violencia que lleva aparej ado el pro
pio contexto deportivo-futbolístico, también evita
ble, aunque con distintas medidas.

Estuve escuchando el partido en el que jugaban 
las selecciones de Españay Nigeria, y nuestro equi
po marcó el primer gol. Él locutor, que hasta ese 
momento había estado bastante incisivo en sus co
mentarios, destapó el tarro de las esencias y extrajo 
de él su lenguaje más refinado, en el que no faltaban 
expresiones como: «hay que machacarlos», y otras 
similares. Este es un lenguaje más propio de la lu
cha, de la guerra, que del deporte, y si se admite 
como normal, hasta como necesario para hacer vi
brar a los seguidores, para entusiasmar al público, 
no es extraño que éste se deje arrastrar por esos 
mensajes ambiguos, o demasiado claros y, perdida 
la consciencia de los comportamientos simbólicos, 
traslade a la acción directa eso que no debería pasar 
de una actividad lúdica, expansiva, relajante.

Hemos de reconocer que, en mayor o menor 
grado, todos participamos de este equívoco, de esta 
ambigüedad que sirve para tapar otras más 
preocupantes y que no soluciona nada, pero difiere 
en el tiempo su planteamiento, o desplaza el obje
tivo de su acción.

No es simplista pensar que el que insulta o agre
de al seguidor del equipo contrario no está sino pro
yectando en él a otros personajes concretos, más 
próximos y definidos que ese desconocido del que 
sólo identificamos su distinta filiación o simpatía. Y 
resulta demasiado cómodo circunscribir las causas 
del mal al origen social o cultural de los protagonis
tas. Son personas, generalmente de sexo masculi
no, aunque está perdiendo la exclusividad, que buscan 
un objetivo concreto a su frustración difusa, o espe
cífica, pero «incontrolable».

Hooligans, neonazis, ultras de distintas clases, 
gamberros en general, y otros especímenes menos 
definidos, por inclasificables, se dan citaen estas 
grandes ocasiones para hacerse presentes y dejar 
constancia de su existencia, sembrando la destruc
ción y la muerte, como en las últimas fechas vividas. 
Ante este fenómeno es necesario algo más que 
palabras y buena voluntad, empezando por revisar 
los valores que transmitimos, las identificaciones que 
proponemos y las posibilidades de realización y 
convivencia que propiciamos, cada uno en el nivel 
que le corresponde, sin sentirse excluido por el mero 
hecho de saberse insignificante dentro del reparto.
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Difícil ruptura

PILAR
CERNUDA

N
o se ponían de acuerdo. Nicolás Re 
dondo no meditó suficientemente las 
consecuencias del anuncio de ruptura 
-no lo consultó con la dirección del partido 

ni tampoco con los restantes dirigentes vas
cos- y se encontró finalmente con que los 
guipuzcoanos no estaban por la labor.

La imagen de un partido dividido entre 
aquellos que pretendían coherencia política, 
y los que pretendían conservar sus puestos, 
ha hecho mucho daño a los socialistas vas
cos, y les va a ser muy difícil quitarse la mancha 
de oportunistas en la que han caído.

Oportunistas porque romper ahora signi
ficaba apartarse del PNV en el último minuto 
y cuando la legislatura estaba prácticamente 
acabada. Y oportunistas también porque los 
que estaban en contra de la ruptura con el PNV 
se quedarán para siempre con el sambenito 
de que pretendían conservar sus coches ofi
ciales y despachos en ayuntamientos y dipu
taciones antes que quedarse a la intemperie 
durante los próximos doce meses.

La única lectura positiva que se puede hacer 
del anuncio del PSE-PSOE respecto al PNV 
es que Arzallus, aparentemente, ha dado un 
pequeño paso atrás en la política de su par
tido respecto al diálogo con Herri Batasuna. 
Precisamente cuando los socialistas se encon
traban reunidos para decidir sobre su futuro, 
el presidente del Euskadi Buru Barzar anun
ciaba en la televisión autonómica que a lo mejor 
había que replantearse el diálogo con el par

tido que apoya a Eta, puesto que no merecía 
la pena asumir el costo que está significando 
para los peneuvistas su empeño en dialogar 
con Herri Batasuna. Atutxa ya se había pro
nunciado hace unos días poco entusiasta con 
el diálogo con HB, y no hace falta tener mu
cha memoriapara recordar lo que decía Ardanza 
hace exactamente un año, tras el asesinato de 
Miguel Angel Blanco: no sólo ponía el acento 
en su condena a la banda terrorista Eta sino 
que ampliaba su dura crítica hacia aquellos que 
colaboraban con los asesinos, y mencionaba 
a Herri Batasuna con todas sus letras.

El PSE no va a salir bien parado de esta 
situación tras haber anunciado a bombo y 
platillo la ruptura con el PNV y la salida del 
gobierno autonómico. Por mucho que la por
tavoz del ejecutivo vasco, Carmen Garmandia, 
haya advertido que sería bueno la continui
dad del PSE en el gobierno, y en cierto sen
tido tratase de influir en la decisión final de 
los socialistas vascos, eran multitud los que 
pensaban que los socialistas tendrían que haber 
abandonado hace años su coalición con el PNV. 
Podían entender que no llegara la ruptura 
mientras Felipe González necesitara los vo
tos del PNV para mantenerse en Moncloa, pero 
con Aznar en el gobierno ya nada impedía al 
PSE romper con un partido que se empeñaba 
en mantener un diálogo imposible con Herri 
Batasuna.

Las cosas se han hecho tarde y mal. Una 
vez más.

ROBERTO ROBAINA, ministro 
de Asuntos Exteriores de Cuba: «Las 
relaciones entre Cuba y España atra
viesan uno de sus mejores momentos».

EMMA 
BONINO, comisa
ria Europea de 
Asuntos Sociales: 
«El Tribunal Penal 
Internacional es una 
oportunidad para 
frenar el regreso de 
la humanidad a la 
barbarie».

JOSE MARIA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «Elcamino necesaríopara | 
que se consolide la paz en el País Vas
co es el que se está siguiendo».

JOAQUIN ALMUNIA, secretario 
general del PSOE: «La conducta del 
PNV últimamente es favorable a dialo
gar con los que apoyan a los violentos; ¡ 
en la medida de lo posible hay que | 
apostar por la unidad, pero no acual- || 
quier precio». |

JOSE BORRELL, candidato pre- | 

sidencial del PSOE: «Nada me obliga
ba a mantener la neutralidad».

La condena
RAMON PASTRANA

ice un amigo que los secuestradores 
de Ortega Lara están bien condena 
dos como están, con 32 años de cár

cel a sus espaldas, pero que a él le hubiera 
gustado más que los jueces decidieran que 
532 días de su condena los pasaran en el zulo 
donde tuvieron encerrado a Ortega Lara pre
cisamente 532 días.

Y que aguantaran la humedad, la falta de 
ventilación, el olor, el silencio, la angustia de

pensar que podían ser asesinados en cualquier 
momento, la mala alimentación, la falta de 
cualquier posibilidad de higiene... y el largo 
etcétera de torturas físicas y psíquicas que sufrió 
el funcionario de prisiones durante casi dos años 
de vida.

Tiene razón este amigo: los etarras, que tanto 
se quejan del trato que reciben en prisión, 
deberían conocer bien cómo son las «prisio
nes» de los secuestrados.

JUAN COSTA, 
secretario de Estado 
de Hacienda: «El 
Gobierno ha incum
plido con el nuevo 
IRPF su promesa 
electoral de apoyar 
ala familia».

PETER 
EISENMAN, arquitecto; «La arquitec
tura, tras el Guggenheim de Bilbao, 
vuelve a ser imprevisible, auténtica».

CARLOS SANTANA, músico: «Mi 
música conduce a un futuro sin políti
ca ni religión».

Vacaciones y primarias

L
a primera operación salida del vera 
no cíclicamente se ha puesto en mar 
cha. Unos se lo plantean como la única 
¡'’¿¿¡ARA posibilidad de cambiar los hábitos habituales 

CAAIAKA tejando de trabajar y otros con el fin de 
descansar. Pero pocos son misericordiosos 
con su entorno y toman la decisión ade
cuada, con independencia del destino ele- 

, gido para ello. Lo correcto sería liberar a 
los más próximos, cónyuge e hijos, de 
nuestra presencia. Lo correcto sería ir por 
libre 15 días al año para que al regreso todo 
el mundo haya sentido la necesidad de es
tar sinceramente más cerca de los miem
bros de la familia, como ocurre en el traba
jo cuando se regresay se ha echado de menos 
a los compañeros.

El desmedido afán de estar siempre 
encima de los hijos con la disculpa de su 
educación y formación no hace más que crear 
una obsesiva manía de criticar todo cuanto 
hacen los hijos. ¿Por qué te pones la gorra

así? ¿Por qué coges la cuchara de esa ma
nera? ¿Por qué haces eso y no aquello? Esto 
no es más que una reacción de defensa ante 
los padres que se sienten en la obligación 
de ejercer como tales aún a riesgo de ha
cerse odiosos. El verano es una manifesta
ción desconocida del más puro talante de
mocrático. El verano es una disculpa per
fecta para plantear unas primarias familia
res. Por ejemplo: vamos a ver, familia, 
votemos con quién queréis pasar los próxi
mos quince días dentro de nuestras posibi
lidades económicas; mi plan —puede decir 
el cabeza de familia—es hacer eso que tanto 
nos apetece a todos en tal sitio. Ya se ha 
expuesto un programa. La madre puede 
presentar el suyo y los hijos el suyo tam
bién. El del padre, si no quiere perder el 
liderazgo, deberá ser muy imaginativo; tanto 
que puede incluir la posibilidad de «invi
tar» a ese familiar que nos cae de pena a 
todos para que sea cruel objeto de chanzas

y putadas para divertimento de todos. Ahí 
se le vería el plumero al cabeza de familia, 
tanto como si sugiere unas vacaciones re
pletas de gamberradas en equipo o si sugie
re absoluta libertad para todos con todos 
los gastos pagados. Cuando se llega a ese 
punto es que algo grave ocurre y se quiere 
evitar por todos los medios. Al final, que es 
el comienzo de las vacaciones, se acaba ha
ciendo lo que por inercia vivencial se hace: 
meterse todo el mundo en el coche con cara 
de haba y refunfuñando porque las propuestas 
de los más jóvenes nos excluyen de sus planes 
y el control es ninguno. Total, que no he
mos avanzado nada. La desunión es cada 
vez más manifiesta y las putaditas empie
zan a proliferar. ES decir, exactamente igual 
que en la vida real cuando se plantean unas 
elecciones primarias en el PSOE, Y eso no 
es lo peor, porque en otras familias políti
cas ni siquiera se plantea esta posibilidad y 
luego pasa lo que pasa; es decir, lo mismo.
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«La fecha de referencia del 30 de junio 

es una fecha válida y plausible en el 
proceso negociador y al no producirse el 
acuerdo se para el reloj»

Ayer se cumplió la fecha para alcanzar un acuerdo en las transferencias educativas

Justo Zambrana: "Estamos 
en tiempo de descuento"
La Administración Regional 
no se ha marcado ninguna 
otra fecha para lograr el 
traspaso de las competen
cias en materia educativa 
después de no haberse al
canzado un acuerdo antes 
del 30 de junio con el minis
terio en materia económi
ca.

La Tribuna

En declaraciones a Efe, el 
consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, dijo que 
«lo importante es conseguir un 
buen traspaso, pero los plazos 
no pueden ser indefinidos o eter
nos», dijo el consejero, quien 
agregó que ahora esperan que se 
clarifique el panorama.

Pérdida de tiempo de la 
Administración Central

Zambrana, que no estuvo ayer 
en Albacete coincidiendo con la 
visita de la ministra Esperanza 
Aguirre, sosuvo que «en la Ad
ministración Central se está de
dicando demasiado tiempo a los 
mundiales de fútbol».

A pesar de que el ministe
rio de Educación sostiene que las 
conversaciones se están llevan
do a cabo de forma simultánea 
con las ocho Comunidades 
Autónomas que aún no tienen 
transferencias educativas, 
Zambrana indicó que las conver
saciones con Castilla-La Man- 
chaestán «más avanzadas», por 
lo que confía en que «pronto se

Justo Zambrana, consejero de Educación y Cultura.

clarifique el asunto y se produz
ca el desenlace.

«La fecha de referencia del
30 de junio es una fecha válida

y plausible en el proceso nego
ciador y al no producirse el acuer
do se para el reloj», dijo el con
sejero, quien matizó, no obstan

te, que las negociaciones conti
núan y que la Junta no se ha 
marcado una nueva fecha para 
lograr el acuerdo.

Zambrana indicó que las conversaciones con Castilla- 
La Mancha están «más avanzadas», por lo que confía 
en que pronto se clarifique el asunto y se produzca el 

desenlace

El Ayuntamiento 
de Albacete 
participará en el 
sostenimiento del 
Centro de Empleo

L.H.

El concejal de Empleo y Ju
ventud del Ayuntamiento de 
Albacete, Juan Carlos López 
Garrido, aseguró ayer que este 
consistorio participará económi
camente en el sostenimiento del 
Centro Comarcal de Empleo de 
la capital si la Junta le retira su 
apoyo. Asilo anunció ayer en 
rueda de prensa López Garrido, 
tras anunciar que se ha dirigido 
formalmente al presidente regio
nal, José Bono, para solicitar el 
mantenimiento del Centro Co
marcal de Empleo (Ïnforempleo), 
que viene funcionando desde 
1996 con resultados muy posi
tivos.

El edil del PP recordó que los 
centros comarcales nacieron en 
virtud de una orden de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo en abril de 1996 para dise
ñar políticas de trabajo adapta
das a la realidad castellano- 
manchega, y formar equipos 
humanos para la promoción de 
empleo ligados a sus propios 
territorios de actuación. «Hasta 
ahora el Gobierno regional ha 
renovado la resolución antes 
citada, pero la última, que abarca 
que hasta el día de hoy, no se 
prorroga, por lo que se deduce 
que estos centros cerrarán con 
el perjuicio que ello supone alos 
desempleados».

López Garrido recordó a la 
Junta que el empleo es compe
tencia del Gobierno regional, por 
lo que se solicita de esta institu
ción que reconsidere su postu
ra y mantegan el servicio.

El concejal anunció que el 
Ayuntamiento colaborará para 
que este centro permanezca abier
to ofreciendo los mismos servi
cios de asesoramiento e informa
ción, hasta que la Junta publi
que las órdenes, recogidas en el 
Plan Regional de Empleo.

Rogelio Pardo denunció la reducción 
’'drástica" de las primas a los apicultores

La Tribuna

El Grupo Popular de Castilla- 
La Mancha denunció ayer en el 
pleno de las Cortes que nuestra 
región sea la única Comunidad 
que ha reducido de manera drás
tica las primas a los apicultores.

Como denunció el diputado por 
Cuenca Rogelio Pardo «el Gobier
no regional ha recortado en un 
64% la ayudas a las primas de 
los apicultores: de 151 millones 
en 1996, a67 millones en 1997».

El parlamentario' del PP 
Rogelio Pardo expuso cómo la 
apicultura ejerce un papel insus
tituible en la flora silvestre, en 
su regeneración, en el manteni
miento de la biodiversidad 
medioambiental y en la lucha 
contra la erosión.

Efectos positivos del sector 
en la región

Además, Pardo señaló los 
efectos culturales, medicinales. 

gastronómicos y económicos del 
sector apícola de la región por 
parte de la Junta que, si el año 
pasado destinó algo más de 191 
millones de pesetas, este año, la 
cantidad ha sido reducida a 96 
millones.

Rogelio Pardo comparó estas 
cifras con el dinero que reciben 
los apicultores de otras Comuni
dades Autónomas mostrando de 
este modo que no es verdad la 
afirmación del consejero de Agri
cultura y del diputado socialista 

que dijo que «en Castilla-La 
Mancha se reciben las primas más 
altas de Europa y de España».

«Castilla y León -enumero 
Rogelio- Pardo destina 200 mi
llones de pesetas a estas primas, 
estableciendo la cantidad fija de 
2.000pesetas por colmena durante 
este año.

Madrid tiene su prima en 1.600 
pesetas por colmena, y 
Extremadura en 1.500 pesetas.

Aquí en Castilla-La Mancha 
la Junta ha introducido la coleti

lla de conceder «hasta» 1.750 pe
setas para después no conceder 
más que 600 pesetas por colme
na».

1.750 pesetas por colmena
Por todos estos motivos, el 

Grupo Popular pidió ayer que la 
Junta conceda una prima fija de 
1.750 pesetas por colmena a los 
apicultores profesionales y otra 
de 1.250 pesetas para los 
apicultores no profesionales.
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El presidente resional habló de ''retraso intencionado" por parte del Gobierno

Bono: no aceptaremos en silencio 
el retraso en las transferencias

R.R.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmóayer 
que el Gobierno regional no acep
tará en silencio el «retraso in
tencionado» de las transferencias 
de Educación y Sanidad por parte 
del Ejecutivo que preside José 
María Aznar.

Bono dijo que no está dis
puesto a que Castilla-La Man
cha sufra la «mala política» que 
en materia de transferencias está 
llevando a cabo el Gobierno 
central, que está provocando que 
los ciudadanos de la región «ten
gan menos oportunidades educa
tivas o de salud que en otras 
comunidades autónomas».

«Queremos las competencias 
y las queremos ya», insistió el 
presidente regional. Bono, que 
hizo estas declaraciones tras 
inaugurar el Centro Cívico de 
Saelices -en el que la Junta ha 
invertido 30 millones de pese
tas-, habló también del proceso 
de primarias que han puesto en 
marcha los socialistas y mani
festó que este sistema tiene sus 
servidumbres, pero «prefiero esas 
dificultades que el dedo del patrón 
elija al candidato».

«Cuando una persona es ele
gida de modo participativo y de
mocrático es más difícil quitar
ía de un puesto», dijo el líder cas
tellano-manchego, que a conti
nuación agregó «si el señor Mar
qués (presidente de Asturias) hu-

El Ejecutivo toma en consideración 
el proyecto del Reglamento Taurino

La Tribuna

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha, en su re
unión de ayer, ha tomado en con
sideración el proyecto de decre
to por el que se aprobará el Re
glamento de los Espectáculos 
Taurinos populares que se cele
bran en la Comunidad Autóno
ma y ha solicitado su dictamen 
al Consejo Consultivo.

Este decreto viene a-susti
tuir, en el ámbito de la Comuni
dad, las disposiciones estatales 
por las que se han regido hasta 
el momento los espectáculos 
taurinos populares celebrados en 
la región, al tener la Junta de 
Comunidades la competencia 
exclusiva en espectáculos pú
blicos, tal y como contempla el 
vigente Estatuto de Autonomía. 
Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno, dado el 
carácter «obsoleto» de algunas

EI presidente de la Junta de Comunidades, José Bono.

biera sido elegido en vez de por 
el dedo del partrón por los mi
litantes, a Aznar le hubiera cos
tado más trabajo expulsarle del

«Queremos las competencias y las queremos ya», insistió el 
presidente regional, José Bono

de las disposiciones estatales, el 
reglamento de Castilla-La Man
cha «nace con la voluntad de 
ofrecer una regulación 
pormenorizada en la materia, al 
tiempo que pretende ser plena
mente respetuosa con la autono
mía municipal».

Este reglamento se funda
menta en los principios básicos 
de la seguridad de las personas 
y los bienes que puedan verse 
afectados por la celebración de 
este tipo de espectáculos, la pro
tección de los animales que in
tervienen en los mismos y el res
peto a las tradiciones locales. 
Asimismo, esta normativa dis
tingue tres grandes tipos de es
pectáculos taurinos populares: el 
encierro tradicional de reses 
bravas por vías urbanas, el en
cierro tradicional de reses bra
vas por el campo y la suelta de 
reses.

Antes de su aprobación de

grupo parlamentario».
Para Bono, es muy compren

sible que Aznar siga utilizando 
«el dedo del patrón y

finitiva, el Consejo Consultivo 
de Castilla-La Mancha debe 
emitir su dictamen sobre el re
glamento.

A propuesta de la presiden
cia de la Junta de Comunidades 
y tras ser aprobada su designa
ción por el Pleno de las Cortes 
regionales, el Ejecutivo aprobó 
el decreto por el que se nombra 
alos miembros del Consejo Ase
sor de Radio Televisión Española 
(RTVE) en Castilla-La Mancha.

Los quince miembros del Con
sejo Asesor son Patrocinio Gómez 
Córcoles, Fructuoso Díaz Carri
llo, Luis Santiago Tierraseca, 
Cristina Quintana Jimón, Rául 
Amores Pérez, Angel Amador 
Muñoz, Visitación Madero 

Este reglamento se fundamenta en los 
principios de la seguridad de las personas

probablmente los casos de su 
vicepresidente»para designara 
los candidatos del Partido Popu
lar. -

Ramírez, Francisca Torres Zar
za, María Josefa Andújar To
más, Pedro Peral Martín, Rafael 
Emilio Martínez Morazo, Luis 
Romero del Amo, Juan Manuel 
Aznarez Chacón, Fernando 
Urrutia Sánchez y José Eduar
do Martínez Valero.

Por último y a propuesta de 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, el Consejo de 
Gobierno ha autorizado un gas
to de 110 millones de pesetas para 
el pago de las ayudas presenta
das al amparo del Decreto para 
la mejora y modernización de 
regadíos en Castilla-La Mancha 
a la sociedad agraria de trans
formación (SAT) «Abuela Santa 
Ana» en el Pedernoso (Cuenca).

CECAM alega a 
la normativa die 
subvención para 
inversiones de 
Industria

La Tribuna

El pasado día 26 de mayo, el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha publicaba el Decreto 
sobre Competitividad e Incen
tivos a la Inversión Empresarial, 
destinado a financiar las inver
siones realizadas por las empre
sas de la región.

Para su desarrollo, la 
Consejería de Industria y Tra
bajo está elaborando cuatro 
órdenes, que fueron entregadas 
a CECAM en laúltima reunión 
de. la Comisión de 
Competitividad e Incentivos á 
la Inversión del Pacto Industrial.

Recientemente, la Confede
ración Regional de Empresarios 
ha hecho llegar a la Consejería 
sus consideraciones sobre las 
cuatro órdenes que regulan el 
procedimiento de tramitación, la 
inversión empresarial, el fomen
to de innovación, la calidad y el 
diseño, y porúltimo el fomento 
de la comercialización y la in
novación. Para tratar sobre las 
23 consideraciones que se plan
tean en el citado documento, re- 
presentantés de CECAM han 
mantenido ya diversas reunio
nes con el director general de De
sarrollo Industrial así como con 
representantes de la Dirección 
General de Turismo, Comercio 
y Artesanía, quienes han mani
festado su voluntad de incorpo
rar varias de estas opiniones. Así, 
a solicitud de esta Confedera
ción, se ha prolongado el plazo 
de presentación de solicitudes 
durante el presente año 1998, 
dado que se preveía inicialmen
te un plazo hasta el 30 de sep
tiembre, que sería difícil de 
cumplir si las órdenes se publi
can en el mes de julio, tal y como 
se prevé. '

Una de las principales con
sideraciones se centra en que se 
limite el número de puestos de 
trabajo que deben crearse para 
que una inversión en un proyecto 
de nueva empresa o de nueva 
actividad se considere 
subvencionable, que actualmente 
está fijada en cinco, cuando en 
la normativa anterior no se es
tablecía esta obligación. Es de 
prever qüe muy pocos proyec
tos de inversión podrían traer 
consigo una generación de cin
co nuevos empleos netos, y en 
consecuencia la mayoría de los 
proyectos de nuevas empresas 
podrían quedar excluidos de la 
posibilidad de obtener estas 
ayudas.

La Administración ha expre
sado su voluntad de estudiar esta 
propuesta, y reorientar estos 
proyectos hacia otras líneas de 
subvención. CECAM también ha 
solicitado la puesta en marcha 
de una normativa de subvencio
nes para microempresas, que 
realicen inversiones inferiores a 
los límites establecidos en el De
creto de Competitividad, es decir, 
para contemplar la posibilidad 
de subvencionar inversiones 
consideradas de interés y que 
sean inferiores a cinco millones 
de pesetas.

MCD 2022-L5



24 Miércoles, l de Julio de 1998 .•Z-i: Se piden pocas becas Erasmus por 
desconocimiento de idiomas y porque la mayoría 
de las carreras que se imparten se engloban en el 
área juridico-social, de difícil 
complementariedad en otros países comunitarios

Sesm indicó el secretario de Formación y Empleo de la Unión Resional de UGT

Los universitarios de la región
piden pocas becas Erasmus
Los universitarios de Castilla-La Mancha se encuentran 
entre los estudiantes españoles que menos recurren a las 
becas del Programa Erasmus^ de la Unión Europea, según 
indicó ayer el secretario de Eormación y Empleo de la 
Unión Regional de UGT, Antonio Martínez^

Efe

El responsable de UGT hizo 
estas declaraciones en una rue
da de prensa donde presentó las 
«Jornadas Sobre Movilidad La
boral Juvenil en Europa» que, 
organizadas por el sindicato, se 
celebrarán en Toledo entre el 1 
y 3 de julio y en las que partici
parán cerca de 50 estudiantes 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) en su mayo
ría del campus toledano.

Martínez explicó que el ob
jeto de estas jornadas es dar a 
conocer las posibilidades labo
rales que tienen los jóvenes en 
la Unión Europea e informar de 
los distintos programas y planes 
de los que se puede beneficiar 
este colectivo. En este sentido, 
el secretario de Formación de 
UGT destacó la necesidad de 
potenciar la información sobre 
las posibilidades de las que pue
den beneficiarse los jóvenes y

El curso "Nuevas ideas, nuevos proyectos,
nuevas empresas", desde hoy en Albacete

La Tribuna

Hoy comienza en el salón de 
actos de la Caja de Castilla-La 
Mancha (CCM) de Albacete el 
segundo de los cursos de vera
no que la Universidad de 
Castilla-La Mancha ha organi
zado en Albacete. Bajo el título 
«Nuevas ideas, nuevos proyec
tos, nuevas empresas», dirigido 
por el catedrático de Organiza
ción de Empresas de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
José V. Guarnizo, se pretende 
analizar los elementos que ge
neral ventajas competitivas que 
hagan posible la elaboración de 
proyectos y puesta en marcha de 
actividades empresariales que 
creen riqueza y empleo de ma
nera sostenible.

Además se pretende que este 
curso sea foro de encuentro entre 
especialistas, profesores, profe
sionales, empresarios y estudian- 

como ejemplo citó que la UCLM 
es una de las universidades es
pañolas donde menos uso se hace 
de las becas del Programa 
Erasmus, de intercambio entre 
estudiantes de los países de la 
UE. Esto se debe principalmen
te, según Martínez, al descono
cimiento de idiomas y a que la 
mayoría de las carreras que se 
imparten en Castilla-La Man
cha se engloban en el área juri
dico-social, de difícil 
complementariedad en otros 
países comunitarios.

Martínez explicó que, sin 
embargo, este hecho no se pro- 
ducecon otros programas, como 
el Intercampus (de intercambio 
con universidades latinoameri
canas) o el Programa Europeo 
de Voluntariado Juvenil, en los 
que se produce un mayor núme
ro de peticiones por parte de los 
estudiantes castellano-manche
gos. El reconocimiento de los 
títulos, la movilidad juvenil en 

tes donde se exponga y debata 
los principales elementos que 
explican globalmente la existen
cia de empresas emprendedoras, 
innovadoras y de éxito, al tiem
po que posibilite el estableci
miento de relaciones y el inter
cambio de fundadas opiniones 
entre los distintos colectivos 
participantes.

El acto de presentación ten
drá lugar a las diez y media de 
la mañana. Media hora más tar
de, el presidente de la Confede
ración Regional de Empresarios 
de Castilla-La Mancha, Jesús 
Bárcenas, intervendrá con la 
ponencia «El futuro empresarial 
de Castilla-La Mancha», y pos
teriormente Enric Genescá 
Garrigosa, catedrático de la 
Universidad Autónoma de Bar
celona, que hablará sobre «Em
presario y PYME».

La sesión de tarde se inicia
rá a las cinco con la conferencia

Los universitarios castellano-manchegos piden poco salir fuera del país,

la UE, el papel de los sindica
tos en el ámbito comunitario, el 
acceso a la Función Públicaen 
Europa o las diferentes prácti
cas laborales en los países miem
bros serán algunos de los asun
tos que se analizarán en las 
Jornadas sobre la Movilidad 
Laboral Juvenil, que se desa
rrollarán en el edificio univer-

«La política de promoción em
presarial», a cargo de José 
Méndez Alvarez, director gene
ral de Desarrollo Industrial de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, a la 
que seguirá una mesa redonda 
en la que participarán, junto a 
empresarios, miembros de Jóve
nes Emprendedores y que será 
moderada por el decano del 
Colegio de Economistas de 
Albacete, Francisco Javier 
Martínez Ortuño.

El día 2 de julio las conferen
cias programadas son «La expe
riencia «Red de PYMES», por 
Nicolás Henríquez Sánchez, 
subdirector general de la Escuela 
de Organización Industria!; 
«Estrategias competitivas 
sostenibles», del catedrático de 
la Universidad de Sevilla José 
L. Galán; «Ayudas para la I-i-D», 
a cargo de Andrés Zabara 

sitario de San Pedro Mártir en 
Toledo.

Antonio Martínez explicó 
que, tras las jornadas, se elabo
rará un documento de recopila
ción de conclusiones con el ob
jetivo de servir como manual 
donde se recojan las posibilida
des laborales parajóvenes en el 
ámbito comunitario.

Carrasco, director de los Progra
mas Nacionales del Centro de 
Desarrollo Tecnológico Indus
trial y «La formación universi
taria como motivadora de em
prendedores», por los profeso
res de la UCLM Pedro M. García 
Villaverde y Felipe Hernández 
Perlines.

Por último, el próximo vier
nes día 3 concluirá el curso con 
las intervenciones de Jesús 
Casanovas Payá, director del 
CEEI de Valencia, y Jaume Valls 
Pasola, catedrático de la Univer
sidad de Girona, quienes habla
rán sobre «Los centros europeos 
de empresa e innovación» y 
«Tecnología e innovación» res
pectivamente.

Está previsto que el conseje
ro de Industria y Trabajo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Fer
nando Sánchez Bódalo clausure 
el curso.

La negociación 
colectiva entre los 
sindicatos y la 
UCLM se 
reanuda mañana

Teresa GONZÁLEZ

Representantes de los sin
dicatos UGT, CCOOy CSIF y 
de la gerencia de la Universi
dad de Castilla La Mancha 
(UCLM) mantendrán mañana 
jueves la segunda reunión den
tro de la ronda de encuentros 
iniciada el pasado lunes para 
renegociar la situación laboral 
de los trabajadores de la uni
versidad regional.

La ronda de negociaciones 
se inició con una reunión en la 
que se pusieron de manifiesto 
las discrepancias entre las par
tes, según indicó el hastaayer 
secretario provincial de FETE- 
UGT en Ciudad Real, Manuel 
Viso.

Viso, quien tras abandonar 
ayer el cargo sindical seguirá 
participando en la negociación 
de la Universidad en represen
tación del citado sindicato, se
ñaló que en la reunión del pa
sado lunes se pusieron de ma
nifiesto los distintos criterios 
que hay entre las partes " sobre 

. la funcionalización de los tra
bajadores, sobre la promoción 
a los puestos de trabajo y sobre 
la consolidación de los puestos 
eventuales en fijos".

El representante de UGT, 
que calificó este proceso como 
"muy complicado", señaló que 
este sindicato no aceptará la 
fórmula de la funcionalización 
que ofrece la UCLM hasta no 
conocer los dos informes jurí
dicos que sobre esta cuestión 
UGT ha encargado.

Objetivos de UGT
Entre los objetivos de UGT 

de cara a esta negociación tam
bién figuran garantizar las 35 
horas semanales "a todos los 
trabajadores de la UCLM", 
reconvertir las horas extraordi
narias en puestos de trabajo y 
llegar al crecimiento neto d e 
los puestos de trabajo reales en 
un 40% , además de la conso
lidación de todos los puestos 
eventuales en fijos.

Manuel Viso también qui
so dejar claro que desde UGT 
se quiere garantizar que la 
funcionalización es "un tema 
voluntario para los trabajado
res pero que haya garantías en 
la negociación de su convenio 
colectivo".

También indicó que UGT se 
muestra inflexible en que tan
to en la promoción como en la 
conversión de puestos de tra
bajo la fórmula a tener en cuenta 
sea el concurso de méritos "una 
tarea que UGT viene reivindi
cando de forma permanente 
para todos los colectivos de la 
enseñanza y para las bolsas de 
trabajo, desde 1989".
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La directora, Silvia Valmaña, destacó el alto nivel de todas las ponencias realizadas

Éxito rotundo en el Curso de Verano
dedicado a la mujer como víctima

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El curso "Lamujercomo víc
tima: aspectos jurídicos y socia
les" fue clausurado ayer tras dos 
días repletos de conferencias y 
mesas redondas donde se ha es
tudiado el problema de la violen
cia física y psíquica ejercida so
bre la mujer.

Tal y como explicó a este 
periódico la directora de dicho 
curso y profesora titular de De
recho Penal de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Silvia 
Valmaña Ochaita, "este ha sido 
un curso muy interesante, tanto 
por lo que se ha manifestado en 
las ponencias, que han sido de muy 
alto nivel, en la participación y 
en los debates que han sido muy 
fluidos, como también en la im
plicación y en la atracción del 
público que se ha sentido muy 
interesado por el tema".

Hasta el momento este ha sido 
el curso que ha contado con más 
participación, tanto del celebra
do los días del 24 al 26 ("Enve
jecimiento y Sociedad"), como en 
otros que todavía están en perío
do de matriculación y que pue
den incrementarse "aunque está 
claro que este curso ha superado 
con mucho las expectativas que 

teníamos, ya que se han rondado 
los 120 alumnos".

En este sentido la responsa
ble del curso añadió que el pú
blico que ha asistido es muy he
terogéneo puesto que hay alum
nos de Derecho, de Trabajo So
cial, "y sobre todo hemos tenido 
una participación muy importante 
de profesionales, como abogados, 
asistentes sociales, gente que tra
baja en centros de atención a la 
mujer y personas que están vin
culadas con este mundo de los 
Servicios Sociales y que de dis
tintas perspectivas se han matri
culado en el curso".

Ponencias del más 
alto nivel

En cuanto a las ponencias 
Silvia Valmaña puntualizó que no 
podría destacar ninguna porque 
cada una en su tema ha sido de 
altísimo nivel, "y cualquiera de 
ellas es una ponencia destacable, 
no frente a las demás que han sido 
de su misma altura, pero sí fren
te a cualquier otra ponencia si
milar que se pueda dar en algún 
foro". Por todo esto subrayó que 
el éxito del curso "La mujer como 
víctima: aspectos jurídicos y 
sociales", "ha sido rotundo". La directora del curso, Silvia Valmaña, en el centro de la imagen. FOTO-RES

La "Financiación regional y local ante el siglo 
XXl" en el curso que comienza hoy en Cuenca

La Tribuna

Desde hoy y hasta el próxi
mo viernes, día 3 de julio, se 
celebrará en Cuenca, en el Anti
guo Convento de Carmelitas, el 
curso de verano «Financiación 
Regional y Local ante el Siglo 
XXI», dirigido por Francisco J. 
Gil Jiménez, profesor doctor de 
Economía Aplicada en la Univer
sidad de Castilla-La Mancha.

El curso, el segundo que la 
Universidad castellano-manche
ga organiza en la ciudad de Cuen
ca, va dirigido fundamentalmente 
a alumnos de las licenciaturas de 
Derecho, Dirección y Adminis
tración de Empresas, Humanida
des, Ciencias Económicas; y de 
las diplomaturas de Relaciones 
Laborales, Trabajo Social, Ar
quitectura Técnica y Gestión y 
Administración Pública; así

como al personal técnico de la 
Administración Pública (ayun
tamientos, diputaciones, etc).

La primera jomada se inicia
rá con la presentación del curso 
a las once de la mañana. Por la 
mañana habrá una conferencia, 
que correrá a cargo de Alfredo 
Iglesias Suárez, catedrático de 
Hacienda Pública de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
quien hablará sobre «El nuevo 
marco de la financiación auto
nómica en España».

«El futuro de la financiación 
autonómica a la luz de la expe
riencia de los países europeos y 
no europeos» será analizado a 
partir de las cuatro y media de la 
tarde por la profesora titular de 
Hacienda Pública de la Univer
sidad de Barcelona, Nuria Bosch 
Roca, mientras que, Bernard 
Laval, maitre de conferences en

Economie en la Universidad de 
Burdeos e lERSO, comentará la 
«Creación de empleo y las polí
ticas descentralizadas» a las seis 
de la tarde.

La sesión finalizará a las sie
te y media de la tarde con una 
mesa redonda que llevará por 
título «Problemas y reformas de 
la financiación autonómica: una 
perspectiva comparada» y con
tará con la participación de 
Sebastián Castillo Valero, pro
fesor de Hacienda Pública y 
Económica Regional de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Alfredo Iglesias Suárez y Nuria 
Bosch Roca.

El curso, que tiene una vali
dez de 2 créditos para alumnos 
de la UCLM, ha sido organiza
do por el Vicerrectorado de Ex-, 
tensión Universitaria, con la 
colaboración de la Cátedra Jean

Monnet y la Consejería de Eco
nomía y Hacienda de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, y cuenta con el patro
cinio de Caja Castilla La Man
cha y la Diputación de Cuenca.

Los objetivos que se preten
den con el curso de verano sobre 
"Financiación regional y local 
ante el siglo XXI" que será in

Los objetivos que se pretenden con 
este curso de verano son aportar al 

alumno conocimientos teóricos sobre 
un tema de enorme actualidad: la 

formación y consolidación del 
proceso de construcción europea

augurado hoy en el campus de 
Cuenca son aportar al alumno 
conocimientos teóricos sobre un 
tema de enorme actualidad: la 
formación y consolidación del 
proceso de construcción europea, 
a un nivel descentralizado, y la 
interrelación entre estos proce
sos de centralización/descentra- 
lización.

MCD 2022-L5



i 26 Miércoles, 1 de julio de 1998

n
11 Arzalluz considera que las 

conversaciones que mantiene el 
PNV con HB no están logrando 
ningún resultado positivo

Arzalluz se cuestiona la utilidad de que el PNV sisa dialosando con HB

Los socialistas acuerdan salir 
del Gobierno tripartito vasco
La Comisión Ejecutiva del 
PSE-EE acordó ayer, apro
puesta de su secretario ge
neral, Nicolás Redondo, 
abandonar el Gobierno Vas
co porque las relaciones en
tre el PNV y HB «nos ha
cían ver que el PNV no tenía 
límite en sus políticas de 
alianzas» y porque se ha da
do una «quiebra importan
te» entre los partidos demo
cráticos.

Efe-Vitoría/S. Sebastián/Madríd

Redondo compareció ante los 
medios de comunicación des
pués de cinco horas de reunión 
de la Ejecutiva socialista que 
finalmente tuvo que adoptar la 
decisión mediante una votación, 
en la que 16 de sus miembros 
votaron a favor de la ruptura, seis 
en contra y dos se abstuvieron.

La dirección de los socialis
tas vascos ya comunico al Eje
cutivo su decisión de abandonar 
las responsabilidades de Gobier
no, por lo que los tres conseje
ros que tienen en el gabinete 
Ardanza presentarán su dimisión 
en breve.

Explicó que esta decisión del 
PSE-EE, después de doce años 
de cogobernar con el PNV, se 
da porque se hacía imposible la 
convivenciaen un Gobierno con 
un partido que rechazaba el aca
tamiento a la Constitución y por
que era muy grave que además 
lo hiciera «con el apoyo de HB».

Recordó que esta Constitu
ción fue el marco que otorgó el 
tiempo «más largo de vida en li-

Un presunto etarra pide asilo 
político en Bélgica al ser detenido

Efe - Bruselas

El presunto etarra Juan Cruz 
Maiztegui Bengoa pidió asilo 
político en Bélgica tras ser des
cubierto en posesión de un pa
saporte falso, confirmaron ayer 
a Efe fuentes diplomáticas.

El caso amenaza con abrir un 
nuevo frente de tensión entre Es- 
pañay Bélgica, país elegido co
mo refugio por varios presun
tos colaboradores de ETA para 
huir de la Justicia española.

Maiztegui fue descubierto

Nicolás Redondo anuncia la ruptura de su partido con el PNV. EFE

bertad de nuestra historia recien
te» y que ha dado a Euskadi las 
cotas de autogobierno «que na
die hubiera imaginado».

Sobre el «apoyo» de HB, el 
secretario general de los socia
listas vascos dijo que el acuer
do de los partidos del denomi
nado bloque democrático tras el 
secuestro y posterior asesinato 
de Miguel Angel Blanco fue el 
de «aislar politicamente a HB» 
y consideró que, desde entonces, 
«no ha cambiado nada, ál con
trario, han seguido asesinando 
a responsables públicos».

Las reacciones se estaban 
produciendo horas antes de que 
se reuniera la Ejecutiva del PSE, 
así, el presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, cuestionó la con

con documentación falsa la pa
sada madrugada en el aeropuer
to bruselense de Zaventem en un 
control rutinario aduanero, in
formó el coronel de la gendar
mería belga, Leon Lynders.

Precisó asimismo que el ciu
dadano español reconoció que el 
pasaporte había sido falsificado 
y pidió a continuación asilo 
político.

Las autoridades belgas deci
dieron entonces conducirle al 
llamado «Centro de Tránsito 
122» del aeropuerto de Bruse

tinuidad del diálogo que su par
tido mantiene con HB, y dudó 
de si a su formación le merece 
la pena adoptar los «costos» de 
estos encuentros por «unas con
versaciones sin provecho».

Arzalluz, quien no conside
ró positivos estos contactos, ase
guró también, en una entrevista 
concedida integramente en eus
kera a la emisora autonómica 
vasca Euskadi Irratia, que no 
existe ningún acuerdo entre el 
PNV y Herri Batasuna.

Por su parte, el lehendakari, 
José Antonio Ardanza, pidió ayer 
encarecidamente, porcarta, aNi- 
colás Redondo Terreros, que los 
socialistas no abandonaran el go
bierno tripartito vasco.

Ardanza, que permanece in- ' 

las, donde se instalan provisio
nalmente a los demandantes de 
asilo político, dijo Leynders.

Maiztegui Bengoa procedía 
de México, vía Washington, y 
su destino final era, al parecer, 
Amsterdam, según fuentes de la 
gendamería belga.

El presunto etarra residía en 
México desde hace cinco años 
y su actividad en la organización 
terrorista se remonta a los años 
70 y principios de la década de 
los 80, época en la que era exper
to en la construcción de zulos.

gresado en el hospital de San
tiago de Vitoria tras la opera
ción de hernia discal a que fue 
sometido el domingo, solicitó 
a Redondo que su partido reafir
mara «expresa y públicamen
te» su voluntad de mantenerse 
en el Gobierno «con la misma 
lealtad y eficacia que hasta hace 
bien poco habéis demostrado».

El portavoz de la ejecutiva 
del PNV, Joseba Egibar, declaró 
que el PNV actuará «con la res
ponsabilidad que no ha tenido 
el PSE-EE», de manera que 
«probablemente» no generali
zará la ruptura del tripartito a 
los Ayuntamientos y las Dipu
taciones, aunque la decisión 
final aún no está tomada.

Críticas del PP
Desde otra óptica, el presi

dente del PP del País Vasco, Car
los Iturgaiz, consideró que la 
ruptura del Gobierno autónomo 
tripartito ha sido «estética, tar
día y totalmente electoralista».

Iturgaiz añadió que «estamos 
ante la ruptura de un Gobierno 
agotado y sin consecuencias 
prácticas para los ciudadanos», 
un Ejecutivo en el que el PNV 
«ha tenido subordinado al PSOE 
durante cuatro años hasta que 
aquél ha optado por radicalizar
se echándose en brazos de HB».

Más gráfico fue el coordina
dor general de IU, Jul io Anguita, 
quien dijo que la decisión de los 
socialistas de abandonar el Go
bierno vasco supone «una de 
esas rupturas que uno comen
taría diciendo a buenas horas 
mangas verdes».

informaron fuentes del Minis
terio español del Interior.

Fuentes diplomáticas preci
saron que el Ministerio del Inte
rior belga se puso en contacto 
con Madrid para informar del 
caso de Maiztegui Bengoa.

Los Acuerdos de Schengen, 
firmados por Bélgica y Espa
ña, estipulan que toda persona 
descubierta en situación irregu
lar en uno de los países que 
pertenecen a este área será de
vuelta al país por el que ha 
penetrado.

Pujol arremete 
contra todos los 
críticos del 
decreto sobre el 
cine en catalán

Efe - Barcelona
El presidente de la Generali- 

tat, Jordi Pujol, acusó ayer a PP 
y PSC de «no tener ni idea de lo 
que es gobernar» por oponerse 
al decreto sobre el catalán en el 
cine y aseguró que no piensa «pe
dir de rodillas» el doblaje en esta 
lengua a la industria cinemato
gráfica.

Pujol se mostró en el Parla
ment especialmente duro con el 
sector del cine y con los parti
dos que critican la decisión de 
su gobierno de establecer cuo
tas para el doblaje de las pelícu
las al catalán y apeló a su expe
riencia al frente de la Generalitat 
parajustificarel anteproyecto del 
Departamento de Cultura.

Durante la sesión de control 
parlamentario, el presidente cata
lán explicó que durante 15 años 
el gobierno de CiU ha intentado 
dialogar con el sector de los pro
fesionales del cine para subven
cionar el doblaje de las pelícu
las al catalán, sin que esta nego
ciación tuviera éxito.

«Nosotros hemos dialogado 
con el sector desde hace 15 años 
y no 15 días y les hemos pedido 
permiso para pagar el doblaje y 
se han negado. Incluso en los ca
sos en que accedieron, la pelícu
la al final se exhibía en salas de 
tercera fila sin ningún tipo de 
consideración», señaló.

Ante esta situación, Pujol ase
guró que la ley del catalán y el 
posterior decreto eran necesarios 
porque «supongo que este Par
lamento catalán no piensa que 
debamos seguir de esta manera, 
que debamos pedir de rodillas 
que nos dejen traducirunapel ícu- 
lay que después se la guarden».

En esta línea, afirmó que 
aquellos que critican el decreto 
y señalan que laley no es necesa
ria, en alusión al PSC y el PP, 
«no tienen ni idea de lo que es 
gobernar y no tienen ni idea de 
lo que es la naturaleza humana».

El ataque de Pujol contra el 
PP y el PSC se produce dos días 
después de que Pasqual Mara
gall, candidato a la presidencia 
de la Generalitat por el PSC, 
reiterara que la ley de Política 
Lingüística era innecesaria.

El presidente catalán subra
yó también que el decreto de la 
Generalitat se desprende de la 
ley española de 1994 de protec
ción del cine europeo que, a su 
juicio, contempla cuotas lingüís
ticas y sanciones.

El presidente del PP en el Par
lamento catalán, Josep Curto, 
exigió a Pujol que «recapacite» 
y dé marcha atrás al decreto del 
cine, al tiempo que le advirtió 
de que si continúa la polémica 
lingüística y no se pone fin a «la 
crispación», su partido pedirá la 
dimisión del consejero de Cul
tura, Joan María Pujals.
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Piden en Francia 
penas de entre 
siete y diez años 
de cárcel para 
siete etarras

Efe-París
La fiscal del Tribunal Co

rreccional de París, Írene Stoller, 
pidió ayer diez años de prisión 
y prohibición de estancia en te
rritorio francés para siete miem
bros de la banda terrorista ETA, 
entre ellos Juan María Insausti 
Múgica, alias «Karpov», y José 
Ramón Naveiro Gómez, alias 
«Gabarra». También se piden 
penas de siete años de prisión 
para otros tres etarras por mili
tancia en banda armada.

Todos son acusados de la or
ganización en la región de Bre
taña de una red de apoyo a la 
banda terrorista y de ocultar a 
miembros de la organización en 
territorio francés.

La fiscal pidió, además, pe
nas que oscilan entre tres años 
y seis meses de prisión condicio
nal para trece ciudadanos fran
ceses por haber cobijado en terri
torio francés, principalmente en 
Bretaña, a militantes de ETA.

Las penas de diez años de 
prisión y prohibición de estan
cia en el territorio francés fue
ron pedidas contrae! ex dirigen
te etarra Insau sti Múgica («Kar
pov»), consideradojefe del apa
rato de adiestramiento de ETA 
en el momento de su detención 
(1996), y contra Naveiro Gómez 
(«Gabarra»), uno de los respon
sables del aparato logístico 
cuando fue arrestado (1997).

La misma pena se pide para 
Alvaro Arri Pascual, Fermín 
Sánchez Aguruza, Joaquín Zu- 
bireta V alencia (presunto miem
bro del «comando Nafarroa»), 
Jesús María Puy Lecumberri y 
María Mercedes Chivite Beran
go-

Los médicos forenses descartan secuelas físicas

El secuestro dejó en 
Marey seculas psíquicas

F.P. - Madrid

Los médicos forenses que 
examinaron a Segundo Marey 
informaron ayer, eneljuicio del 
«caso GAL», que el secuestro 
que sufrió en 1983 no le causó 
secuelas físicas, aunque sí un 
transtorno psíquico y una obse
sión que se agudizó cuando en 
1994 se inició el proceso, hasta 
el punto de considerar que ha 
sido secuestrado «os veces.

En la fase pericial de la vis
ta oral, que se inició ayer y con
cluirá el lunes, también compa
recieron tres inspectores de tri
butos que certificaron que en 
1983 no salió un millón de fran
cos de la cuenta de fondos resèr- 
vados que el Ministerio del Inte
rior tenía en el Banco de Espa
ña, y que, según el fiscal, supues
tamente se utilizaron para pa
gar el secuestro de Marey.

Asimismo, un perito calígra- 
fo se ratificó en que el comuni
cado de los GAL que los merce
narios franceses autores del se
cuestro leyeron asumiendo su 
autoría fue escrito a mano por el 
ex secretario general de los so
cialistas vizcaínos Ricardo Gar
cía Damborenea, con una ano- 
táctón del^ex gobernador civil 
de VizcayaJnlián Sancristóbal.

Desde el pasado 25 de mayo, 
el Tribunal Supremo juzga a fá 
ex «cúpula» del Ministerio del 
Interior del primer Gobierno so
cialista por el secuestro de Ma
rey, cometido en Francia en

Los dos médicos que reconocieron a Marey llegan al Supremo. EFE

1983, acción que cuya autoría 
fue asumida por los GAL y por 

• la cual el fiscal pide un total de 
178 años de cárcel para los doce 
procesados, entre ellos el ex mi
nistro José Barrionuevo.

Los primeros peritos en com
parecer ante el tribunal fueron 
los médicos forenses y especia
listas en psiquiatría Juan José 
Cáq’asco Gómez y Enrique Fer
nández Rodríguez, quienes el 
pasado^! 8 de junio emitieron un 

' informé sobre el estado de Ma
rey tras someterlo a dos recono
cimientos médicos.

En su intervención, conclu
yeron que el estado de invali

dez de la víctima, que padece un 
cáncer de sangre, no guarda re
lación con el secuestro, ni su 
broncopatía se debe al frío de 
los diez días en los que permane
ció en una cabaña de Cantabria, 
y también destacaron que la hi
pertensión que sufre y que ya 
padecía antes de los hechos se 
viera agravada por el suceso.

Sobre el cáncer de Marey, los 
médicos señalaron que tal enfer
medad le fue diagnosticada en 
1993 y «resulta muy difícil esta
blecer su relación con el secues
tro», aunque añadieron que «no 
podemos decir que tenga nin
gún tipo de relación».

El fiscal pide 20 
años de cárcel 
por fraude a 
Hacienda para el 
ex juez Estevill

Efe - Barcelona
El fiscal pide un total de 20 

años de prisión y 3 de inhabili
tación para el ex juez Lluís Pas
cual Estevill, al que acusa de 
defraudar a Hacienda 356’ 6 mi
llones de pesetas entre 1988 y 
1993, periodo en el que efec
tuó operaciones mercantiles y 
movimientos bancarios por 
1.309 millones.

En su escrito de acusación, 
presentado ante el TSJC y al 
que tuvo acceso Efe, el fiscal 
imputa a Estevill cinco delitos 
contra Hacienda y uno de nego
ciaciones prohibidas a funcio
narios públicos al asegurar que 
«ocultó importantes cantidades 
de rendimientos sujetos a irnpo- 
sición, omitiendo su declara
ción para evitar el pago» de im
puestos.

Por los delitos fiscales, ade
más de los 20 años de prisión 
(4 años por cada uno de estos 
delitos), el fiscal solicita una 
multa de 380 millones y el pa
go de una indemnización al 
fisco por lo defraudado, 
356.606.892 pesetas, corres
pondientes a los ejercicios fis
cales de 1988,1989,1990,1991 
y 1993.

Por el segundo delito, la acu
sación también solicita una 
multa de 12 meses a razón de 
40.000 pesetas diarias (un to
tal de 14’4 millones).

Asimismo, pide que se abra 
otra causa separada contra Este- 
vill por un presunto delito con
tinuado de alzamiento de bie
nes por eludir la fianza de 550 
millones de pesetas que le im
puso el tribunal por los delitos 
fiscales imputados.

Cardenal 
defiende sus 
actuaciones desde 
la legalidad y la 
imparcialidad

Efe - Madrid

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, aseguró ayer en 
el Congreso que siempre ha ac
tuado desde los principios de im
parcialidad y legalidad, y expli
có que su superioridadjerárqui- 
ca respecto de los fiscales de la 
Audiencia Nacional se comple
menta además con su relación 
de confianza.

Cardenal, que compareció 
ante la Comisión de Justicia e 
Interior del Congreso de los Di
putados, indicó en éste sentido 
que el fiscal general «no está al 
corrientede todos los asuntos», 
de los que es informado por los 
fiscales del caso, y señaló que 
éstos no ven coartada su liber
tad de opinión por su situación 
de inferioridadjerárquica. Car
denal defendió la honradez y la 
rectitud que debe mantener el 
Ministerio Fiscal.

Mayor ve ejemplar la sentencia 
por el secuestro de Ortega Lara

E.R.B.O, - Avila
El ministro del Interior, Jai

me Mayor Oreja, afirmó ayer 
en Avila, sobre la sentencia que 
condena a los secuestradores de 
José Antonio Ortega Lara, que 
«lajusticiacae implacablemente 
contra aquellos que no saben res
petar la vida de los demás».

Para Mayor Oreja, la Justi
cia «ha hecho recaer el peso de 
la ley sobre unas personas que 
habían tratado de una manera 
salvaje a otra persona», en alu
sión al cautiverio que durante 
532 días sufrió el funcionario 
de prisiones José Antonio Or
tega Lara.

El ministro también se refi
rió a los últimos atentados de 
la banda asesina ETA contra 
concejales del PP en el País Vas
co, al asegurar que «todos tene
mos que saber que la ley va a 
recaer de forma implacable so
bre ellos».

Mayor Oreja realizó estas

declaraciones a los periodistas 
en la Escuela General de Poli
cía de Avila, minutos antes de 
presidir la entrega de despachos 
a los miembros de la XlI Pro
moción de la Escala Básica del 
Cuerpo Nacional de Policía, a 
quienes animó a mantener en su 
nueva profesión el mismo gra
do de vigor e ilusión que demos
traron durante su formación.

Opinó que han cambiado 
«muchísimas cosas» un año 
después de la liberación de Orte
ga Lara, y dijo que «lo eviden
te es que debemos seguir espe
rando y confiando en que se va 
en la buena dirección en la lu
cha contra el terrorismo».

A su juicio, el ataque «tan 
duro» que están recibiendo los 
concejales del PP en el País Vas
co tiene su origen, de forma es
pecial, «en el daño que les está 
haciendo la lucha antiterrorista 
y la respuesta de la sociedad vas
ca y del resto de España hace 
un año», con motivo del secues

tro y asesinato de Miguel An
gel Blanco.

El ministro reconoció la «du
reza» de la situación de los ediles 
del PP, sobre todo en el País Vas
co, y consideró que la sociedad 
española «entiende que en es
tos momentos, si está pasando 
algo, es precisamente porque 
aquellos que están al servicio 
de ETA están especialmente 
nerviosos y siendo implacables 
con un colectivo porque necesi
tan provocar».

Así, Mayor Oreja opinó que 
en la respuesta de ETA «hay más 
de provocación que de fortale
za», e insistió en que «no se está 
retrocediendo por dura que sea 
la situación».

Animó a saber valorar «lo 
que todos hemos hecho juntos 
este año pese al ruido que en es
tos momentos caracteriza la si
tuación política y las relaciones 
entre los partidos a la hora de 
abordar sus conexiones con 
HB».

Los peritos del 
caso Urralburu 
ignoran el origen 
de 170 millones 
de los imputados

Efe - Pamplona

Los peritos inspectores que 
investigaron la trama navarra 
del caso Roldán manifestaron 
ayer desconocer el origen de al
rededor de 170 millones de pe
setas detectados en el patrimo
nio de los imputados, aunque 
precisaron que «existen indi
cios suficientes» para achacar
los a! cobro de comisiones. Los 
peritos navarros Javier Zabaleta 
Zúñiga y Luis Crespo Moretín, 
apoyados por los madrileños 
Conrado Pérez Martínez y Ma
ría Luisa López, dedicaron la 
jornada a relatar los flujos fi
nancieros de «origen descono
cido» encontrados en los patri
monios de los seis imputados. 
Dijeron desconocer el origen 
de los 68 millones de pesetas 
en efectivo que entregó Jorge 
Esparza a Promociones Roteñas 
para la compra de seis chalés.
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López Garrido considera un buen equipo electoral la pare ja Almeida-Morán

Jáuregui considera positivas las 
primarias, incluso en Madrid

E.V7C.G.M. ■ Madrid

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jáure
gui, y el secretario general de la 
Federación Socialista Madrile
ña (FSM), Jaime Lissavetzky, 
consideran que las elecciones 
primarias socialistas, celebradas 
el pasado sábado, han tenido un 
resultado positivo.

Jáuregui y Lissavetzky dije
ron, en rueda de prensa tras la 
reunión que mantuvo el secre
tario de Política Autonómica con 
el grupo parlamentario socialista 
en la Asamblea de Madrid, que 
la valoración general de estas 
elecciones es «excelente», ya que 
«se ha cumplido el objetivo de 
elegir al mejor candidato».

El secretario general de la 
FSM aseguró que la victoria de 
Fernando Morán en las prima
rias para el Ayuntamiento de Ma
drid no desembocará en un cam
bio de la Dirección de la Federa
ción Socialista Madrileña, tal y 
como sugirieron algunas voces 
«acostistas» y «borrelistas».

Descartó la posibilidad de la 
celebración de un Congreso Ex
traordinario de la FSM y advir
tió que «no voy a dimitir», ya 
que la Federación Socialista Ma
drileña «ha mantenido su neu
tralidad» en este proceso elec
toral.

Tras desvelar que votó a Joa
quín Leguina, Lissavetzky su
brayó que «extraer cualquier tipo 
de conclusión política en el sen
tido de hacer lecturas en clave

Jaime Lissavetzky y Ramón Jáuregui, ayer en Madrid. EFE

interna está alejado de la reali
dad».

«La FSM sigue en una situa
ción estable», dijo el secretario 
general de la FSM, quien agre
gó que «esta misma tarde empe
zaré a trabajar con Morán y le 
apoyaré para ilusionar a los ciu
dadanos de Madrid».

Quiso dejar claro que «Morán 
ha ganado en un proceso elec
toral limpio y transparente y tiene 
todo el apoyo de la FSM».

Por otro lado, el secretario ge
neral de Nueva Izquierda, Diego 
López Garrido, afirmó ayer que 
el ganador de las primarias so
cialistas para la Alcaldía de Ma

drid, Fernando Morán, formará 
«un buen tándem» con la candi
data a la Comunidad, Cristina 
Almeida, en Ias listas conjuntas 
de los socialistas y NI.

López Garrido declaró a Efe 
que Morán, quien encabezará el 
cartel de Madrid con la presiden
ta de NI en las elecciones muni
cipales y autonómicas del próxi
mo año, «ha apostado siempre 
por una políticaunitaria de la iz
quierda y es también nuestro can
didato».

El secretario de NI aseguró 
que «todos los sectores del PSOE 
se sienten representados por el 
conjunto de las dos candidatu

ras y es importante que ese espí
ritu de Madrid se extienda a otros 
Ayuntamientos de Madrid y Co
munidades Autónomas, que se 
abra un diálogo más abierto y 
decidido».

Recordó que cuando se anun
ció el acuerdo de listas conjun
tas con el PSOE, el pasado mes 
de mayo, Nueva Izquierda ya 
dejó claro que aceptaría de buen 
grado el candidato que los so
cialistas eligieran en las prima
rias para encabezar la lista con
junta a la Alcaldía.

Criticas a IU
López Garrido relacionó la 

oferta de diálogo efectuada por 
lU al PSOE con la «enorme preo
cupación» de la formación que 
lidera Julio Anguita porque «no 
cuaje» el acuerdo de NI y los so
cialistas en Madrid.

«A Izquierda Unida le entra
ron las prisas, después de haber 
adoptado durante años posicio
nes aislacionistas y no es creí
ble una posición así», afirmó el 
secretario de NI, quien añadió 
que IU «debe evolucionar cultu
ralmente».

A su vez, la portavoz de Iz
quierda Unida en el Congreso, 
Rosa Aguilar, animó ayer a los 
candidatos socialistas a la Presi
dencia del Gobierno, José Bo
rrell, y a la alcaldía de Madrid, 
Femando Morán, a que «den los 
pasos necesarios» para que se 
pueda producir «un entendimien
to» entre el PSOE e IU.

El Parlamento 
catalán aprobó la 
primera Ley 
española de 
parejas de hecho

Efe - Barcelona

El Parlamento catalán apro
bó ayer, con el único voto en 
contra del PP, la Ley de Unio
nes Estables de Pareja, que re
gula por primera vez en Espa
ña los derechos y los deberes 
de las parejas de hecho hetero
sexuales y de las homosexua
les.

La ley, que fue aprobada tras 
un acuerdo global de CiU con 
los grupos de PSC, IC-EV, ERC 
y el grupo mixto, reconoce ga
rantías de convivencia para las 
uniones heterosexuales y homo
sexuales, además de derechos 
hereditarios para las parejas 
gays.

La consejera de Justicia, Nu
ria de Gispert, destacó que esta 
norma establece deberes en el 
seno de estas uniones con el ob
jetivo de «paliar las situaciones 
injustas que puedan derivarse 
de los casos de ruptura y prote
ger al más débil».

Las posturas

Los portavoces de los gru
pos de izquierda que apoyaron 
la ley, Xavier Guitart (PSC), Roc 
Fuentes (IC-EV), Joan Ridao 
(ERC) y Benet Tugues (PI), sub
rayaron la importancia de esta 
regulación, aunque coincidie
ron en señalar que esta norma 
es todavía insuficiente ya que 
no equipara plenamente los de
rechos de estas parejas con las 
civiles o canónicas.

La portavoz del PP, Dolors 
Nadal, denunció que esta ley 
«atenta contra la libertad de las 
personas y su derecho a la inti
midad», por lo que pidió la re
tirada del proyecto.

Sergio Marqués considera 
lamentable el acoso a que le 
somete el Grupo Popular

Mariscal pide al PSOE que 
la Justicia deje de ser su 
arma contra el Gobierno

G.V, - Riosa (Asturias)
EI presidente del Principa

do, Sergio Marqués aseguró 
ayer que la estrategia adoptada 
por el Partido Popular de con
vocar plenos extraordinarios en 
el Parlamento regional duran
te el mes de julio es «lamenta
ble» si con ello prentede hacer 
una «política de acoso al Go
bierno regional».

«Los plenos extraordinarios 
siempre son positivos cuando 
se convocan para hacer frente 
a las necesidades de la región, 
pero si se celebran meramente 
como política de acoso al go
bierno me parece lamentable», 
señaló Marqués en una rueda de 
prensa celebrada tras reunirse 
con la corporación municipal de 
Riosa, concejo que visitó ayer 
oficialmente.

Marqués rechazó también la 
posibilidad de crear un gabine
te de crisis y aseguró que la si

tuación actual «no afectará a la 
ejecutividad ni a la capacidad 
de decisión del gobierno del 
Principado, aunque a algunos no 
les guste mucho esto».

El jefe del Ejecutivo regio
nal se mostró así frente a los ru
mores de la creación del mencio
nado gabinete de crisis e insis
tió que «ya existen gabinetes 
suficientes para que el gobier
no desarrolle sus funciones».

Frente a Alvarez Cascos
EI presidente del Principa

do tuvo ayer una nueva postura 
encontrada con la del vicepre
sidente del Gobierno Francis
co Alvarez Cascos al anunciar 
en Riosa que el Gobierno regio
nal estudia la posibilidad de agi- 
lizar algunos de los polígonos 
industriales pendientes de eje
cución en la región, además del 
priorizado directamente por 
Alvarez Cascos en Olloniego.

A.L.G. ■ Logroño

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, pidió ayer en 
Logroño que «el PSOE deje de 
utilizar la administración dejus- 
ticiacomo un elemento de cho
que ante el Gobierno» porque 
«no puede ser utilizada como 
arma arrojadiza frente a nadie».

Pidió que el PSOE asuma que 
«lo que necesita la administra
ción de Justicia es la colabora
ción de todos y el respeto más 
absoluto hacia sus decisiones», 
respeto que «yo mantengo siem
pre y que pido siempre, pero que 
no es esa la misma respuesta que 
se da desde otros ámbitos».

Mariscal hizo estas afirma
ciones en una rueda de prensa 
al pronunciarse sobre la pro
puesta socialista de un pacto pa
ra lajusticia, ante lo que comen
tó que, «si el PSOE tiene de ver
dad voluntad de consenso, va a 
encontrar todas Ias facilidades

en la ministra de Justicia».
También señaló que «la ne

cesidad de pacto y de consen
so es completa en justicia, nece
sidad de consenso que llevo 
anunciando y pidiendo desde el 
mismo momento en el que me 
hice cargo de la cartera», y re
conoció que ese consenso se ha 
producido, por ejemplo, en la 
ley de la Jurisdicción Conten
cioso Administrativa y en la 
puesta en funcionamiento de los 
Juzgados de lo Contencioso.

Aludió a que, «a partir de un 
respeto absoluto a lo que son las 
decisionesjudiciales, entiendo 
que es obligación de todos bus
car lo mejor para lajusticia» y, 
para ello, «lo que hay que ha
cer es ponerse a hablar sin pre
juicios, hablar en el Parlamen
to, con el Consejo General del 
Poder Judicial y atender a la rea- 
lidad cotidiana de los órganos 
jurisdiccionales, a sus necesi
dades materiales y personales».

Romay califíca 
de irracional la 
postura socialista 
ante la lista de 
medicamentos

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, aseguró ayer 
que los socialistas mantienen 
«una posición irracional» con 
su oposición a la exclusión de 
algunos medicamentos de la fi
nanciación pública y la finan
ciación a éstos en Andalucía.

Romay contestó en la Comi
sión de Sanidad del Senado a 
una pregunta del senador socia
lista Félix Lavilla sobre el gas
to farmacéutico en Soria, que 
se convirtió en una defensa de 
las posiciones que mantienen el 
PSOE y el Gobierno sobre los 
medicamentos que serán exclui
dos.

El senador insistió en que 
perjudicará a las clases econó
micas que tienen menos recur
sos y en que la lista ha sido im
puesta, y no negociada.
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José María Aznar proclamó ante 
los campesinos de Gaza que la 
justicia con el pueblo palestino es 
el camino más corto para la paz
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En su visita a Gaza recordó que la paz pasa por la Justicia para los palestinos

Aznar asienta el apoyo de 
España a la paz palestínoisraelí
La gira del presidente del 
Gobierno español, José 
María Aznar, por Oriente 
Medio, que concluyó ayer 
en la franja de Gaza, ha re~ 
forzado la contribución es- 
pañola alproceso de paz en 
la zona, según destacaron a 
Efe diversas fuentes diplo
máticas.

D.S.P. - Gaza

Los cinco días de viaje ofi
cial por Egipto, Israel y los terri
torios palestinos concluyeron 
ayer en Gaza, donde Aznar, tras 
entrevistarse con el presidente 
de la Autoridad Nacional Pales
tina (ANP), Yaser Arafat, asegu
ró que «las próximas semanas 
deben ser muy importantes para 
llegar a un acuerdo de paz» en 
el conflicto árabe-israelí.

Además de apoyar al proce
so de paz en Oriente Medio, la 
gira del jefe del Gobierno espa
ñol impulsó las relaciones bila
terales en materia económica y 
cultural con Egipto e Israel, y 
reafirmó el compromiso de se
guir impulsando la cooperación 
al desarrollo en los territorios 
palestinos.
' Existen iniciativas para du

plicar el intercambio comercial 
con Egipto e Israel (que actual
mente es 500 y 1.000 millones 
de dólares, respectivamente), y 
en el plano cultural se afianzó 
la presencia del Instituto Cer
vantes con la inauguración de 
una nueva sede en Tel Aviv.

Aznar finalizó su ronda de 
contactos bilaterales en Gaza,

Clinton estudia en Shanghai la 
transformación económica de China

Delia MILLAN
El presidente estadouniden

se, BillClinton, estudiaen Shan
ghai, el escaparate de la China 
Popular, la transformación eco
nómica en marcha en este país 
asiático, que vacamino de supe
rar a Japón en la lista de países 
con los que EEUU tiene un ma
yor déficit comercial.

Clinton se reunirá hoy con 
inversores estadounidenses y 
con empresarios chinos que es
tán realizando el milagro econó

Arafat recibió a Aznar en en la ciudad autónoma de Gaza. EFE

donde Arafat le explicó que Pa
lestina ha «aceptado la iniciati- 
vaestadounidense», pero laparte 
israelí «no ha dado una respuesta 
positiva», por lo que -advirtió- 
«el proceso de paz ha llegado a 
ún callejón sin salida».

Én sus declaraciones a lo lar
go de esta gira, el jefe del Ejecu
tivo español consideró que «el 
trabajo y la discreción» en las 
propuestas de paz deben primar 
sobre las «declaraciones especta
culares» para buscar una solu
ción en Oriente Medio que -se
gún lo repetido en varias ocasio
nes- reconozca los derechos del 
pueblo palestino y garantice la 
estabilidad y la seguridad de las 
fronteras de Israel.

En sintoníacon las conclusio

mico de China. El presidente 
puede aprovechar para insistir 
sobre importantes asuntos co
merciales que no trató demasiado 
durante su paso por Pekín, don
de el debate sobre derechos hu
manos y otras cuestiones inter
nacionales centraron la mayor 
parte de su atención.

Déficit comercial

Las estadísticas de Estados 
Unidos indican que el país regis
tró en 1997 un déficit comercial

nes de la Consejo Europeo de 
Cardiff, Aznar reiteró tanto al 
primer ministro Benjamín Ne
tanyahu como a Arafat la nece
sidad de que se .cumplan los 
acuerdos de Oslo y Madrid para 
activar el proceso de paz y que, 
a largo plazo, Israel acepte las 
condiciones de lapropuesta esta
dounidense (que contempla una 
retirada del 13,1 por ciento de 
los territorios ocupados).

«Ahora se trata de que el es
píritu de paz de la Conferencia 
de Madrid -celebrada en I991- 
siga viviendo y pueda ser relan
zado en el futuro, pero yendo pa
so a paso» y sin «tomar decisio
nes unilaterales que condicionen 
futuros acuerdos», subrayó.

El presidente del Gobierno 

con China de 49.700 millones de 
dólares, sólo inferior al que tie
ne con Japón.

El secretario de Comercio es
tadounidense, William Daley, in
dicó ayer en una rueda de pren
sa que Clinton aprovechará sus 
intervenciones en Shanghai para 
recordar este desacuerdo e insis
tir en que «nuestras exportacio
nes no han crecido ni muchísi
mo menos de la manera que han 
crecido las importaciones de 
China».

Clinton contará en la Cáma

español sostuvo que «las con
tribuciones a la paz de todo el 
mundo son útiles», pero advir
tió que «han de aplicarse con 
inteligencia y discreción, sin 
grandes propagandas».

Netanyahu, Arafat y otros lí
deres árabes, como el presidente 
egipcio, Hosni Mubarak, desta
caron que España mantiene una 
actitud positiva hacia todas las 
partes implicadas.

José María Aznar pudo cons
tatar el grado de enconamiento 
que existe entre el mundo ára
be -que respalda las aspiracio
nes del pueblo palestino- y las 
autoridades de Israel, aunque la 
mayoría de los israelíes creen 
que se deben adelantar las elec
ciones para desbloquear el pro
ceso de paz.

El presidente del Gobierno 
español reconoció que su gira 
en Oriente Medio se ha produ
cido en un momento «delicado» 
para el proceso de paz, y preci
samente por ello es necesario 
que otros países ofrezcan su ayu
da para que se consiga «templar 
y aunar voluntades».

Aznar concluyó esta gira por 
Oriente Medio con un discurso 
ante agricultores de Gaza en el 
que recordó que «la paz pasa por 
muchos caminos, pero hay uno 
seguro: el justo reconocimien
to de los derechos palestinos».

«Que esa paz querida, senti- 
• day anhelada se encuentre pron

to y, si me volvéis a invitar, vol
veré para celebraría con voso
tros», manifestó el presidente 
del Gobierno español poco antes 
de emprender el viaje de regre
so a Madrid desde Tel Aviv.

ra de Comercio Americana de 
Shanghai, la que tiene mayor 
ere-cimiento de Asia, con una 
audiencia receptiva.

En efecto, según la represen
tante de Comercio Exterior, 
Charlene Barshefsky, las em
presas de EEUU, que cuando 
China, a principios del decenio, 
permitió la inversión extranje
ra se precipitaron dispuestas a 
participaren el experimento chi
no a cualquier precio, han empe
zado a entender la importancia 
de tener protecciones legales.

Juan Pablo II 
podría mediar en 
un hipotético 
proceso de paz 
para Colombia

Efe - Bogotá
Existe la posibilidad de una 

mediación papal para la solución 
del conflicto armado en Colom
bia, según declaraciones de por
tavoces de la Conferencia Epis
copal Colombiana (CEC) y de 
la guerrilla Ejército de Libera
ción Nacional (ELN).

El secretario general de la 
CEC, Jorge Martínez, reconoció 
ayer que el papa Juan Pablo II 
conocía la mediación de la Igle
sia Católica para el preacuerdo 
de paz con el ELN el pasado do
mingo en Alemania, y no descar
tó su mediación en el proceso.

«Aunque aún no se ha con
templado esa posibilidad, no se 
puede descartar la mediación del 
Papa», dijo Martínez, también 
miembro de laComisión Nacio
nal de Conciliación (CNC), gru
po de civiles mediadores entre 
el Gobierno y las guerrillas, que 
participó en los diálogos de paz 
el fin de semana en Alemania.

A instancias de la Iglesia Ca
tólica alemana y el Consejo Na
cional de Paz (CNP, foro oficial 
de búsqueda de alternativas de 
pacificación), se pactó en laciu- 
dad alemana de Maguncia con 
el ELN la pronta celebración de 
una «Convención Nacional», po
sible antecedente de una Asam
blea Constituyente.

«El Papa recibió al obispo ale
mán Karl' Lehmann y le anun
ció su beneplácito por todo lo que 
se pudiera hacer por la paz de 
Colombia», afirmó Pablo Bel
trán, portavoz internacional del 
ELN, en unaentrevista publicada 
ayer por el diario «El Tiempo».

«Eso significa que estos pro
cesos de reconciliación tengan 
garantes de diversas partes, no 
sólo de la Unión Europea (UE) 
sino, en este caso, del Vaticano», 
agregó Beltrán.

«Lo interesante es que se rea
brieron puertas para llegar a 
acuerdos que permitan un cami
no hacia la paz», dijo, por su par
te, Jorge Martínez, quien recal
có que las conferencias episco
pales de Alemania y Colombia 
seguirán facilitando los encuen
tros entre la guerrilla y los posi
bles agentes de paz en Colom
bia.

El obispo alemán Lehmann 
reconoció la importancia que en 
los contactos ha tenido el matri
monio alemán formado por Wer
ner y Micaela Mauss, que estu
vieron presos en Colombia des
de noviembre de 1996 hasta me
diados del año pasado por su po
sible vinculación con secuestros 
del ELN pero que fueron recien
temente absueltos.

La IglesiaCatólicacolombia
na y el Consejo Nacional de Paz 
afirman que vieron a los Mauss 
en Alemania pero que éstos no 
participaron en el proceso.
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Un avión de EEUU disparó 
contra un radar iraquí en la 
zona de exclusión aerea

Efe - Washington

Un avión F-16 de Estados 
Unidos disparó ayer un misil 
contra una batería de radar en 
Irak, cerca de Basora, dentro de 
la zona de exclusión aérea del 
sur de ese país.

El Departamento de Defen
sa de EEUU confirmó este inci
dente que se produjo en la zona 
de exclusión aérea situada por 
debajo del paralelo 33 y que ocu
rrió a las 5.30 GMT de ayer, 
cuando yaera de día en Irak, dijo 
el coronel Richard Bridges, por
tavoz del Pentágono.

En Londres, el ministerio de 
Defensa confirmó también la 
operación y señaló que la bate
ría de radar iraquí constituía «una 
amenaza para las operaciones de 
patrulla en el sur de la zona de 
exclusión aérea».

El enfrentamiento comenzó 
cuando una patrulla de cuatro 
aparatos británicos «Tornados» 
fueron iluminados por el radar 
iraquí, que constituye la fase 
preliminar al disparo de un misil 
antiaéreo, añadió Bridges.

Una vez que los «Tornados» 
británicos fueron detectados, el 
avión estadounidense disparó al 
radar de Irak un misil antiradia
ción de alta velocidad (HARM), 
y a continuación los aparatos 
volvieron a su base.

Ninguno de los aviones fue 
alcanzado por disparo alguno y 
tampoco hubo información in
mediata sobre si el misil dispa
rado alcanzó o no su objetivo.

El portavoz del Departamen
to de Defensa dijo que el F-16 
iba acompañando a los cuatro 
«Tornados» británicos en una 
operación de rutina.

Combates por la posesión de una mina de carbón

Kosovares y serbios 
luchan cerca de Pristina

Llukman SHEMBERIA

La policía serbia seguía en
frentándose ayer a fuerzas sepa
ratistas albano-kosovares en tor
no a la mina de Belacevac, de 
donde procede el lignito para la 
central térmica de Obilic, que 
exporta electricidad a Grecia y 
la vecina Macedonia eslava.

Loa serbios tienen acordona
das las instalaciones administra
tivas de la mina, de donde fue
ron desalojados el lunes los in
dependentistas del Ejército de 
Liberación de Kosovo (UCK), 
aunque no se confirmó que toda

la mina esté bajo su control.
La ofensiva contra la aldea 

minera de Belacevac, situada a 
sólo 10 kilómetros al oeste de 
la capital kosovar. Pristina, co
menzó el lunes para desalojar a 
las fuerzas del UCK.

Los periodistas no pueden 
entrar en el lugar de operacio
nes y se tienen que conformar 
con contemplaría situación con 
prismáticos desde un cemente
rio cercano.

Los albaneses confirman que 
se espera la llegada a la zona de 
observadores internacionales, tal 
y como prometió el presidente 

yugoslavo, Slobodan Milosevic, 
a su colega ruso, Boris Yeltsin, 
en Moscú hace dos semanas.

El director del sistema de 
electricidad de Kosovo, el serbio 
Petar Kostic, aseguró ayer que 
volverá a ponerse en marcha la 
cuenca de extracción automáti
ca de lignito para la central de 
Obilic.

Medios albaneses informaron 
a Efe de que las fuerzas serbias 
extendieron sus ataques al pue
blo de Hade, vecino de Belace
vac, y a las rutas que llevan a 
otra de las cuencas de lignito a 
tajo abierto, sobre todo la de Do- 
broselo.

A consecuencia de esos com-

Sl tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con el director del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡HO TEHEMOS MAS INTERES QUE EL DE 
DARLA A CONOCER!

La Tríbuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura

bates, el lunes murió en la aldea 
de Lismir, entre otros, un niño 
de 8 años que no pudo recibir 
ayuda debido al cerco.

La parte albanesa reconoció 
ayer la muerte de dos miembros 
del UCK y el incendio de varias 
casas durante los combates en 
los términos municipales de Ha
de, Bard y Madh.

Según el UCK, sus posicio
nes no han cambiado, aunque 
muchos civiles han empezado a 
huir hacia Pristina y al barrio ser
bio de Kosovo Polje, junto a la 
capital kosovar.

Un grupo de separatistas alba
neses secuestró el lunes por la 
noche a cuatro serbios que se des
plazaban en autobús de Prizren 
a Stimlje, en la zona occidental 
de Kosovo, y dejaron proseguir 
viaje a los pasajeros albaneses, 
confirmó ayer la policía de Pris
tina.

Con este secuestro ascienden 
a40el número de serbios reteni
dos por el UCK durante los últi
mos dos meses.

Negociación
Ante la gravedad de los acon

tecimientos, el lunes por noche 
se entrevistaron el líder albano- 
kosovar Ibrahim Rugova y el ne
gociador estadounidense Chris
topher Hill.

Hill es embajador de EEUU 
en la Antigua República Yugos
lava de Macedonia (ARYM) y 
su compatriota Richard Holbroo
ke, ya un clásico de las negocia
ciones en los Balcanes, lo pre
sentó hace poco como el futuro 
encargado de representar a Wa
shington en la cuestión de Ko
sovo.

EEUU considera que el UCK 
es un movimiento de liberación 
y autodefensa y que debe parti
cipar en las negociaciones en
tre serbios y albaneses sobre un 
futuro estatuto de autonomía 
para Kosovo.

La Unión Europea es más 
tajante en condenar los métodos 
del UCK, aunque exige a Mi
losevic que retire de Kosovo a 
sus comandos especiales de po
licía para evitar un estallido bé
lico.
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Fischler preveía inicialmente un 
presupuesto para las "destilaciones 
en crisis" de 122 millones de ecus, 
pero ha accedido hasta alcanzar los 
28,8 millones a partir del 2003
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WU
Franz Fischler ha cedido a las condiciones solicitadas por Erkki Liikanen

La Comisión mejorará los
vinos y eliminará excedentes
La Comisión Europea presentara hoy, miércoles, una pro
puesta de reforma del sector del vino que estará destinada 
a mejorar la calidad de los vinos y eliminar la producción
abusiva de excedentes.

Efe- Bruselas

El Ejecutivo comunitario 
aprobará su proyecto de refor
ma dentro de los puntos «A» del 
-orden del día (que se aprueban 
sin discusión) después de haber 
solucionado sus divergencias 
internas en torno al presupues
to destinado al sector.

La Comisión prevé aumen
tar el gasto de una media de 1.080 
millones de ecus en los últimos 
años a 1.234 millones apartir del 
2003, a lo que se sumaría dine
ro destinado a la denominada 
«destilación de crisis», que se 
pondrá en marcha con carácter 
excepcional.

El comisario de presupuesto 
Erkki Liikanen ha presionado 
para proveer de fondos decre
cientes a dichas destilaciones de 
«crisis», por considerar que a 
medida que avance la reforma 
será cada vez menos necesario 
hacer uso de ellas.

Fischlerpreveía inicialmente 
un presupuesto lineal para ese 
capítulo de 122 millones de ecus, 
pero finalmente ha accedido a 
un recorte anual hasta alcanzar 
los 28,8 millones de ecus a par
tir del 2003, con la posibilidad, 
no obstante, de revisar cada año 
esas cifras de ser necesario, se
ñalaron fuentes comunitarias.

Por lo demás, el colegio de 
comisarios adoptará el texto 
íntegro elaborado por Fischler, 
indicaron las mismas fuentes.

La limitación de las destila
ciones subvencionadas a las 
estrictas necesarias, con el fin 
de desincentivar la producción 
sin salida al mercado, y la pues
ta en marcha de programas de 
reestructuración del sector son 
las medidas principales previs
tas en el documento de reforma.

La Comisión pretende así 
acabar con la tendencia de algu
nos viticultores a producir con 
el único objetivo de vender su 
vino a la destilación comunita
ria.

Aunque el texto legislativo 
no precisa el volumen de desti
laciones que se autorizaría, la 
industria de alcoholes necesita 
cada año unos 14 o 15 millones 
de hectolitros, a lo que se aña
diría unos 6,5 millones de 
hectólitros de subproductos 
(mostos, vinagres, etcétera).

La Comisión prevé además 
la posibilidad de poner en mar
cha, en casos excepcionales, la 
destilación de «crisis», y ayu
das para el almacenamiento pri
vado.

La destilación procedente de 
las variedades de uva no utili
zadas en la producción de vino 
(unos 2 millones de hectólitros 
en total) sería mantenida única
mente durante un periodo tran
sitorio.

El grueso del presupuesto 
comunitario irá destinado a pro
gramas para la reconversión de 
los viñedos, que serán 
cofinanciados por la UE en un 
75 por ciento dentro de las zo
nas más desfavorecidas y en un 
50 por ciento, en el resto.

Los productores que sufran 
alguna pérdida de renta como 
consecuencia de dicha 
reconversión podrán beneficiar
se de una compensación comu
nitaria.

Se prevé además la creación 
de reservas nacionales o regio
nales de derechos de plantación 
para su reasignación entre los 
jóvenes agricultores y las regio-

De Palacio niega que con el aceite se 
hayan sacrificado otros sectores

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, negó el lu
nes que el Gobierno haya sacri
ficado otros sectores agrarios 
para beneficiar un buen acuer
do en la 0CM del aceite de oli
va en el último Consejo de Mi
nistros de la Unión Europea 
(UE), con el que se mostró «ra- 
zonablemente satisfecha».

En declaraciones a los perio
distas, De Palacio subrayó que, 
actualmente, están sobre la mesa 
la futura discusión sobre otros 
tres sectores claves de la agri
cultura y ganadería española, ya 
que se parte de una mala situa
ción anterior, como los cereales, 
la leche y el vacuno.

El sector vinícola está sufriendo una amplia reforma.

nes de vinos de calidad 
deficitarias.

La Comisión propone la po
sibilidad de dar ayudas al arran
que de viñedos con el fin de 
reducir la superficie plantada 
pero sólo en las zonas con «se
rios y persistentes excedentes 
estructurales», señala la expo
sición de motivos de la propues
ta.

En cuanto a la

«chaptalización» (o añadido de 
azúcar al vino para incrementar 
la graduación alcohólica), prác
tica criticada por los países del 
Sur de la UE, la propuesta de 
reforma mantiene prácticamente 
el «Statu quo».

Las regiones del Norte de la 
Unión podrán seguir utilizando 
dicho método para suplir la fal
ta de sol y las zonas del Sur 
podrán seguir prohibiéndolo.

En sus manifestaciones a los 
periodistas, al referirse a la po
sibilidad de que se hayan sacri
ficado otros sectores en benefi
cio del aceite, la ministra ase
guró que «había comprometido 
otro nuevo avance para España 
en el vacuno, donde al año pa
sado conseguí que aumentara el 
número de primas asignadas, 
pero las protestas de otros paí
ses lo han impedido».

«Han sido los países -añadió- 
que vieron congeladas o redu
cidas sus primas el año pasado, 
como Alemania y Holanda, pero 
sólo se ha aplazado la 
reconsideración del número de 
primas para España que se verá 
aumentado al hilo del debate de 
la Agenda 2000».

Respecto al cereal, la ministra 
subrayó que «es un tema en el 
que estoy trabajando desde hace 
dos años, donde debido a la se
quía España recibió la cifra de 
rendimientos más bajos de toda 
la Unión Europea y esa es una 
cifra que hay que conseguir le
vantar».

En cuanto a la 0CM del vino, 
la ministra dijo que «viene bas
tante bien para España, porque 
se apuesta por un sector produc
tor de vino europeo, competiti
vo y de calidad, aunque espero 
que termine todavía mejor».

Además, en su opinión, 
«mantiene la destilación para 
alcoholes de boca, y plantea la 
posibilidad de financiar la 
reconversión varietal».

La Mesa de la 
Aceituna está 
preocupada por 
la cuantía de las 
cantidades

Efeagro

La Mesa Nacional para la 
Defensa de la Aceituna de Mesa 
mostró su preocupación porque 
desconocen de momento cuá
les son las cantidades destina
das para este producto en la 
reforma del sector olivarero 
aprobada por el Consejo de 
Ministros de la Unión Europea 
(UE) el pasado viernes.

Tras la reunión entre los 
representantes de las distintas 
organizaciones miembros de la 
Mesa, su coordinador, Heraclio 
Montaño, explicó a los perio
distas que están satisfechos 
porque por primera vez se des
tinan ayudas para la aceituna, 
pero preocupados porque las 
cifras -30.000 toneladas 
subvencionables- todavía no 
están plasmadas en ningún do
cumento.

Por este motivo, la Mesa 
solicitará próximamente una 
reunión con la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
para que explique la cantidad 
exacta y el modo de distribu
ción de las ayudas.

Montaño añadió que esperan 
una respuesta antes de que co
mience la próxima campaña de 
recogida, que será en septiem
bre.

Preguntado sobre si la can
tidad de la que se habla cubri
ría las necesidades del sector, 
dijo que las 30.000 toneladas no 
satisfacen las expectativas, pero 
la consideró positiva porque 
antes no había ayudas especí
ficas para la aceituna de mesa.

Loyola de Palacio.
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Los diputados castellano-manche sos concedieron su confianza unánimemente

Las Cortes aprueban el apoyo a las 
reivindicaciones de la Mesa del Vino

Efe- Toledo

Los diputados del Parlamen
to de Castilla-La Mancha apro
baron ayer por unanimidad una 
resolución de apoyo a la Mesa 
Nacional para la Defensa de la 
Viña y el Vino en sus deman
das relativas a este sector, de cara 
a la reforma de la OCM del Vino 
que debe aprobar la Unión Eu
ropea.

El Parlamento regional apo
ya el documento de la Mesa Na
cional y, entre otras cosas, pide 
que esta reforma sea financiada 
integramente por la UE -como 
la de los cereales, la carne y la 
leche-, que se mantenga el po
tencia! productivo de la región, 
que se descarten medidas que 
primen el arranque del viñedo, 
que se prohiba lachaptalización 
y que se mantengan las destila
ciones. Asimismo, se insta al 
Gobierno central a incluir al 
consejero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha en la dele
gación española ante el Conse
jo de Ministros de la UE en las 
futuras negociaciones de la re
forma de la OCM del Vino.

En el debate, el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
dijo que la UE está a punto de 
aprobar la propuesta de reforma 
de la OCM del Vino y el Go
bierno del PP «está manifestando 
una posición de desgana y de 
pocaambición, que contrasta con 
la posición de la Mesa Nacio
nal de la Viñay el Vino». «El

sector se merece mayor esfuer
zo y mayor capacidad negocia
dora por parte del Gobierno del 
señor Aznar», dijo Alonso, quien 
agregó el PP está jugando a la 
defensiva en esta negociación, 
yaque mientras Fischler propone 
para esta reforma 1.300 millo
nes de ecus un diputado del PP 
en el Congreso afirmó que con 
1.200 millones era suficiente.

Domingo Triguero
El diputado «popular» Do

mingo Triguero, por su parte, dijo 
que lo mejor que pueden hacer 
los socialistas es «quedarse quie
tos unos días», ya que lo con
trario será hacer lo que han he
cho en la negociación de la OCM 
de! Aceite de Oliva, que ha sido 
«torpedear» a la ministra y a 
España.

Asimismo, el diputado de 
ICAM, José Molina, indicó que 
su grupo, a pesar de las pala
bras de Triguero, está preocu
pado por esta negociación, ya 
que previsiblemente será Loyola 
de Palacio la que la lleve a cabo, 
después «del fracaso de la OCM 
del Aceite de Oliva».

En este mismo sentido se 
manifestó el socialista Román 
Rivero, quien destacó laimpor- 
tancia de mantener «la única 
cubierta vegetal verde que pro
tege a Castilla-La Mancha en 
verano (...) y un importante 
medio de supervivencia para los 
ciudadanos de la región».

Alejandro Alonso, consejero de Agricultura.

Domingo Triguero, diputado "popular”.

UPA asegura que 
los ataques del 
PP intentan 
ocultar el fracaso 
del Gobierno

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) rechazó ayer, en 
un comunicado, «los ataques 
políticos del Partido Popular 
(PP)» y aseguró que «lo único 
que tratan es de ocultar la rea
lidad del fracaso de la ministra 
de Agricultura en la Organiza
ción Común de Mercado (OCM) 
del aceite de oliva».

El comunicado de UPA se 
refiere a la comparecencia de 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, ayer ante la 
Comisión de Agricultura del 
Congreso de los Diputados, en 
la que aseguró que «UPA fir
mó 600.000 toneladas de cuota 
para España» y que «estos pa
peles perjudicaron la negocia
ción de Luxemburgo».

UPA denuncia que «lacam- 
pañadirigida por dirigentes de! 
PP, y seguida por la ministra, 
centra sus ataques en una orga
nización que se ha mostrado 
muy crítica con la ministra en 
el proceso de negociación y en 
los resultados finales de la OCM 
del olivar, que perjudica clara
mente al sector productor espa
ñol».

UPA pide, en el comunica
do, que el PP «deje a! margen 
de sus ataques políticos a las 
organizaciones profesionales 
agrarias y centre su debate en 
los ámbitos políticos correspon
dientes» y acusa al Gobierno de 
«tratar de vender a la opinión 
pública su 'tremendo éxito' 
manipulando cifras y estadís
ticas». "Laúnica preocupación 
de UPÁ es el futuro del olivar 
y de las miles de familias que 
de él dependen».

Las orsanizaciones asrarias no comulgan con la UE

Las OPAS están descontentas con 
las nuevas plantaciones de viñedo

ASAJA inicia las I Jornadas 
Vitivinícolas en Toledo

Efeagro

Las organizaciones agrarias 
mostraron su descontento res
pecto a la autorización de la 
Unión Europea (UE) de permi
tir, hasta las 3.615 hectáreas, 
nuevas plantaciones de viñedo 
en España durante dos años, 
según se recoge en el paquete de 
precios y ayudas agrícolas de la 
campaña 98/99.

El subdirector general de 
vitivinicultura, Cesáreo 
Goicoechea, declaró a Efeagro 
que «el reparto se hará confor
me a dos criterios, no haber rea
lizado el abandono del cultivo 
durante los tres últimos años y 
no haber destilado voluntaria
mente más del diez por ciento 
de! vino de la producción total 
en las últimas tres campañas».

Aclaró que «desde el Minis
terio de Agricultura realizaremos 
el reparto a aquellas Comunida
des Autónomas que cumplan con 
estos requisitos, y serán las 
mismas regiones administrati
vas las que realizaran la adjudi
cación de las nuevas plantacio
nes según sus criterios de actua
ción».

Para el responsable del sec
tor viti vinícola de la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), Femando Villena, esta 
medida parece «una autorización 
encubierta de legalización 
viñedos, porque para tener de
rechos de plantación, primero 
tiene que haber habido arranque 
de viñas».

Añadió aEfeagro que si «aho
ra existe un equilibrio en cuan
to a producción y demanda de 
vino, tenemos que seguir man

teniendo esta estabilidad, aun
que aumentar la superficie de 
plantación obedece más a inte
reses de la industria que a la de 
los propios agricultores».

Desde la Coordinadora de 
Organizaciones de Agricultores 
y Ganaderos-Iniciativa Rural 
(COAG-IR), el encargado del 
sector vitivinícola, Félix 
Báguena, comentó a Efeagro que 
«no somos partidarios de esta re
partición de nuevas plantacio
nes, sobre todo teniendo en cuen
ta cómo se reparten».

Félix Báguena aclaró que «el 
problema de esto es que crea un 
agravio comparativo bastabte 
latente, ya que con los actuales 
criterios de repartición de estas 
nuevas plantaciones, siempre se
rán las mismas zonas las que sal
gan beneficiadas con estos de
rechos».

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha organiza las 
I Jornadas vitivinícolas interna
cionales, cuyo objetivo es ana
lizar el futuro del vino produci
do en Castilla-La Mancha, así 
como, extraer las conclusiones 
precisas que permitan facilitar 
e! acceso a los mercados y me
jorar así su comercialización.

Las jornadas tituladas «Pre
sente y posibilidades futuras del 
vino en Castilla-La Mancha: ¿es 
el momento del cambio?» están 
dirigidas a más de 300 personas 
relacionadas directa o indirec
tamente con el sector vitivinícola 
y se desarrollarán los próximos 
días 2 y 3 de julio en Toledo.

Para conseguir los objetivos 
previstos se abordará un inten
so programa dividido en dos 
sesiones, dedicadas respectiva
mente a analizar las repercusio
nes que sobre la 
comercialización tiene las dife
rentes indicaciones de origen 

posibles y los mecanismos de 
acceso a los mercados actuales.

Participartán numerosos 
expertos, entre ellos, Robert 
Tinlot, ex-director genera! de la 
OIV; Michel Rousset, miembro 
de laOficinaNacional del Vino 
en Montpellier; Cesáreo 
Goicoechea, subdirector gene
ral de vitivinicultura de! Minis
terio de Agricultura, Pesca y Ali
mentación; Félix Aguinaga, 
director del Instituto Nacional 
del Vino de Argentina; Rafael 
Puyó, secretario general de 
AVIMES y Joel Castany, pre
sidente del Grupo de Trabajo del 
Vino del Copa-Cogeca, entre 
otros.

Las jornadas serán inaugu
radas por el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso 
y clausuradas por el subsecre
tario del Ministerio de 
Agricultura,Pesca y Alimenta
ción, Manuel Lamela. También 
intervendrá el presidente nacio
nal de ASAJA, Pedro Barato, 
con el discurso de apertura y 
clausura.
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Los datos de la Encuesta de 
Población Activa revelan que el 
paro aumentó entre las personas 
que buscan su primer empleo
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ECONOMIA
Pimentel destaca que la cifra de ocupados supera los niveles de los años 70

La EPA «gisitra entre marzo y 
mayo 17.70(1 parados menos
El paro bajó en 17.700 personas entre marzo y mayOf 
respecto a febrero-abril, con lo que el total de parados se 
situó en 3.099.200 personas, y se crearon 49.900 empleos, 
según los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) 
del Instituto Nacional de Estadística (INE).

E.B, - Madrid
Según estos datos, entre mayo 

de 1997 y ese mes de este año, 
el paro ha bajado en 297.700 per
sonas, a la vez que se han crea
do 452.200 empleos y la pobla
ción activa ha crecido en 154.600 
personas.

Esta encuesta, que recoge da
tos de trimestres no-naturales y 
supone, en este caso, un segun
do avance de resultados del se
gundo trimestre del año (yaque 
recoge datos de abril y mayo), 
indica que el empleo está cre
ciendo a un ritmo del 3,57 por 
ciento anual y el paro descien
de a una tasa, también anual, del 
8,76 por ciento.

El sector en que más descen
dió el paro fue el de servicios, 
con una caída de 20.000 perso
nas; seguido de industria, don
de bajó en 8.200 personas; y 
construcción, con un recorte de 
4.700 personas.

Mientras, en agricultura au
mentó el paro entre marzo y ma
yo en 14.500 personas y entre 
los demandantes de primer em
pleo en 5.000 personas.

Entre mayo de 1997 y ese mes 
de este año, el descenso más sig
nificativo del paro se produjo en 
la construcción, donde se com
putaron 74.600 desempleados 
menos; entre aquellos que per
dieron su empleo hace más de 

tres años (en 64.700) y en los 
servicios (56.800).

Las cifras reflejan también 
que en los tres meses analiza
dos, los servicios fueron el sec
tor que más empleo generó 
(55.100 nuevos puestos de tra
bajo), seguido de laconstrucción 
(15.100)ylaindustria(14.100), 
en tanto que en agricultura se 
destruyeron 34.400 empleos.

En dato anual, la mayor crea
ción de empleo se la anotaron 
también los servicios (239.300), 
seguido de industria (156.700) 
y construcción (54.400), ala vez 
que la agricultura se mantuvo 
prácticamente en las mismas co
tas de mayo del año pasado, ya 
que sólo creó 1.800 empleos.

Por sexos, el mayor descen
so del paro entre marzo y mayo 
se dió entre los hombres (16.700) 
que entre las mujeres (1.000 pa
radas menos) y también en ci
fras anuales el descenso del paro 
benefició más a los primeros 
(231.700) que a las segundas 
(66.000). La creación de empleo 
actuó en favor de los varones, 
para los que entre marzo y mayo 
se crearon 35.800 empleos y 
274.200 en los últimos doce me
ses, mientras que se registraron 
14.200 nuevos puestos de tra
bajo ocupados por mujeres en 
los tres meses de referencia y 
178.000 desde mayo de 1997.

De los empleos creados enel

Pimentel destacó que la población ocupada ya es 13.1 millones.

trimestre, 44.900 fueron asala
riados, de los que 30.100 tuvie
ron carácter indefinido y 15.300 
temporal. Desde mayo del año 
pasado se han creado 314.900 
empleos indefinidos y 148.300 
temporales.

De los 12,47 millones de ho
gares registrados en España al 
cierre de mayo, 9,11 tenían al 
menos un activo. De ellos, en 
6,58 millones todos estaban ocu
pados (con un aumento de 
247.700 sobre las cifras del mis
mo mes del año pasado) y en 
786.800, todos sus miembros 
estaban en paro (102.700 menos 
que un año antes).

El secretario general de Em
pleo, Manuel Pimentel, afirmó 
tras conocer los datos de laEPA, 
que se ha logrado un récord his

tórico en la creación de empleo, 
ya que se ha sobrepasado la ci
fra de 13,1 millones de ocupa
dos por primera vez desde los 
años setenta.

En declaraciones a la pren
sa, Pimentel dijo que por primera 
vez, «se rompe con nitidez el te
cho de ocupados que se remon
ta a mediados de los setenta», 
yaque desde entonces no se ha
bía conseguido superarar esa 
cifra.

Afirmó que los datos de la 
EPA muestran que se han crea
do «prácticamente 50.000 nue
vos empleos» entre marzo y ma
yo, y el paro ha bajado en 17.700 
personas, lo que muestra un ba
lance final de 13,1 millones de 
ocupados y 3,09 millones de de
sempleados.

Los comerciantes 
esperan aumentar 
sus ventas un 
cuatro por ciento 
en las rebajas

Efe - Madrid

Las rebajas de verano, que 
hoy se inician en diversas CC AA, 
se presentan con «muy buenas 
perspectivas de venta», que ex
perimentarán un incremento 
medio de un 4% en toda Espa
ña, dijo ayer el presidente de la 
Confederación Española de Co
mercio (CEC), Pere Llorens.

Más de 100.000 tiendas reba
jarán sus productos en torno a 
un 20 ó 25 por ciento, y serán 
los pequeños y medianos comer
cios los que consigan una ma
yor cuota de mercado -alrede
dor del 45%- seguidos de las 
cadenas comerciales -entre el 25 
y 30%-, los grandes almacenes, 
15%, y los hipermercados, 5%.

El presidente de la CEC atri
buyó este esperado aumento de 
las ventas a un incremento del 
poder adquisitivo de los españo
les que se inició en 1997 y que 
se consolida este año.

Hoy comienza el periodo ofi
cial de dos meses de rebajas en 
Castilla-León, Cataluña y Cana
rias, mientras que comunidades 
como Madrid, Aragón, Castilla 
la Mancha y Extremadura las 
iniciaron el 21 de junio; la Co
munidad Valenciana lo hizo el 
lunes y Baleares no lo hará has
ta el día 6 de julio. A partir de 
estas fechas establecidas oficial
mente por CCA A, cada estable
cimiento puede variar el día de 
inicio a su conveniencia.

Aunque la ropa y el calzado 
continuarán siendo líderes de 
venta en esta temporada, Llorens 
señaló que otros sectores como 
muebles, electrodomésticos y 
menaje del hogar tienden a apun
tarse a rebajar sus productos.

Precisó que, en los primeros 
quince días de julio, se venderá 
aproximadamente un 30% de lo 
previsto.

En Barajas quedaban ayer 
800 maletas por distribuir

Rato destaca la aportación española a la 
estabilidad en la puesta en marcha del BCE

R.M, ■ Madrid
Solamente 800 maletas de las 

15.000 acumuladas en los últi
mos cuatro días, quedaban ayer 
pendientes de entrega a sus due
ños en el aeropuerto internacio
nal de Madrid-Barajas, según la 
compañía Iberia.

Las 800 maletas ya están cla
sificadas y según la compañía 
aérea española su previsones 
eran de remitirías a sus propie
tarios durante la jornada de ayer 
y « algunas podrán ser entrega
das mañana a primera hora».

Según el portavoz de la com
pañía, el hecho de que desde ayer 
se regularizase el tráfico aéreo

en el aeropuerto madrileño per
mitió acabar con el reparto del 
equipaje atrasado.

Casi todas las maletas per
tenecen a pasajeros que realiza
ron enlaces en Barajas: mientras 
ellos llegaban a los aviones de 
conexión, sus equipajes se que
daban en el nuevo «hipódromo 
de conexiones», en la Terminal 
3, que fue situado en el lugar 
menos idóneo para distribución 
de maletas, según empleados de 
Iberia en ese lugar. Los retra
sos de la pasada semana, debi
do a las pruebas del nuevo con
trol aéreo de Barajas, ayudaron 
mucho a que los equipajes no lle
garan a tiempo a su destino.

G.D.P.-Francfort (Alemania)

El ministro de Economía es
pañol, Rodrigo Rato, celebró 
ayer junto con sus colegas comu
nitarios, el nacimiento del Banco 
Central Europeo (BCE) y desta
có la aportación de España a la 
convergencia y la estabilidad del 
euro.

Tras asistir en Fráncfort a los 
actos conmemorativos del lan
zamiento del Sistema Europeo 
de Bancos Centrales (SEBC), 
Rato puso de relieve que «aho
ra y a partir del 1 de enero de 
1999 empieza una nueva era his
tórica que convertirá a Europa 
en una realidad económica más

poderosa y una sola fuerza».
El ministro se mostró total

mente de acuerdo con el diseur-/ 
so del presidente del BCE, Wjm 
Duisenberg, cuando afirmóque 
entre los retos a que debe enfren
tarse el Banco Central está la ne
cesidad de «tener transparencia 
y credibilidad para ganarse la 
confianza de los ciudadanos 
europeos para aplicar sus políti
cas monetarias».

Asimismo coincidió con el 
canciller austriaco, Viktor Kli
ma, cuando éste indicó que la po
lítica monetaria no es todo y que 
también hay que dar prioridad a 
combatir el problema del paro 
y señaló al respecto «que Espa

ña es actualmente uno de los paí
ses de la Unión Europea (UE) 
que más empleo crea».

Rato añadió que «las cifras 
del paro publicadas ayer en Ma
drid indican que se han creado 
en mayo 450.000 puestos de tra
bajo más que en el mismo mes 
de 1997 y que la población ac
tiva es de 13,1 millones de per
sonas, un record histórico en 
nuestro país».

Respecto a los tipos de inte
rés, Rato volvió a dar la razón 
a Duisenberg, quien el lunes 
afirmó en una entrevista que es
tos deben converger no hacia los 
valores más altos sino hacia el 
punto más bajo.
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La Bolsa presentó uno de 
los mejores balances 
semestrales

El mercado doméstico de renta variable despidió uno de 
los mejores semestres de toda su historia, tras acumular una 
revalorización de casi un cuarenta por ciento en sus dos índices. 
Prácticamente el mismo recorrido que presentaron durante el 
ejercicio anterior donde la subida media fue de poco más del 
cuarenta y dos por ciento.

Sin embargo, la última sesión del semestre no aportó nada 
positivo, por cuanto el papel se impuso con claridad al poco 
dinero fresco” que se dejó ver por el mercado. Las operaciones 

ligadas al arbitraje con futuros llevaron el peso específico de la 
jomada hasta el punto de que el volumen de negocio en el 
electrónico fue uno de los más elevados del año: 208.000 MP. B ien 
es cierto que las aplicaciones estuvieron a la orden del día, mo
nopolizando cerca del treinta y cuatro por ciento del efectivo total.

Sin duda, lo más destacado del día sucedió pocos minutos 
después de las tres de la tarde. A esa hora las pantallas de infor
mación anunciaron que EEUU había disparado un misil contra un 
radar en el sur de Irak, hecho que rápidamente se tradujo en una 
revalorización del “billete verde” respecto al resto de divisas 
debido a su condición de moneda refugio. La paridad dólar/marco 
se elevó por encima de las 1’81 unidades.

AI cierre, el índice selectivo Ibex-35 acusaba un recorte 
de un 0’94 por ciento, mientras que el IGBM lo hacía en los 883’42 
8untos después de presentar unos “números rojos” por valor de un 

’83 por ciento.
Benito & dínMonjar
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. VLTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 7.340 7.320 -0,27 8.392 Acerinox S.A. 1.000 20.730 20.420 -1.50 81.973
Picking Pack 25 89 87

2.840
-2,25
-2,24

463.898
514.580

Amper 500 4.185 4.200 0,36 193.153
Argentaria 125 3.350 3.440 2.69 2.659.798 Pryca 100 2.905 Asturiana del Zinc 525 1.930 1.930 112.558
Banco Andalucía 500 32.500 32.500 288....

Superdiplo, S.A. 100 3.370 3.320 -1,48 73.140 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.910 6.000 1,52 742
Banco Atlántico 1.000 6.200 6.130 -1,13 1.881 Española del Zinc 500 1.215 1.220 0,41 5.001
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.970 7.870 -1,25 1.978.655 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 548 0,74 15.824
Banco Guipuzcoano 500 7.950 7.900 -0,63 1.347 ACS 250 4.685 4.605' -1,71 363.352

Indus, del Besós 500 3.500 3.465 -1,00 525
Banco Herrero 500 13.750 Agromán 100 1.260 1.265 0,40 33.121

Metal.Duro Felguera 500 1.645 1.685 2,43 51.065
Banco Pastor 1.000 8.700 8.650 -0,57 6.664 Bami S.A. 500 829 819 -1,21 18.925

Nicolás Correa 200 3.195 3.100 -2,97 6.113
Banco Popular 125 12,940 13.080 1,08 315.018 Cementos Portland 250 6.000 5.900 -1,67 804

Nueva Montaña 500 191 188 -1.57 280.379Banco Santander 115 3.930 3.925 -0,13 4.011.289 Construcciones Lain 100 448 -1,56 121.460441
Tubacex 100 440 489.157

Banco Simeón 1.000 10.110 Cristalería Españ. 1,000 14,880 .14.980 0,67 1.701
445 -1,12.... .... ....

Zardoya Otis 1.000 4.750 4.560 -4,00 48.868
Banco Vasconia 500 17.400 17.400 10 Dragados 500 4,885 4.910 0,51 139.134
Banco Zaragozano 500 5.020 4.930 -1,79 7.375 Filo 500 515 532 3,30 __ 26.300 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 189.180 189.180 _______ 81 Financiera y Minera 500 2,850 2.850 2.679 Citroen Hispania 1.000 I‘ . 19.280 11,90 16.224
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 .... _________3 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8,140 7.910 -2,83 92.246 Tudor 500 1.820 1.805 -0,82 3.405
Banco de Valencia 500 4.400 4.400 20.806 Grupo Acciona 1.000 37,300 36.480 -2,20 2.954 Volkswagen 50 137.130 137.130 _ 26
Banesto 400 1.800 1.840 2,22 62.525 Hisalba 1.000 2,125 2.120 -0,24 2.070
Bankinter 500 10.030 9.950 -0,80 220.617 Huarte 500 821 820 -0,12 43.694 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 500 13.940 13.940 317 Inmob. Zabálburu 1.000 1,950 1.935 -0,77 8.704 Autopistas 500 2.375 2.375 —— 537.687
B.Central Hispano 250 • 5.000 4.820 -3,60 1.152.083 I.Urbis 500 2.160 2.140 -0.93 27.109 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.255 3.195 -1,84 475.094
Commerzbank 5 5.800 5.800 437 Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 208 Estación. Subter. 500 4.100 4.100 200

■ELECTRICAS Metrovacesa 500 4.550 4.510 -0,88 176.474 Europistas 1.000 1.255 1.265 0,80 4.770
Obrascón 500 1.500 1.500 22.807 Iberpistas 300 4.000 3.990 -0,25 161.952Aguas de Barcelona 500 8.520 8.550 0,35 125.433

....

Porti. Valderrivas 500 18.500 18.790 1,57 5.902 Radiotrónica 500 6.600Cantábrico 1.000 7.150 7.000 -2,10 145.659
6.500 -1.52 6.449

Prima Inmobiliaria 1.000 1.265 1.295 2.37 122.464
141.066

TelefónicaEléc. R. Zaragoza 500 6.530 6.550 0,31 1.209 500 7.180 7.090 -1.25 3.212.702

Endesa 200 3.375 3.355 -0,59 6.601.139
Sotogrande S.A. 100 527 533 1.14
Uniland 1.000 12.600 12.600

■ otros; .QPRvinos
Enher 1.000 3.290 3.300 0,30 15.080

.... 171
Uralita S.A. 440 2.190 2.185 -0,23 233.498 Abengoa 500 13.950 14.090 1,00 21.226

E. de Viesgo 1.250 6.300 6.250 -0,79 73.269
Valenciana Cementos 200 3.880 3.910 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.730 16.850 0,72 458.674

Fecsa 1.000 1.430 1.370 -4,20 4.454.638
0.77 22.846

Vallehermoso 500 5.710 5.640 -1,23 125.441 Dogi 100 2.450 2.450 24.644
Gas Natural SDG 500 11.400 11.080 -2,81 372,036

....

Vidrala •500 2.060 2.025 -1,70 29.697 500 5.500 5.500 3.762
Gas y Electricidad 1.000 11.650 11.670 0,17 1.974

Grupo Anaya ....
Indo Intem. 1.000 8.100 8.780 8,40 4.639

Iberdrola 500 2.500 2.490 -0,40 15.961.407 ■inversion MOBILIARIA Meliá Inv 5 6 720 6 750 0 45
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 105 Cía. Gener. Invers. 125 140 136 -2,86 25.320 Midesa 100 3.275 3.275 9.127
Sevillana 500 1.730 1.690 -2,31 412.278 Cofir 400 2.355 2.315 -1,70 63.208 Prosegur 100 1.770 1.825 3,11 155.484
Unión Elec. Fenosa 500 2.010 1.975 -1.74 896-448 Corpor. Banesto 500 2.035 2.030 -0,25 7.034 Sol Meliá 100 7.280 7.300 0.27 174.269
■ ALIMENTACION Dinamia 500 2.650 2.650 3.274 Tele Pizza, S.A. 100 1.650 1.625 -1.52 4.387.818

Azucarera Ebro Agrie. 100 4,500 4.560 1,33 85,235
Faxtibex 1.000 8.700 9.390 7,93 13.480 V. Leonesa 510 2.650 2.630 -0,75 4.663

Baron de Ley 100 5.100 5.090 -0,20 6.238 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Rioianas 100 2.090 2.090 1.593 Empr. Nac.Celulosas 750 2.825 2.700 -4,42 59.305 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 6.970 7.000 0,43 17.099 European Paper 500 94 92 -2,13 26.912

Comerá Venta
l Corona Danesa 22,263 22,307Campofrío S.A. 500 12.850 12.650 -1,56 2.227 IberpapeI 100 2.460 2.455 -0,20 12.556
1 Corona Noruega 19,962Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.600 6,600 __ 1.379 Sarrió 500 726 720 -0,83 19.765 20.002

El Aguila S.A. 500 1.460 1.430 -2,05 15.774 Seda Barcelona 500 1.350 1.315 -2,59 187.081 l Corona Sueca 19,199 19.237
Koipe 1.000 6.260 6.250 -0,16 4.352 Sniace 500 397 392 -1,26 259.342 I Chelín Austriaco _________ 12,053 12,077
OMSA Alimentación 250 1.345 1.325 -I.49 11.574 Tableros de Fibra 500 2,485 2.405 -3,22 24.396 I Dólar Australiano _________ 94,513 94,703
Pescanova 1.000 2.470 2.485 0,61 4.876 Tavex Algodonera 500 2,255 2.255 33.291 I Dólar Canadiense 104,371' 104,579
Puleva-Uniasa 500 4.690 4.600 -1,92 71.382 Unipapel 500 5.100 5.080 -0,39 1.535 1 Dólar USA 153,059 153,365
SOS Arana 1.000 2.380 2.310 -2,94 57.504 l Dracma Griego 0,503 0,504
Tabacalera 500 3.205 3.140 -2,03 1.053.433 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167,982 168.318
Viscofán 100 7.250 7.140 -1,52 97.554 Bayer 5 7.500 7.700 2,67 3.006 l Escudo Portugal 0,828 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 l Florín Holandés _________ 75,221 75,371

AGF U. Fénix 100 2.185 2.150 -1,60 5.898 I Franco Belga 4,112 4,120
Ercros 60 196 194 -1,02 330.010 l Franco Francés 25,298 25,348Adolfo Domínguez 100 5.080 5.200 2,36 65.141 E. I. Aragonesas 500 1.325 31.0591.330 0,38 l Franco Suizo 100,796 100,998Aldeasa 200 5.550 5.480 -1,26 192.990 Faes 350 10.520 10.500 -0,19 16.745

l Libra Esterlina 255,256 255,768Azkoyen 1.000 23.660 23.800 0,59 2.353 Giupo Fosforera 1.000 300 298 -0,67 35.164
l Libra Irlandesa 213,547 213,975Catalana Occ. 250 4.750 4.850 2,11 5.724 Miquel y Costas 500 6.930 7.100 2,45 24.531
l Marco AlemánContinente 100 3.605 3.500 -2,91 153.204 Repsol S.A. 500 8.480 8.450 -0.35 776.161 84,797 84,967

Corp. Mapfre 500 5.530 5.380 -2,71 398.442 l Marco Finlandés 27,900 27,956
Cortefíel 100 3.380 3.350 -0,89 79.920 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,102 1,104
Finanzauto 350 2.320 2.260 -2,59 4.778 Aceraba 1.000 2.295 2.265 -1,31 2.475.264 100 Liras Italianas — 8.607 8,625
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. LÜÜÜ
Pascual Hnos 250 108.00 3,00
San Miauel 3.000
United Dutch . 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 .... ....
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar i.ÜÜÜ 2.013,00 5,00
Alcázar 500
Asland Cata! 500
Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250 ....

Obras v S.P. 500 ....
Vías v Const. 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.282,00 2,00
Banzano 500 3.342,00 69,00
Baseibar 1.000
Bolshispania 1.000
Carmosa 500 9.070.00
Ceivasa 500 7.940.00
CevasaA 1.000
Chafisa 1.000 ....
Finonsa 500 7.300,00 ....
Invernastor 1.000
Inv.Herrero 500 7.940,00 20,00
Inv.Val.Arneric. 1.000 2.140.00 60.00
1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 15.840,00 -1.760.00
Norvasa 350 4.025,00
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000
■ NAVEGACION Y PESCA
Fleiamentos-B l.OÜÜ .... ....
Pescanova 1.000 ....
TransmediL . 500 ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pan.Navarra 1.000 3.825,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Eso.Oxiaeno 1.000
Faes 500
Gassol 500
Nicas 155
U.Resinera 1.000 8.200,00

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DlF.

■ MINERAS
1-1.Coto Corte 200
H,Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 7.700.00 -600.00
Cobra 500
Iber. Frió 1.000
Metaloaenia 500
Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 ....

■ otros SERVICIOS
Invosa 1.000 -—

Prim S.A 500

AMPLIACION ES DE CAPI TA L
F.COMIENZO F.HNAL NVAS. ANTGAS, ANT. ULT.

Lingotes A. 2-iun-98 2-iul-98 1 3 1.950,00 1.650,00
Lingotes B. 2-iun-98 2-iun-98 4 9 1.950,00

VALOR
SOlSOSáláí-áíízílSár; DIVIDENDOS 

CONCEPTO BRUTO NETO PAGO
Gas natural Complementario 43,00 32,25 1/07/98
Ag.Barcelona Complementario 55,00 41,25 1/07/98
Campofrío único 110,00 82,50 1/07/98

ÍNDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE {Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Junio 97 6,717 6.949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6.824 7.625 5,600 5.125
Aeosio 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6.580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6.384 6.662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5.988 6.268 7.37,5 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6.750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA • ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 10.202,00 10.200,00 10.200,00 10.058,00 10.066,00 18.663
21 Ago. 1998 10.240,00 10.165,00 10.190,00 10.132,00 10,135,00 108
18 Sep. 1998 10.272,00 10.210,00 10.210.00 10.210,00 10.210,00 292

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERWRA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NEG.
15 Sep. 98 109,79 109,78 109,61 109,73 37.274

METALES
Ptas./cr ■ Dif.

Oro Manufacturado 1.630.67 10,98
Plata Manufacturada 36,28 0,25

Platino 2.738.00 8,00

Paladio 2.348,34 9,76

INTERBANCARIO
(MIBOR) __ ___

PLAZO TIPO DIF.

; Aun día 4,32 -0,04

J A una semana 4,33 0,01

i A quince días 4.33 0,01

? A un mes 4,34

i A tres meses 4,33

J A seis meses 4,23 0,01

/Aun año 4,19

4.34

id 7d tSd 3m em IZm

FONDOS
ULTIMO DIF nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. 1-IN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

Ibercaia Renta 2.348.74 -2,39 2.137.91 C.Catal.Prev 2.563,00 0.28 2.517.10
■ dinero ■ divisa EXTRANJERA

Indosuez Global 128.500,77 190,07 122.662.81 Foncaixa 11 2.178.86 0,26 2.139.43
Altas F.I.A.M.M 177.172.75 11.19 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.559,19 1.59 1.497.97

1.290,01 4,33 1.172,30 2 864 79 0 29 2 822 94
A.B, Dinerpius 205.097.57 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.687,71 10,46 1.448.85

IVClJla ^ 111ICI iluClQISdl

100 000 00 100 000.00
BBY Dinero 274.894.35 88.69 270,068.63 Safei Europa 12.439.45 84,96 11.794.31 ■ mixto RENTA VARIABLE RssnaoeRSMMi

BBV Monetario 12.163.48 3.54 11.965.35 Safei Norteamirica 11.677.33 86,19 11.564.04 BBV Inversisn 94 1.586,30 10,45 1.440,49
132 648,28 37.04 130.646,59

Beta Crecimiento 22.116,36 212,12 16.914.75
BCH Fondimo 1 257.643.72 39.91 253.014.67 ■ FONDTESOROS Fondonorte • 371.99 0,96 345,48

BEX-Diner 180.747,55 143.96 177'.975.20 A.C. Cuenta 189.716.13 14,49 186.599.61
Burovûlcnciâ VCG

589,86 7,12 463,30 Fondoostal 2.862.23 4.83 2.716,79
Eurovalor I

Bandesco Monetario 105.019.41 26.60 104.166.42 A.C. Deuda 1.961.56 0.65 1.926,01 Fonbolsa 41.623,78 448,15 Fondpostal Divisas 3.245.27 8.18 2,995.10

Banknvme Fondval. 121.636.37 119.623,00 BM Fondtesoro________ 1.969.28 1.27 1.911.15 Fonfomento FIM 15.909,30 __ 14.618,89 Fonpenedes FIM_____ 1.346,31 0.39 1.331.07

Beta Dinero FIAMM 211.101.85 38.25 207.469.57 Beta Deuda Fond. 1.792.11 0.96 1.761.25 24 432 25 155 22 20 923 39 Fonrenta Fiia FIM 17.162.45 10,60 16.835.98

Caixa Galicia Din. 134.548.40 10,47 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 188.052,36 46.74 185.058.61 i ^maa 1 392 98 Fontesoreria 11.015,09 3,39 10.805.15

Cavaldiner 222.366.95 45.12 219.254.37 Fondeuda Abono ■_____ 21.029,65 8.87 20.695.31 Indosuez Bolsa FIM 338.404,19 2.676,43 267,805.38 Iberahorro__________ 2.333,53 0.78 2.292.60

Cavaldiner Oro 139.181.80 38.59 136.614,87 Fondeuda Efectivo_____ 204.668,05 50.02 201.380.67 Indosuez Universal 131.315,59 880,83 106.667.69 Iberlion Ahorro______ 222.610.05 153.03 216.266,48

Cuentafondo FIAMM 206.668,54 39.63 203.642,07 Ibercaja Dinero II 170.440,22 41.53 167.757.85 Renta 4 Bolsa 2.538,67 28,00 1.899.38 indosuez Patrimonio 20.835.71 108.91 18.519.91

Diner BM FIAMM 207.613.6,5 43.30 204.280,23 Indosuez Fondtesoro 20.730.01 6.32 20.240.61 Interes Diario BCH 1.190.14 0,08 1,175.55

Dineractivo 211.965.20' ' 43.60 209.083,65 Mapfre Fondtesoro 1.869.16 0.39 1.843.37
■ RENTA FIJA

Inversabadell 2.687.64 7,22 2.419.68
BBV Ahorro 1.632,15 5,65 1.593.86

Renta 4 Ahorro 1.739.27 -0,17Oínemavtirra 183 151.54 12.91 180.634,51 Santander Dinero 184.965.06 54.57 182.260.60
BBV Bono 2001 113.272,16 81,41 109.872,06 15.177.02 47,80 14.992,63

Eurovalor III 228.902,52 42.70 Rural Giion deuda
■ MIXTO RENTA FIJA BBV Fondvalencia 18.558.48 12,18 18.053,66

2 28 5 98
Fondmadrid 225.605.26 51.45 222.272,73 Ahocrofondo 6.849.12 33.71 5.949.46 BBV Renta 2.405,13 1,04 2.362,68 2.250.33

255.959,11 S. Sant. 2 FIM 2.267,78 0,87
Fondoostal Moneta. 259.8(X).33 195,47 Alhambra F.l.M. 2.250.54 8.77 2.116,15 BBV Renta 91 1.590,98 0,66 1,562.54
Fonoenedes FIAMM 1.237.83 0.10 1.220,11 Areentaria Global 1.570.93 3,92 !.454,28 BCH Mixto Acciones 2.970,94 23,32 2.450,06 ' ■ rENTA VARIABLE

Ibercaia Dinero 227.007.19 47,95 223.818,29. • Bandesco Divisas 16.046.33 ' 97.62 15.005.84 BM Dinerbolsa 1.368,28 0,61 1.341.53 Bandesco Renta V. 28.045,66 317.61 20.897.67

Ibercuenta 224.596.50 38,08 221.229,78 . Beta Renta Plus 1,147.21 3,01 Bandesco Ahorro 1.059.05 0,44 1.050.50 Beta Acciones 24.626,97 241.69 17.836,34

Indosuez Oro 1.586.198.32 145,65 1.558.518,76 . Beta Valor FIM 2.777.18 14,06 2.337.56 Bandesco R. F¡ia 1.654.30 0,94 1.611.26 Cuentafondo Bolsa 1.940,30 21.44 1.501,71

Indosuez Tesorería 265.778.14 6.87 261.991.23 Cesta Europe 1.029.09 3-,4I Beta Renta FlM 2.358.43 1.72 2.312.17 Foncaixa Bolsa 5 4.479,90 56.47 3.372,63

208 466 64 208.466.64 1 107 34 3 10 Credipás dtíudn 1.712.95 1.686.05 Iberlion Bolsa 2.446,18 15.11 1.829,01

86 30 •222 342 14 I -7 I n 74 7 67 1.625.27 Cuentafondo Ahorro 2.299.37 7,14 2.043.71 BM Garantizado 1.509,98 1.03 1.462,97

Su. Sant. FIAMM 230.565.46 67.36 227.822.26 Fondeiecutivos 221.504.37 2.409.84 189.536.14 Cuentafondo Renta 1.910,07 1.35 1.854.05 Beta Euro Accio. 1.302,26 15.01
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MiércoleSj 1 de julio de 1998 Todos los cadáveres encontrados 
llevaban documentación, por lo que se 
pudo saber sus edades y su nacionalidad, 
marroquí en todos los casos

No se desearía que puedan aparecer más víctimas, pues continúa la búsqueda

Rescatados 7 cadáveres de una
Detenido un 
hombre que mató 
a su padre con una 
barra de hierro 
en Barcelona

patera hundida en el estrecho
La aparición de un nuevo cadaver eleva a siete los cuerpos 
recuperados tras el naufragio de una patera ocurrido en la 
madrugada de ayer en las costas cercanas a Ceuta, y no se 
descarta que puedan aparecer más a lo largo del dia, según 
fuentes de la Guardia Civil. Los cuerpos, todos ellos de

ciudadanos marroquíes de entre 21 y 26 años, fueron 
hallados por la Guardia Civil a primeras horas de la 
mañana en las aguas cercanas a la costa y el último de ellos 
ha aparecido poco después de las diez de la mañana, según 
las mismas fuentes.

Efe- Ceuta

Cuatro de los cadáveres han 
sido localizados en la orilla de 
laplayade San Amaro y el muelle 
de La Puntilla, mientras que los 
otros tres han tenido que ser 
rescatados del agua.

Todos los cuerpos han sido 
trasladados al tanatorio munici
pal de Ceuta en un vehículo de 
la comunidad musulmana.

Las fuentes de la Guardia 
Civil indicaron que todos los 
fallecidos llevaban 
domcumentación, por lo que se 
ha podido determinar sus eda
des y lugares de origen, todas 
ciudades del interior de Marrue
cos.

Las fuerzas que participan en 
la operación de búsqueda y res
cate han determinado que los 
inmigrantes viajaban en una 
embarcación tipo patera de la 
cual han aparecido restos en las 
inmediaciones de la playay una 
de las hipótesis que se barajan 
es que pudo colisionar con otra 
embarcación en su tránsito por 
el Estrecho hacia las costas 
gaditanas.

Las mismas fuentes han pre
cisado que la patera podría medir 
unos cinco metros y medio de 
eslora, lo que indica que es pro
bable que en la misma viajaran 
más de diez personas, por lo que 
todavía continúan los dispositi
vos de búsqueda en la zona.

Los trabajos de rescate son 
llevados a cabo por el grupo 
especial de actividades 
subacuáticas de la Guardia Ci
vil y por bomberos de Ceuta, los 
cuales proceden a lo largo de la 
mañana de ayer a recuperar los 
restos de la patera para investi
gar las causas que han provoca
do el naufragio.

La patera salió de Ceuta

La patera habia salido desde 
el muelle de pescadores de Ceuta 
hacia las costas de Cádiz, infor
maron fuentes de la delegación 
del Gobierno.

Según las mismas fuentes, la 
patera, de la que se han encon
trado restos en las playas ceuties, 
tenia unos cuatro metros de es
lora y su propietario habia de
nunciado anoche su robo ante la

Una imagen de los cadáveres encontrados en la playa. EFE

Los restos de la patera aparecieron a lo largo de la costa.

comandancia de la Guardia Ci
vil.

La zona desde donde salió la 
embarcación se encuentra muy 
próxima al edificio de la Auto
ridad Portuaria de Ceuta y a 
escasos metros de la bocana del 
puerto y se presume que naufragó 
al poco tiempo de haber inicia
do su viaje hacia las costas

gaditanas.
La GuardiaCivil investiga las 

causas del accidente y se baraja 
la posibilidad de que hubiese 
podido colisionar con otro bar
co o bien que se hundió por la 
entrada de agua en la embarca
ción.

Miembros de la Guardia Ci
vil, bomberos y Cruz Roja par

ticipan en la búsqueda de otras 
posibles víctimas en la zona 
donde fueron encontraron los 
siete cadáveres.

100 muertos en la década
Cien personas murieron y 165 

desaparecieron en los más gra
ves naufragios de pateras o ac
cidentes similares ocurridos en 
España en la última década a cau
sa de la inmigración ilegal.

Un precedente destacado in
mediato tuvo el pasado 16 de 
marzo, cuando una pequeña em
barcación tipo patera, con un gru
po de entre 19 y 27 personas de 
origen magrebí a bordo, naufragó 
en aguas del Estrecho de Gibral
tar, que atravesaba para llegara 
las costas de Cádiz, y sólo 17 
personas fueron rescatadas con 
vida.

Previamente, el 22 de octu
bre de 1997,laGuardiaCiviI en
contró los cuerpos de siete 
inmigrantes frente a las costas 
de Tarifa y dos marroquíes 
detenidos ese mismo día asegu
raron que formaban parte de la 
expedición y que la patera esta
ba ocupada por entre 20 y 23 
marroquíes, de los que sobre
vivieron cinco o seis.

Efe- Sant Llorenç Savall

Un hombre de 30 años, An
tonio Mena, ha sido detenido por 
la Guardia Civil acusado de 
haber matado a su padre gol
peándole con una barra de hie
rro cuando se encontraba traba- 
jando en su huerto de Sant 
Llorenç Savall, han informado 
ayer fuentes del instituto arma
do.

Las mismas fuentes han in
dicado que los hechos ocurrie
ron el pasado domingo por la 
mañana cuando el presunto 
autor del crimen se trasladó 
hasta la casa de sus padres y, 
sin mediar palabra, empezó a 
golpear con la barra a su padre, 
Antonio Mena Alonso, de 58 
años, cuando éste trabajaba en 
un pequeño huerto.

La familia Mena, que vive 
en lacalle Atlanta del barrio de 
la Concordia de Sabadell, se 
había desplazado a Sant Llorenç 
Savall, donde tiene una segun
da residencia, para pasar el fin 
de semana en compañía de unos 
familiares.

La víctima les comunicó que 
antes de la comida debía reali
zar di versos trabajos en el huer
to, que se encuentra a pocos 
metros de la vivienda.

Según las investigaciones 
practicadas por la Guardia Ci
vil, el presunto parricida, que 
vive solo en Castellar del Vallés, 
se presentó de improviso en el 
huerto, golpeó en repetidas 
ocasiones a su padre con una 
barra de hierro, causándole la 
muerte, y posteriormente huyó 
del lugar.

Los familiares de la víctima 
descubrieron el cadáver de 
Antonio Mena en medio de un 
charco de sangre y dieron avi
so a la Guardia Civil.

Tras unas primeras pesqui
sas, una dotación de la Guardia 
Civil se presentó a primeras 
horas de la tarde en el domici
lio particular del hijo y halló en 
su interior diversas prendas de 
vestir y los zapatos manchados 
de sangre.

El presunto parricida, que 
opuso una fuerte resistencia 
antes de ser reducido por los 
agentes, fue detenido y puesto 
a disposición judicial e ingre
só posteriormente en la cárcel 
Modelo de Barcelona.

Fuentes próximas ala fami
lia indicaron que desde hacía 
tiempo padre e hijo mantenían 
una relación muy tensa, aunque 
nadie sospechaba que pudiera 
ocurrir un suceso de estas ca
racterísticas.

El asesinato de Antonio 
Mena Alonso ha causado una 
fuerte conmoción en el barrio 
de la Concordia de Sabadell, 
donde la familia era muy cono
cida.
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Lérida: se arroja 
por la ventana 
tras discutir con 
su pareja

Efe- Lérida

Una vecina de Lérida se arro- 
Jó en la madrugada del domin
go desde una ventana de su vi
vienda, un segundo piso, tras 
mantener una fuerte discusión 
con su compañero sentimental, 
según han informado los bom
beros.

La mujer cayó al patio inte
rior del edificio, de donde fue 
rescatada por los bomberos y 
trasladada al hospital Arnau de 
Vilanova de Lleida.

Los hechos ocurrieron en un 
inmueble situado en la calle 
Comercio de Lérida cuando la 
mujer, de 34 años, se tiró por 
una ventana, rompió una clara
boya y cayó desde una altura 
aproximada de cuatro metros, 
según fuentes de los bomberos.

Fuentes del Hospital Arnau 
de Vilanova de Lérida han in
formado que la mujer sufre 
politraumatismo en diferentes 
partes del cuerpo y su estado es 
grave, aunque no se teme por 
su vida. La policía tomó decla
ración tras los hechos al com
pañero sentimental de la mujer 
y este explicó que habían man
tenido una fuerte discusión fa
miliar y su compañera acabó 
arrojándose por la ventana.

Fuentes policiales han indi
cado que la mujer ha corrobo
rado esta versión, por lo que se 
considera que el caso fue un 
intento de suicidio, y el juzga
do de guardia se ha hecho car
go de las diligencias.

Roban 300.000 
pesetas en una 
sucursal de La 
General de 
Granada

Efe- Granada

Los dos individuos que ayer 
atracaron la sucursal número 
386 de la Caja General de Aho
rros de Granada, situada en la 
Carretera de la Sierra, se han 
llevado un botín de 300.000 
pesetas, según ha informado a 
Efe el responsable de la sucur
sal, Emilio Ramos.

El director de la sucursal ha 
explicado que uno ellos, entró 
en la entidad financiera y que, 
tras amenazar con una navaja 
de unos 40 centímetros a una 
mujer que se encontraba junto 
a la caja, se apoderó de 300.000 
pesetas en billetes de mil y dos 
mil pesetas que introdujo direc
tamente en sus bolsillos.

Mientras tanto, según dijo 
Emilio Ramos, el otro indivi
duo que lo acompañaba y que 
portaba una pistola, obligó a las 
cinco personas que se hallaban 
junto al cajero automático, en
tre ellas el propio director, a 
tirarse ai suelo.

Ramos señaló que los dos 
individuos huyeron en una 
motocicleta «Kawasaki» .

La colisión se produjo en la autopista A-2, en Candasnos

Identificadas las víctimas 
de un accidente en Huesca

Efe- Huesca

La Guardia Civil de Tráfico 
ha identificado a las tres vícti
mas mortales y a los cuatro 
heridos gloves registrados la 
mañana de ayer en un acciden
te de tráfico ocurrido al chocar 
dos turismos en la autopista A- 
2 a su paso por la localidad 
altoaragonesa de Candasnos.

A consecuencia del sinies
tro fallecieron los tres ocupan
tes del turismo Citroen ZX Z- 
2017-AT, un matrimonio de 
ancianos y su hija, y resultaron 
heridos de gravedad los viaje
ros del Seat Toledo M-4134-UK 
implicado en el siniestro, otro 
matrimonio con dos hijos de 12 
y 3 años.

La identidad de los ocupan
tes dei Citroen ZX correspon
de a Francisco Marquina 
Monreal, de 79 años, que con
ducía el vehículo, Teófila López 
Pérez, de 82, y la hija de ambos 
María Jesús Marquina López, 
de 52.

En el accidente resultaron 
heridos de gravedad los ocupan
tes del Seat Toledo Antonio 
Eugenio Muñoz, de 41 años, 
Eugenia Fernández Caro, de 42, 
y sus hijos Diego e Inés, de 12 
y 3 años, respectivamente.

Según fuentes de la Guardia 
Civil de Tráfico, el accidente se 
produjo al colisionar el vehículo 
en el que viajaban los heridos 
contra la parte posterior del 
turismo en el que se desplaza
ban las tres personas fallecidas.

Estas fuentes indicaron que 
el vehículo de los fallecidos 
estaba parado por causas que se 
desconocen en el carril derecho

Cuatro bolivianas, agredidas por no 
actuar como en los vídeos "pomo"

Efe- Oruro (Bolivia)

Cuatro mujeres denunciaron 
ante la policía y el Servicio Legal 
del municipio de la ciudad bo
liviana de Oruro que habían sido 
agredidas por sus maridos por 
negarse a imitar escenas de 
vídeos pornográficos, informa
ron ayer fuentes municipales.

El director de Servicio Le
gal de la alcaldía, Gabriel 
Layme, señaló que desde el 3 
de junio, fecha en la que se hizo 
cargo de ese servicio munici
pal, ha atendido cuatro denun
cias de esposas que fueron gol
peadas por este motivo. Layme 
atribuyó el hecho a la influen
cia de la televisión, el cine y 
fundamentalmente de los vídeos 
pornográficos, que son vendi

Estos accidentes son cada vez más frecuentes.

de la autopista en el momento 
de ser alcanzado a gran veloci
dad por el Seat Toledo.

A consecuencia de la violen
ta colisión, los dos turismos 
implicados en el siniestro, que 
se desplazaban por la autopista 
en dirección a Zaragoza, se 
incendiaron y se vieron envuel
tos en llamas.

Los tres ocupantes del 
Citroen ZX matriculado en 

dos en cualquier centro comer
cial de Oruro, a 270 kilómetros 
de La Paz.

«Las señoras se aproximaron 
a nuestras oficinas y se queja
ron de que son maltratadas por 
sus maridos por no querer ser 
iguales que las damas de los 
vídeos, donde el sexo se ha 
vuelto una mercancía», sostu
vo Layme. Las mujeres argu
mentaron que su educación y 
principios les impiden «actuar 
como las divas del sexo que 
muestran los vídeos, sólo para 
complacer a sus exigentes ma
ridos», dijo el director.

El Servicio Legal de la alcal
día tomará cartas en el asunto y 
emprenderá acciones para evi
tar las agresiones a las esposas 
y alentará seminarios de promo

Zaragoza murieron calcinados 
mientras que los cuatro viaje
ros del Seat Toledo pudieron ser 
rescatados con vida de entre los 
amasijos de hierro.

Los fallecidos fueron con
ducidos al depósito de cadáve
res de Fraga mientras que los 
accidentados eran trasladados 
con lesiones de diversa grave
dad al Hospital Arnau Vilanova 
de Lérida. 

ción y difusión de la defensa de 
los derechos de la mujer y la 
familia, agregó.

Asimismo, indicó que es 
difícil emprender acciones para 
limitar la venta, alquiler o pro
yección de los vídeos pornográ
ficos, que tienen gran acepta
ción entre una gran cantidad del 
público masculino en Oruro, 
una ciudad altiplánica con ba
jas temperaturas, durante la 
mayor parte del año.

Los casos más frecuentes a 
los que hace frente la oficina 
de Servicios Legales son los de 
violencia interfamiliar, donde 
la mujer y los hijos son las víc
timas. Layme puntualizó que 
también hay denuncias de va
rones que resultan víctimas de 
agresiones de las mujeres.

Detenido en 
Madrid por 
atacar a bañistas 
que socorrían a 
su compañera

Efe- Madrid

Un hombre ha sido deteni
do por atacar con un machete 
y un palo a unos bañistas cuando 
trataban de socorrer a su com
pañera, a quien obligó a lan
zarse al agua pese a que no sabía 
nadar, en una presa del paraje 
conocido como El Embocador, 
en el municipio madrileño de 
Aranjuez.

Según informó ayer la Je
fatura Superior de Policía, pese 
a todo esto, la víctima prodi
gó multitud de muestras de ca
riño hacia su agresor antes de 
abandonar la comisaría. El 
agresor es José Antonio M.G., 
de 32 años, y con anteceden
tes policiales por malos tratos 
y lesiones.

Los hechos por los que fue 
detenido esta vez el agresor 
ocurrieron el pasado domingo 
por la tarde a orillas del Tajo, 
cuando Antonio M.G. y María 
del Mar R.V., de 22 años, acu
dieron al paraje de El 
Embocador, con intención de 
bañarse, en una presa frecuen-. 
tada por numerosas personas. 
Una vez allí, José Antonio le 
dijo a su compañera que se ti
rara al agua, a lo que ella se 
negó, pues no sabe nadar y la 
zona es profunda. Sin em
bargo, él insistió y ella termi
nó por lanzarse al río, mien
tras varios ciudadanos, que 
comtemplaban lo que ocurría, 
tuvieron también que lanzarse 
al agua para socorrería.

Ante este comportamiento, 
José Antonio cogió del coche 
un machete «tipo Rambo», 
según la policía, y atacó a los 
bañistas. Estos consiguie
ron desarmarle y el agresor se 
hizo entonces con un astil de 
madera, que también tenía en 
el maletero.

Mientras los bañistas inten
taban, esta vez, quitarle el as
til, alguien comunicó a la co
misaría lo que estaba ocurrien
do.

Encontrado el 
cadáver de un 
inglés flotando 
en Tenerife

Efe- S. C. de Tenerife

La Guardia Civil ha resca
tado ayer el cadáver de un ciu
dadanos inglés que flotaba en 
el agua a unos quince metros 
del muelle de Los Cristianos, 
en el sur de la isla canaria de 
Tenerife, informó ayer la 151 
Comandancia. El fallecido es 
J.K., de 24 años, que vivía en 
una embarcación atracada en 
el puerto de Los Cristianos, y 
que fue visto con síntomas de 
una fuerte intoxicación etílica 
cuando ponía en marcha una 
pequeña lancha para dirigirse 
a su barco.
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38 Miércoles, l de julio de 1998 Las primeras pruebas de vacunas se 
iniciaron en 1987 en un total de 3.000 
personas en Estados Unidos, Europa, 
Brasil, China y Tailandia

La cumbre sobre el sida de Ginebra
concluye que los resultados tardaran

La investigación para encontrar una 
vacuna eficaz contra el sida acaba de en
trar en su fase más decisiva pero los resul
tados preliminares deberán esperar aún 
varios años, afirmóayer José Esparza, di
rector de la Oficina de Vacunas del programa 
de las Naciones Unidas sobre el SIDA 
(ONUSIDA),

El doctor Esparza, que participa en el 
Congreso Mundial sobre esa enfermedad 
que se desarrolla en Ginebra, afirmó que 
los investigadores han entrado en la llama
da «Fase III».

Explicó que se llega a esta fase cuando, 
después de haber hecho investigaciones y 
pruebas entre una pequeña cantidad de gente 
sana (fase I) y entre cien y 300 personas no 
infectadas pero con más riesgo (fase II), se 
pasa a la «fase de eficacia» en la que miles 
de personas, en zonas concretas de alto riesgo 
de infección, se someten a pruebas.

«El consenso al que se está llegando en 
este Congreso es que realizando más prue
bas en animales y siguiendo por el camino 
de las fases I y II no vamos a aprender mucho 
más», dijo Esparza a Efe.

El investigador venezolano cree que la 
comunidad científica tiene el conocimien
to mínimo necesario para avanzar de lleno 
en la fase definitiva que permita saber si 
una vacuna protege o no.

El problema es que los resultados pre
liminares no se esperan antes de un perio
do de unos tres años, un plazo que no pue
de acortarse.

«Sabemos que las vacunas experimen
tadas hasta ahora son seguras, porque no 
han contaminado a gente sana, y que indu

cen a la formación de anticuerpos, pero lo 
que no sabemos es si protegen», dijo Es
parza.

Las primeras pruebas de vacunas se 
iniciaron en 1987 en un total de 3.000 
personas en Estados Unidos, Europa, Bra
sil, China y Tailandia.

En Estados Unidos se inició hace una 
semana la primera prueba de la «Fase III» 
en unas 5.000 personas y se espera para 
dentro de tres semanas una decisión del 
gobierno de Tailandia para iniciar en aquel 
país una prueba similar.

«Se trata de una prueba absolutamente 
importante que por primera vez nos dirá, 
con un respaldo estadístico suficiente, si 
la vacuna protege o no», asegura Esparza.

ONUSIDA ofrece ayuda al gobierno 
tailandés para garantizar que los experi
mentos se hagan de la forma adecuada en 
cuanto a dosis administradas, examen y 
seguimiento de los participantes, etc.

EI investigador dijo que aún hay mu
chas preguntas por responder en la lucha 
contra un virus que es especialmente com
plejo y del que se conocen varios subtipos.

«En el caso del HIV, el virus que pro
duced sida, la infección desarrollauna serie 
de anticuerpos y respuestas inmunes que 
no son suficientes ni en cantidad ni en 
calidad. Este es el problema más impor
tante», opinó el médico.

«La educación y prevención seguirán 
siendo los factores para evitar la enferme
dad, lo contrario puede ser la ruina, por
que ya estamos viendo en el caso de algu
nos antibióticos que el cuerpo tiene reac
ciones inmunes a algunos», agregó.J.B.

La tumba de Diana 
se podrá visitar los 
dos próximos meses

La casa de la familia Spencer, 
que fue residencia de Diana, prin
cesa de Gales, durante su infan
cia y donde se encuentra enterra
da, estará abierta al público los 
próximos dos meses, a partir del 
primero de julio, fecha en la que 
habría cumplido 37 años.

Su hermano, Charles Spencer, 
permitirá que entren en la propie
dad unas 2.500 personas al día, 
que han tenido que adquirir por 
adelantado las entradas al precio 
de 9,50 libras esterlinas (unos 
15,85 dólares), lo que les permi
tirá acceder al museo dedicado a 
la princesa de Gales, así como 
hasta las orillas del Iago donde 
se encuentra la isla en la que está 
enterrada.

También podrán visitar el 
suntuoso palacio residencia de los 
condes Spencer y, por supuesto, 
podrán acercarse hasta la tienda 
instalada para adquirir alguno de 
los artículos de recuerdo .L.R.

El 80% de los españoles 
conoce los mecanismos 
de transmisión del sida

Más del 80% de los españoles conoce bien los 
mecanismos de transmisión del virus del SIDA, aun
que todavía es frecuente identificar, erróneamente, 
el riesgo de infección con determinadas prácticas 
sexuales o colectivos concretos, informó ayer Sani
dad en una nota.

De los 50.155 casos de SIDA notificados en Espa
ña, la transmisión más frecuente continúa siendo la 
de usuarios de drogas por vía parenteral, tanto en 
hombres (64%),comoen mujeres (56%). El segun
do lugar lo ocupa la transmisión heterosexual, con un 
14% de los casos de los hombres y un 34% de muje
res. El Plan Multisectorial 1997-2000 que define 
las principales estrategias de prevención que se de
sarrollarán a cargo de las CCAA, incidirá especial
mente, dice la nota, en los jóvenes -a quienes se atri
buyen cuatro de cada cinco casos, en edades compren
didas entre los 25 y 39 años- y en los usuarios de 
drogas por vía parenteral y sus parejas sexuales. Una 
encuesta realizada en 1996 por el Plan Nacional so
bre Drogas señala que el número de parejas sexuales 
ocasionales en España es bajo en comparación con 
otros países: sólo un 2,6% de las mujeres y un 9,8% 
de los hombres tuvo más de una pareja sexual duran
te los doce meses anteriores a la encuesta.Efe
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relación de amor, ahora en }I

HALCON

ÜCRAN OFERTA»

¡¡ORAN OFERTAR

Í.

1

aficionesgrandes

España en sus novelas

PRECIOS PAX/DIA en P.C,

INFORMACION Y RESERVAS

españolas.»Tenía la costumbre 
de ir primero a los chiqueros a 
saludar a los toros y luego iba a 
la catedral a rezar por los tore
ros», contó Castillo Puche.

SITUACION: En el cer.irn comercio!, n unos 
250 m. de lo Ploju de levante.

HABlTACIONíSi Dispone de bf.ño completo, 
cajo fuerte (opcional] y kiruxa.

CIUDAD REAL Alarcos. 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar tía San Juan Dr. Bonardell, 13 - Telf: (926) 55 07 18
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Tomelloso 
Valdepeñas

Arenas, 19 - Telf.: (926) 85 41 76
Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76
Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24

. Próxima apertura
Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04

SERVICIOS COMUNES: Zona a¡Qrd!nada, do 
piscinas, galería comercial, peluquería. »oiiBn, 
maiaie y bar-salón, ftogron» de animoción, 
Ressauronle: Buffet

SITUACION: En lo Cala; mijy cerca de lo Playo 
de Poniente, con nognilicas vistos sobra b Cale 
de Finesttol y Bohío de Benidorm.

SERVICIOS COMUNES: Bar, solanas, pisdno, 
jardinas, solón de TV. peluquería. Progtomo de oni- 
rración. Reslouronte: Buffet.

HOTEL *** BAU 1 - li
Montbenicorm. LA CAIA. BENIDORM. /

HOTEL *** CABANA
Avda, del Perú, 31 BENIDORM.

Rota MARINA CENTER
Gerono, 4. BENIDORM. J^

HOTEL **** SELOMAR 
Virgen del Sufragio s/n. BENIDORM.

Hotel **** MARINA
Gerona, 33. BENIDORM.

500 oficinas propias en toda España
< Información y Reservas: 90S 300 600
■;•../ http:77www.haloon-viajes.es

CUENCA C/ Colón. 26 -Telf.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 00 

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60 

TALAVERA Joaquina Santander, 13 - Teléfono: (925) 82 60 71 ¿4 

TOLEDO Avda. Europa, 18 -Tel.: (925) 25 55 36 - .

C7 Colombia. 8 - Tel.:(925)25 49 12

La forma más inteligente de viajar

SITUACION: TololmantB lenovado. A 
250 metros dn la Playa de Levonte.

HABITACIONES: Di^onun do baño coraplsto, 
aha ncoiid-ctouuda. leievisión, teléfono, servicie 
de minibof y cajo fuerte de ¡eg^rridod {opeianat|.

SERVICIOS COMUNES: Piscine; bof-piscíno, 
bar-sol^!, cofelerlo, salo de IV, peluquerio y par
king (oKionall- 
Restourante: Buffet.

Hemingway y España, una

El Círculo de Bellas Artes 
inaugurará hoy una exposición 
sobre la vida y obra de Ernesto 
Hemingway (1899-1961), que 
recoge una amplia documenta
ción sobre el Premio Nobel y su 
relación con España, país que 
consideraba su segunda patria y 
que inspiró algunas de sus me
jores novelas.

La muestra, que reúne más de 
cien fotografías, cartas, manus
critos, primeras ediciones de sus 
libros, carteles de corridas a las 
que asistió y un vídeo con imá
genes de archivo y de películas 
basadas en sus obras, se exhibi
rá posteriormente en doce ciu
dades españolas con las que 
Hemingway tuvo una estrecha 
relación.

Cesar Antonio de Molina, 
director del Círculo de Bellas 
Artes, precisó que la exposición 
se ha organizado con motivo del 
centenario del nacimiento del 
novelista, aunque la efemérides 
se ha adelantado un año para 
respetar la mentira que 
Hemingway contó a las autori
dades de su país cuando modi
ficó en un año la fecha de su 
nacimiento para poder ser admi
tido como voluntario en la pri
mera guerra mundial.

El comisario de la exposición 
ha sido el escritor José Luis 
Castillo-Puche, amigo personal 
del Premio Nobel norteamerica
no, quien recordó algunos de los 
momentos vividos en compañía 
de «Ernesto, un hombre que 
cuando se consagraba a un ami
go lo era hasta la muerte».

El mundo del toreo y los 
Sanfermines fueron otras de sus

Las novelas «Por quien do
blan las campañas» ,»Fiesta» y 
«Muerte en la tarde», los cuen
tos «Un lugar limpio y bien ilu
minado», «La capital del mun
do y «La denuncia», el documen
tal «Tierra española» y su única 
pieza teatral, «Quinta columna», 
son algunas de las obras en las 
que queda patente el amor que 
sintió por España.

Su primer contacto con los 
españoles fue en 1922, época en 
la que vivía en Paris como co
rresponsal del «Toronto Star 
Weekley» y formaba parte el 
círculo de escritores que integra
ron «la Generación perdida», 
reunida en torno a Gertrude 
Stein.

Ese año visitó Pamplona y 
quedó profundamente impresio
nado por los sanfermines. Así 
nació su devoción por el toreo y 
la fiesta pamplonica de la que 
se convirtió en un asiduo.

Cuando estalló la guerra ci
vil vino a Madrid como corres
ponsal de la-agencia N.a.N.A., 
se instaló en el Hotel Florida y 

desarrolló una intensa labor a fa
vor de la República. En 1939,con 
el triunfo del franquismo se 
«autoexilio» en Cuba y sólo quin
ce años después, cuando ya le 
habían concedido el Premio 
Pulitzer «y no quedaba en las 
cárceles ningún combatiente re
publicano», volvió a los

No busque el mayor desCUENTO 
obtenga el mejor PRECIO en

6.330 Pías.
6.965 Pías.
8.865 Pías.
6.965 Pías.
6.330 Pías.
6.015 Pías.

Del 1 al 15 de julio
Del 16 al 31 de julio
Del 1 ai 22 de agosto
Del 22 de agosto al 5 de septiembre
De! 6 al 19 de septiembre
Del 20 ai 30 de septiembre

1 DESCUENTOS
I P ninolGRAnS j j '-í v 
:2°Jniflói5&% 
3"PAXAtíiJltó:30;%íÍ 
Supiemehíó individual 
VerfollétOGéneraifiví 
HALC0Ñ;PLAVÁS< ; dh

SITUACION! A unos 100 rnelfoí de la playo de 
Levante, en primero linea de playo.
HABITACIONES: Disponen de baño completo, 
teléfono, IV víc sotélíle, oiré ocwidicicnodo y 
terrazo.
SERVICIOS COMUNES: Bores, sabnes sociolcs. 
piscina, solarium, oiré ocendioonado en zuños- 
nobles y programo de animación.
Restaurante: Buffet.

SITUACION: Totolmente renovado, a BOOm de lo 
pioya de Poniente y o 500 ni. del centro y zona 
cprnercial.
HABITACIONES! Oboonen de baña camUeto, 
letroío, teléíono, cajo fuerte en olqiiíler, todas sirte- 
riares.
SERVICIOS COMUNES: Bar-salón, solo IV. (ante- 
no porobélito|. Piscina exterior piro niños y adultos, 
lerroza soionum con homaros y potasol» Programo! 
da animación. Parque inhntii interior y- exterior. 
Rcstouronte: Buffet.

PRECIOS PAX/DIA en P.C
Del 1 al 15 de julio 4.780 Ptas. DESCUENTOS
Del 16 al 31 de julio 5.700 Ptas. 4? nÍñ0iGRMlS;h h S

Del 1 al 22 de agosto 6.840 Ptas. ■^0100: 50 % h h

Del 22 de agosto al 5 de septiembre 5.665 Ptas. 'SupleirientaindividuaiW
Del 6 a! 19 de septiembre 5.160 Ptas. Ver toll eto' Général-1® i

Del 20 al 30 de septiembre 4.560 Ptas. HALCON PLOz sÆ^r

Autoadr 
Opcional 
desdo lo 
Oiudod 
o lo Playo

sanfermines.
La pesca de altura en Cuba, 

las cacerías en Africa, los toros 
y su amistad con los toreros son 
las aficiones que dan de él esa 
imagen de hombre vital y triun
fador, especialmente después de 
la concesión del Premio Nobel 
en 1994. Efe

HABFTAOONES: Disponen de baño completn, 
lefioM, ielélono, y ÎV (opciorsolj.
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Siete de cada 100 anoréxicas
fallecen

Siete de cada cien anoréxicas acaban murien
do a causa de la enfermedad, según puso ayer de 
manifiesto en Avila la catedrática de la Univer
sidad de Barcelona Pilar Saldaña en un curso de 
verano de la Uned dedicado a analizar los 
transtornos de la alimentación.

Precisó que la edad de las afectadas de ano
rexia ha disminuido desde los 13 ó 14 años en 
que se situaba su umbral inferior hace un lustro 
hasta los diez u once años en que se sitúa en la 
actualidad, a la vez que crece el número de varo
nes afectados, de tal forma que en la actualidad 
hay con anorexia «un chico por cada diez chi
cas».

Saldaña manifestó que la bulimia y la anorexia 
son dos enfermedades que se encuentran en alza, 
sobre todo en períodos estivales y junto a los re
gímenes ali menticios.

La bulimia afecta en nuestro país, según la ca
tedrática, a tres de cada cien personas, con una 
edad media de inicio de la enfermedad más avan
zada que la de la anorexia, que «afecta a una de 
cada 200 mujeres».

Precisó que «el culto a la imagen corporal ya 
no es privativo de las mujeres, sino que se ex
tiende en una sociedad cada vez más andrógina, 
lo que explica la masculinización de la anorexia».

Saldaña se refirió a que anorexia y bulimia 
pueden producirse en muchas ocasiones a la vez 
en una misma persona como un distorsionado 
mecanismo de compensación, que deviene en un 
círculo vicioso.

«Para disimular -indicó- la pérdida de peso 
que produce la anorexia, la paciente se entrega 
luego a la bulimia con tal de persistir en lo que 
de un modo perturbado ella considera el cuidado

El dúo Amistades

de su imagen».
Por último, en el transcurso del curso 

«Aportaciones de la psicología clínica a la 
práctica médica», Saldaña dijo que la obe
sidad obedece en un sesenta por ciento de 
los casos a factores de orden genético, pero 
que el cuarenta por ciento se debe a proble
mas de orden alimenticio y al sedentarismo. 
Efe

peligrosas" se separa
Cristina del Valle y Alberto Comesaña, componentes del dúo 

«Amistades peligrosas», han decidido descansar una temporada, 
una vez haya terminado la gira veraniega, para que la cantante inicie 
su carrera en solitario.

«Amistades Peligrosas», según una nota de Del Valle Produc
ciones, no disuelven el grupo definitivamente, pero el descanso será 
lo suficientemente largo como para que la vocalista del dúo se 
embarque en un nuevo proyecto personal cargado de compromiso 
social y mestizaje musical.

La autora de temas como «Quítame este velo», «Más circo y 
más pan» o «Mar como el mar» viajará a los campamentos del Frente 
Polisario en el Sahara y a Cuba para impregnarse de los ritmos étnicos, 
que serán la propuesta musical de su trabajo como solista.

«Amistades Peligrosas», que vendieron más de 300.000 ejem
plares de su álbum «La profecía», ya llevan más de 100.000 de su 
último trabajo «Nueva era», cuarto disco del grupo gallego desde 
que debutaron en 1991 con «Relatos de una intriga». En él mezclan 
lo electrónico y lo más tradicional de la música gallega, compuesto 
al cincuenta por ciento por ambos.C.A,R,

A Alberto de Mónaco le 
robaron las maletas

Las maletas del príncipe Alberto de Mónaco, que viajó a 
Francia para presenciar un partido del Mundial de Fútbol, fueron 
robadas del hotel donde se hospedó informó ayer, martes, la 
Policía.

Las tres maletas del príncipe y de sus acompañantes des
aparecieron de la entrada del hotel donde Alberto de Mónaco 
pasó la noche tras presenciar el encuentro Francia-Dinamar- 
ca, el pasado 24 de junio en Lyon (sureste del país).

El príncipe, que también estuvo en Francia a principios de 
mes para presenciar la final masculina del torneo de tenis de 
Roland Garros, denunció la desaparición de su equipaje, que, 
de momento, no ha sido recuperado.Efe

El bikini es el 
protagonista de la 
moda de verano'99

Fiesta de gala "demócrata” 
en la mansión Stallone

El bikini se mantendrá como 
protagonista y prenda básica 
durante el verano de 1999, según 
se pudo comprobar hoy en el 
desfile de avance de tendencias 
presentado por la Semana Inter
nacional de la Moda en el Par
que Ferial Juan Carlos I.

El salón Intima-Moda-Baño, 
como en ocasiones anteriores, ha 
adelantado las tendencias de la 
próxima temporada que se mos
trarán del 10 al 13 de septiem
bre en la Semana Internacional 
de la Moda.

Importantes firmas del sector, 
Dim, Rosy, Chantal Thornass, 
Rien, Calvin Klein, Rasure!, 
Roidal, Capricci Mare, 
Donatzelli y Kiff Kiff, partici
paron en un espectacular desfile 
que tuvo como fondo la fuente 
cibernética instalada en el audi
torio al aire libre del Parque Juan 
Carlos I, que durante los meses 
de verano presenta una exhibi
ción multimedia de agua, músi
ca y color.

En este avance de la moda 
baño se comprobó que el bikini, 
en el último verano del milenio, 
será la prenda básica, con dise
ños que toman como base eíes- 
tilo años 70, con sujetador de 
triángul o y pequeña braguita. Los 
bustos se realzan con copas rí
gidas y aros, y las braguitas son 
bajas, rematadas con frecuencia - 
con un nudo lateral, o altas has
ta la cintura en las versiones 
menos atrevidas.M.T.

Para recaudar 
fondos para la 
próxima campaña 
electoral en el con
greso, el presiden
te de Estados Uni
dos, Bill Clinton, y 
varios líderes del 
Partido Demócrata 
asistirán el próximo 
9dejulioauna fies
ta de gala en la 
masión del actor 
Sylvestre Stallone 
en Miami.

El líder demó
crata del Congreso 
Richard Gephardt y 
el alcalde del con
dado de Miami-
Dade, Alex
Penelas, también 
participarán en la 
fiesta en donde se 
espera recaudar 
cerca de un millón 
de dólares. «Esto 
nos enseña la gran 
influencia que el sur 
de la Florida y, en 
especial, nuestro 
condado, ha alcan
zado en la política norteamericana», dijo al Diario Las Amé
ricas, Agustín García, uno de los principales líderes demó
cratas de Miami.

Según García, el actor siempre ha respaldado al Partido 
Demócrata. «Para nosotros Stallone es lo mismo que Charlton 
Heston ha sido para el Partido Republicano», aseveró. El costo 
de la cena por persona es de 5.000 dólares.

Las mansión de Stallone, ubicada en Coconut Grove está 
valorada en unos 27.5 millones de dólares. M.W.
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HORIZONTALES.-1: Al revés, fenómeno atmosférico.- 2: Al revés, con más espacios 
e intermedios de lo regular.- 3: Al revés, bellaca.- 4: Que piden imperiosamente algo a 
lo que tienen derecho.- 5: Que constan de tres elementos. Al revés, ofendido.- 6: 
Juguete. Prefijo.- 7: Norma que regula la conducta de alguien. Relativo a uno de los dia
lectos griegos.- 8: Planta herbácea, vivaz, angiosperma y dicotiledónea.- 9: Relativo a 
los astros.-10: Entrar en un vehículo.-11: AI revés, preposición inseparable.

VERTICALES.- 1: Semejante.- 2: Plural de letra.- 3: Proposición tan evidente que no 
necesita demostración (PI).- 4: Dios germánico. Vértebra del cuello.- 5: Al revés, satis
faciera el delito, falta o yerro por medio de la pena correspondiente. En el antiguo cóm
puto romano y en el eclesiástico, el día 15 de marzo, mayo, julio y octubre, y el 13 de 
los demás meses.- 6: Chupas. Adolescente.- 7: Al revés, río africano. Al revés, filósofo 
griego, jefe de la escuela escéptica.- 8: Sustancia medicinal astringente utilizada indus
trialmente para proteger redes de pesca contra la putrefacción. Al revés, cierta mone
da.- 9: Trozo del mismo metal que anda buscando el zahorí, y que lleva en la mano 
mientras practica la radiestesia.- 10: Al revés, medida de superficie (PI).-11: Barullo.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticaímente. habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

X Q UT S =13
V U X T R =22
V U Q R T =20
V U T Z X = 25
R x V Y V = 36
38 10 21 24 23 = 116
Letras clave T = 2; Q = 4

ARAAANOICANODNY 
EUCLLONTVCVTINA 
TEOABTJENARIRMl 
CINOIERIiYENADUO 
CECUBARUICOSBAL 
FMERCEDIIGIAOSD 
ETSRSASCLSONFIA 
NAIHOGAONEMSATB 
EJOCERGOI.GEOINA 
ESNUPOROEUIMACC 
lENTEAAOEOZIOMA 
ICPIPUCRCAOLEI/I 
TIMMETIYUOLAPRO 
DUAAICAEGISIDOT

Buscar 10 
sinónimos 

de
FAVOR

Escribír desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de una zarzuela famosa

1 : Antigua Francia.- 2: Irreverente.- 3: Instrumento de 
viento.- 4: Finaliza.- 5: Lira.- 6: Chapa de madera.- 7: 
Nombre de mujer.- 8: Flecha.- 9: Materia muy seca 
que cualquier chispa la prende.- 10: Fisóstomo.- 11: 
Difícil.- 12: Ensenada.- 13: Borracha.- 14: Leva 
anclas.- 15: Coloca.- 16: Sienta dolor.- 17:Gorda.- 
18: Erudita.

Vocal: A

ARIES. La salud va mejor que en 
dias pasados. En el trabajo sea 
valiente y reconozca sus errores. En 
el amor no se amargue la existencia

TAURO. Hoy se sentirá más tran
quilo y relajado. Ambiente tenso y 
situcación un poco difícil en el tra
bajo

GÉMINIS. Su salud continúa sien
do buena. En el trabajo procure no 
buscarse más complicaciones de las 
que ya tiene. Exitos con el sexo 
opuesto
CÁNCER. Su salud es muy buena 
pero debería tomar vitaminas una 
temporada. El dia se presenta tran
quilo en el terreno laboral

LEO. Salud bastante buena. Haga 
más caso a su correspondencia y no 
permita que lleve mucho atraso. 
Buenas noticias en el campo del 
amor
VIRGO. Su salud sigue muy bien. 
La impaciencia podría echar a rodar 
un asunto interesante. No deje que 
el ser amado le domine

LIBRA. Salud excelente. Su vani
dad podría costarle cara en los 
temas de índole laboral. El dia se 
presenta intrascendente en lo rela
cionado con el amor
ESCORPIO. Hoy seguirá con cier
tas molestias. Hoy disfrutará más 
realizando su trabajo que en dias 
anteriores. En el amor las cosas se 
van a paciguando
SAGITARIO. Salud muy buena. 
Con cambiar de método de trabajo 
no terminará por arreglar su situa
ción. se sentirá deprimido en lo con
cerniente
CAPRICORNIO. Padecerá de 
insomnio lo que hará estar irritable 
durante la jornada. En los temas 
laborales pudieran hacerle una ofer
ta tentadora
ACUARIO. Acuda al médico para 
disipar de una vez sus temores. En 
lo laboral, ciertos problemas amoro
sos le harán descuidarlo

PISCIS. Salud buena si bien no 
tanto como en dias anteriores. Es 
probable que reciba un dinero que 
ya daba por perdido. Suerte en el 
terreno del amor

no 'A6 ‘29 'Á¿ 
'X9 'HS '0*’ ‘de 13 'SI.

soanz39vo 
ÁS3±NV319

030
-d3W 'VIOVUO 'N0I0
•VNOO ’NOISaONOO

'VAIOVO 'VNSOWn
■owsinunv 'oavdwv

'ouüooos 'vanxv

:SVU±3T 30 VdOS

:03IU^WnN 
vnaiaoud

Bwes rgl 
• eseqo =¿1- - Biena 
;91. -'BOiqn :SL 
-•edjez :t’l -Buqa 
:ei -Biueg :2i 
-enpjv ai -'8dJB0 
:0i -EaseA :6 
• Bjees :e - Bueia :¿ 
- BiqBi :9 - BiqEN :S 
- Eqsav a - BiiBg ;e 
-•eidiui :3 - Biies a

;vNvuv 30 vnai

MCD 2022-L5



El presidente del Valencia, 
Pedro Cortés, señaló que el 
futuro de Iván Campo se 
aclarará esta semana

Los pedazos costarán mil pesetas para los socios y dos mil para los demás

El Real Madrid corta el césped 
del Bernabéu para venderlo
El Real Madrid comenzó ayer a cortar el césped del estadio 
Santiago Bernabeu, que será replantado dentro de unos 
días y que a partir de hoy se venderá a los socios del club al 
precio de mil pesetas el trozo.

Efe - Madrid

El conjunto blanco va a po
ner a la venta hasta el próximo 
sábado unos 30.000 pedazos de 
césped que, denominados 
«tepes», saldrán de los ocho mil 
metros cuadrados de hierba del 
Santiago Bernabeu. Cada pieza, 
de 20 centímetros por 30, podrá 
adquirirse por los socios del club 
desde hoy y hasta el próximo 
sábado y desde el lunes 6 de julio 
por el público en general, ai 
precio de dos mil pesetas.

Todos los trozos de césped 
llevarán un certificado de auten
ticidad que garantiza su perte
nencia al estadio Santiago 
Bernabeu en la temporada en que 
el Real Madrid consiguió su 
séptima Copa de Europa.

La venta del césped del 
Bernabeu coincidirá hoy con la 
presentación del contrato firma
do por diez años entre el Real 
Madrid y la firma de ropa de
portiva Adidas, además de la 
nuevaequipación del equipo para 
la próxima temporada.

Por ese contrato el Real 
Madrid percibió de Adidas un

Arantxa Sánchez Vicario, la única 
española en cuartos de Wimbledon

Miguel LUENGO

Arantxa Sánchez Vicario es
tará sola en los cuartos de final 
de Wimbledon y se enfrentará 
contra la defensora del título, la 
suiza Martina Hingis en esa 
ronda, tras caer ayer Virginia 
Ruano y Francisco Clavet.

Arantxa es la última de los 
19 españoles que empezaron este 
año y fiel a sus actuaciones en 
el AI1 England Tennis Club co
menzó mal pero terminó impo
niéndose a la belga Dominique 
van Roost, por 3-6,6-3 y 6-2 en 
una hora y 47 minutos.

Ruano no pudo hacer frente 
a la mayor de las hermana 
Williams, Venus, que la derro
tó por un contundente 6-3 y 6-1 
en sólo 62 minutos, y Francisco 

adelanto de 4.700 millones de 
pesetas, cantidad que, junto a los 
7.500 millones del préstamo 
suscrito con el banco inglés 
Merryl Lynch, permitió al club 
firmar el pasado viernes la 
recompra de sus derechos a 
Gestsport, valorados en 12.220 
millones de pesetas.

La recompra del contrato de 
Gestsport permite al Real Ma
drid recuperar la explotación de 
los derechos audiovisuales y de 
mercadeo, quejunto a la explo
tación de bares, restaurantes, 
publicidad estática y el patroci
nio de los equipos de fútbol y 
baloncesto puede suponer unos 
ingresos de unos 81.400 millo
nes de pesetas hasta el año 2005.

Por su parte, Pedro Cortés, 
presidente del Valencia, ha ma
nifestado ayer que el futuro de 
Iván Campo se aclarará esta 
semana después de que en una 
reciente conversación mantenida 
con Lorenzo Sanz, presidente del 
Real Madrid, hubiese «buen en
tendimiento» entre ambos clu
bes en este asunto.

Cortés explicó que tanto en 
su conversación con Sanz como

Clavet perdió la oportunidad de 
convertirse en el primer español 
en alcanzar los cuartos de final 
de este torneo desde Manuel 
Orantes en 1972, al sucumbir 
frente al italiano Davide 
Sanguinetti, por 7-6 (7-3), 6-1 
y 6-4.

La campeona de Roland 
Garros logró otra remontada 
espectacular, la tercera este año 
y al final terminó con victoria.

Menos suerte tuvo Virginia 
Ruano, que tras vencer ayer lu
nes a Serena Williams, fue de
rrotada por su hermana Venus, 
quien asi se tomaba venganza. 
Virginia, campeona este año en 
Budapest, arriesgó mucho pero 
su débil servicio fue roto en seis 
ocasiones. Perdió la primera 
manga en 35 minutos y en la

El cortado del césped en pedazos comenzó ayer. EFE

la que se produjo entre el con
sejero delegado valencianista, 
Manuel Llorente, con Juan 
Onieva, vicepresidente econó
mico del club madrileño, se hizo 
patente la intención de resolver 
esta situación.

«El Real Madrid abonará la 
cláusula de rescisión de contra
to del jugador -fijada en ocho
cientos millones de pesetas- y 
quedará zanjado el tema», pre
cisó el presidente del Valencia.

Iván Campo es jugador del 
Valencia, aunque en la pasada 

segunda, tras ganar su saque, 
encajó seisjuegos consecutivos.

Clavet no tuvo su día y 
Sanguinetti jugó el partido de su 
carrera, lanzado siempre al ata
que agobiando al de Aranjuez, 
para convertirse en el primer 
italiano que alcanza los cuartos 
de final de Wimbledon desde 
Adriano Panatta hace 19 años. 
El jugador de Viareggio había 
sido vapuleado por la prensa de 
su país este año, tras perder en 
su debút de Copa Davis contra 
el indio Mahesh Bhupathi, pero 
hoy todos le adoraron.

El caso de Sanguinetti es de 
lo más contradictorio, pues el año 
pasado cayó en la fase previa de 
Wimbledon y en este aspira a 
convertirse en el primer 
semifinalista italiano aquí.

temporada militó, en calidad de 
cedido, en el Real Mallorca, 
equipo en el que cuajó una des
tacada actuación que le llevó a 
acudir al mundial de Francia con 
la selección española.

Además, el máximo dirigen
te del club de Mestalla dijo que 
el centrocampista Gerard López 
está «muy próximo» ai Alavés 
y considera que esta operación 
se cerrará «muy pronto», al que
dar tan sólo la confirmación 
definitiva del jugador para que 
se produzca la cesión.

Arantxa Sánchez Vicario. EFE

El Lazio amenaza 
con romper la 
negociación de 
De la Peña por la 
forma de pago

Efe - Barcelona

Las discrepancias en la for
ma de pago (al contado o a pla
zos) han complicado el traspa
so del centrocampista del FC 
Barcelona Iván de la Peña al 
Lazio de Roma, hasta el punto 
de que el representante del 
equipo italiano, Vinizio 
Fioranelli, amenazó ayer con 
una ruptura de negociaciones.

Fioranelli, que mantuvo una 
nueva reunión ayer en las ofi
cinas del FC Barcelona con el 
gerente del club, Jaume Parés, 
y con el representante de Iván 
de la Peña, aseguró a primera 
hora de ayer por la tarde que el 
Lazio «está haciendo un gran 
sacrificio por conseguir un 
acuerdo» y advirtió que en dos 
o tres horas las negociaciones 
podrían quedar rotas si el Bar
celona no cede en su postura.

Fuentes del FC Barcelona 
explicaron hoy que las discre
pancias surgidas en las últimas 
horas de negociación se deben 
a la forma de pago, ya que 
mientras el club azulgrana quie
re cobrar al contado los 3.000 
millones de pesetas a que as
ciende la operación (2.650 por 
De la Peña y 350 por el central 
portugués Fernando Couto, que 
también sería traspasado al 
Lazio) el equipo italiano pro
pone pagar el dinero en diver
sos plazos durante los próximos 
dos años.

Pizzi será 
presentado el 
viernes como 
jugador del River

Efe - Barcelona

El delantero Juan Antonio 
Pizzi será presentado como 
nuevo futbolista del River Plate 
el próximo viernes en Buenos 
Aires, tras haber cerrado un 
acuerdo el equipo argentino con 
el FC Barcelona para su tras
paso. .

El representante del jugador, 
Juan Eduardo Schliepper, ex
plicó ayer que el Barcelona y 
el River Plate han llegado a un 
acuerdo total vía fax para el 
traspaso, por el que el club 
azulgrana percibirá unos 350 
millones de pesetas. Pizzi fir
mará por tres años con River 
Plate, con lo que acabará pre
visiblemente su carrera futbo
lística en el club bonaerense, 
que se ha comprometido a inde
mnizar al B arcelona en caso de 
traspasar al jugador a algún club 
europeo durante ese período.
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10 de junio - 12 de julio 1998

El delantero madridista marcó, de penalti, el sol que clasificó a Croacia para cuartos

Suker fue otra vez decisivo
Rumanía 

Croacia

RUMANÍA: Stelea; Petrescu 
(Marinescu, m.76), Ciobota- 
riu, Gheorghe Popescu, 
Filipescu; Galca, Munteanu: 
Gabriel Popescu (Nicolescu, 
m.61), Hagi (Craioveanu, 
m.57); Moldovan e Ilie.

CR0ACIA:Ladic: Stanic 
(Tudor, m.'82), Bilic, Stimac, 
Jami; Simic, Boban, 
Asanovic, Jurcic; Suker y 
Vlaovic (Krpan, m,77).

Arbitro:Javier Castrilli, de 
Argentina. Amonestó a Boban 
(m.27), Gheorghe Popescu 
(m.44), Petrescu (m.70), Bilic 
(m.71), e Ilie (m.82).

Gol: 0-1, m.47+: DavorSuker, 
de penalti, que Castrilli hizo 
repetir, tras falta de Gabriel 
Popescu sobre Asanovic.

Incidencias: partido corres
pondiente a los octavos de 
final, cuyo vencedorjugará el 
próximo 4 de julio frente a Ale
mania, en Lyon. Disputado en 
el Estadio Pare Lescures, de 
Burdeos, ante 35.200 espec
tadores.

Efe - Burdeos

Croacia, con un penalti trans
formado por Davor Suker, se 
clasificó ayer para los cuartos de 
final del Mundial al derrotar a 
Rumanía, un equipo que mostró 
un conformismo inexplicable 
cuando el encuentro estaba^em
patado y que reaccionó tarde y 
sin recursos cuando se fuera del 
torneo.

El partido comenzó con do
minio rumano. No obstante, poco 
a poco Croacia cerró las marcas, 
se hizo con la pelota, y empare
jó el juego y las oportunidades. 
Incluso el portero Stelea debió 
tràbajar más que su colegaLadic, 
pues las llegadas del conjunto 
balcánico fueron siempre más 
claras y profundas que las 
rumanas. Suker celebra el gol conseguido que dio a Croacia el triunfo sobre Rumanía. EFE

Ya en el minuto 7, Stelea se 
lució al detener dos remates se
guidos, de Jami y Jurcic, que iban 
a la red; dos minutos después, 
nuevamente el meta rumano sacó 
un tiro de gol, enviado por 
Vlaovic desde 18 metros, a los 
trece, otra vez, esta vez ante buen 
remate de Asanovic.

En el otro lado, las cargas de 
Ilie y Moldovan se diluían en los 
pies de los defensas croatas, que 
siempre ganaron en el mano a 
mano.

Ladic sólo se empleó a fondo 
en el minuto 36, cuando ganó un 
mano a mano con Ilie, flojo al 
igual que Hagi, que estuvo incó
modo ante Ian pétrea defensa, que 
en bloque, presentaban los 
croatas.

En un duelo parejo, tenía que 
suceder algo especial para que 
se rompiera el equilibrio, y lo 
propició Gabriel Popescu al de
rribar a Asanovic en el área. El 
argentino Castrilli no titubeó y 
pitó el penalti, que transformó 
Suker en doble instancia, pues 
el juez ordenó repetirlo cuando 
la primera vez un croata entró en 
el área antes de tiempo.

Segunda parte
Las luces de Hagi, con pro

blemas físicos, tampoco se en
cendieron en la reanudación y fue 
cambiado a los 56 por 
Craioveanu.

El técnico, Anghel 
Íordanescu, decidió jugársela y 
a los 60 cambió a Gabriel Popescu 
por Nicolescu, a fin de terminar 
con la inoperancia del equipo en 
el centro del terreno.

Pero, aunque Craioveanu in
tentó dar más movilidad al ata
que, y buscó a sus delanteros por 
todos lados, Nicolescu práctica
mente no tocó el balón, lo que 
posibilitó espacios para que 
Croacia, de forma esporádica 
pero eficaz, intentara aumentar 
la cuenta.

Las oportunidades las tuvie
ron Vlaovic, Suker, Asanovic y 
el propio Boban, pero se encon
traron con Stelea, el único 
rumano que tal vez estuvo ayer 
a la altura del compromiso.
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lordanescu, que reconoció la justa victoria croata, anunció ayer su retirada

Miroslav Blazevic: ”No hay mayor 
placer que ganar a los amigos”

Efe - Burdeos

Miroslav Blazevic, técnico de 
la selección de Croacia, afirmó 
ayer que «no hay mayor placer 
que ganarle a los amigos», al tér
mino del partido que su equipo 
ganó a Rumanía por 1-0, en 
Burdeos, y se clasificó para los 
cuartos de final de la Copa del 
Mundo.

Exultante de alegría, B lazevic 
afirmó: «Jamás un país peque
ño, como el nuestro, había ob
tenido un resultado como el de 
hoy», al ganar y eliminar «a un 
equipo de tanta tradición como 
Rumanía».

El técnico croata tuvo calu
rosas expresiones de felicitación 
para sus jugadores, principal
mente para Igor Stimac, que ayer 
reemplazó al suspendido defensa 
central Zvonimir Soldo.

«Stimac hizo hoy todo lo que 
había que hacer», comentó 
Blazevic, que extendió sus pa
rabienes al resto de la defensa, 
agradeció el caluroso respaldo 
que los aficionados croatas le 
dieron al equipo durante los 90 
minutos y tuvo algunas palabras 
para Alemania, rival de Croacia 
en los cuartos de final.

Croacia-Alemania

«Me complace volver a en
contrarme con mis amigos ale
manes, que nos eliminaron de la 
Copa de Europa, cuando nos 
ganaron por 2-1.

No olvido que son mis ami
gos, pero como se dice, no hay 
placer más grande que ganarles 
a los amigos», afirmó el entre
nador croata, que añadió que de 
Alemania se preocupará a par- 
tir de mañana, pues por ahora 
desea disfrutar del triunfo obte
nido en el Estadio Leseares.

«Me siento muy bien, todos 
nos sentimos muy bien, le he
mos ganado a un gran equipo, 
que antes había derrotado a In
glaterra y fue primero en su 
grupo, pero trabajamos para este 
resultado y todo salió como lo 
deseábamos y esperábamos», 
concluyó.

lordanescu

Por su parte, Anghel 
lordanescu, técnico de la selec
ción de Rumanía, afirmó que 
«Croacia mereció la victoria», 
en el partido que ambos equipos 
disputaron ayer en Burdeos, de 
los octavos de final de la Copa 
del Mundo, y que concluyó con 
la victoria del conjunto 
balcánico, por 1-0, y al mismo 
tiempo anunció su retirada.

«Este ha sido mi último par
tido con la selección de Rumanía.

Los jugadores croatas celebran la clasificación de su Selección para cuartos. EFE

Boban controla el balón ante la oposición del rumano Hagi. EFE

Han sido cinco años de tra
bajo y ahora me marcho, muy 
satisfecho por la labor realiza
da», afirmó lordanescu.

Ácerca del partido de hoy en 
Burdeos, el técnico admitió: 
«Los croatas jugaron mejor que 
nosotros durante los 90 minu
tos, pero no estamos desanima
dos, pues hemos cumplido una 
buena actuación en estaCopa del 
Mundo», añadió lordanescu.

El entrenador rumano afirmó 
que en el partido de hoy su equipo

no tuvo la oportunidad de mos
trar su verdadero nivel. «Tuvi
mos buenas ocasiones, sobre 
todo en el segundo periodo, pero 
no logramos llegar al gol».

A renglón seguido, 
lordanescu prefirió dejar de 
hablar del partido, cuyo resul
tado eliminó a su equipo, y se 
explayó sobre la actuación glo
bal de Rumanía en Francia’98, 
que calificó de buena.

«Nos hemos clasificado para 
los octavos de final como pri

meros en nuestro grupo, lo que 
es un gran mérito, por el alto 
nivel que ha tenido la competi
ción», dijo el técnico rumano.

lordanescu reconoció haber 
cometido algunos errores en este 
Mundial y pidió disculpas por 
ello. Felicitó calurosamente a 
sus jugadores y les agradeció la 
colaboración, «no sólo por lo que 
han hecho en Francia, sino por 
el esfuerzo de cinco años, que 
ha mantenido al fútbol de 
Rumanía en el primer plano».

Suker: "En el 
penalti estaba a 
120 pulsaciones 
por minuto"

Efe - Burdeos

Davor Suker, autor del gol 
de la victoria de Croacia sobre 
Rumanía, ha declarado que en 
el momento de lanzar por se
gunda vez el penalti que supu
so el pase de su selección a los 
cuartos de final del Mundial 
estaba «a 120 pulsaciones por 
minuto».

«Estuve muy inquieto a la 
hora de lanzar el penalti. Tuve 
tiempo de medir mi pulso y 
estabaa 120, pero al final logre 
concentrarme para marcar tam
bién en el segundo intento», ha 
dicho.

«Ahora nos enfrentamos 
contra Alemania y confío en que 
podemos ganarles. Algún día se 
les acabará la suerte y contra 
nosotros puede ser el momento 
oportuno», ha añadido.

En cuanto a las ocasiones que 
Croacia tuvo para resolver el 
partido antes del fitido final 
Suker declaró que «haber ga
nado por 1-0 es mas dulce».

Robert Jarni, lateral de la 
selección de Croacia, ha afir
mado que por la forma en que 
se desarrolló el partido la vic
toria de su equipo debió ser más 
amplia.

Tras subrayar su alegría por 
el triunfo y la clasificación, el 
jugador del Betis de Sevilla 
sostuvo: «pudimos y debimos 
marcar más goles, por lo me
nos dos o tres, ya que controla
mos el juego durante todo el 
partido».

Hagi: "El calor 
nos puso lentas 
las piernas"

Efe - Burdeos

El centrocampista rumano 
Gheorghe Hagi atribuyó al ca
lor de Burdeos la derrota que 
sufrió ayer su equipo frente a 
Croacia (1-0) y que significó la 
eliminación del conjunto de los 
Cárpatos del Mundial.

«Habríamos ganado si hubié
semos podido mantener el ni
vel de la primera fase, pero nos 
faltó ligereza en las piernas, 
debido al calor», dijo Hagi, el 
«Maradona de los Cárpatos», 
que hoy no pudo lucir su habi
lidad y fue sustituido por 
Craioveanu en el minuto 57.

«Para ganar era necesario 
jugar con más velocidad y no 
latunos», añadió Hagi, en cuya 
opinión, a estas alturas de la 
competición, «todos los equi
pos comienzan a mostrar algo 
de cansancio».

Por último, Hagi no quiso 
echarle la culpa al empedrado 
y exoneró al árbitro argentino 
Javier Castrilli de tener alguna 
responsabilidad en la derrota.
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El portero del Mallorca Roa demostró que es un experto en detener penas máximas

Argentina apeó a Inglaterra del 
Mundial desde la tada de penaltis

uArgentina

Inglaterra

ARGENTINA:Carlos Roa, 
Roberto Ayala, José Chamot, 
Nelson Vivas, JavierZanetti, 
Matías Almeyda, Diego 
Simeone (m.91, Sergio Berti), 
Ariel Ortega, Juan Verón, 
Claudio López {m.68, Marcelo 
Gallardo) y Gabriel Batistuta 
(m.68, Hernán Crespo).

iNGLATERRA:David 
Seaman, Sol Campbell, 
Graeme Le Saux (m.7l, 
Gareth Southgate), Tony 
Adams, Gary Neville, Paul 
Ince, David Beckham, Darren 
Anderton (m.97, David Batty), 
Paul Scholes (m.78, Paul 
Merson), Alan Shearer y 
Michael Owen.

Arbitro: Kim Milton Nielsen 
(Dinamarca). Asistentes: 
Halim Abdul Hamid (Malasia) 
y Ahmed AI Musawi (Omán). 
Expulsados: Beckham 
(m.47). Amonestados: ince 
(m.9), Verón (m.44). Simeone 
(m.47), Almeyda (m.73) y Roa 
(m.120).

Goles: 1-0, m.6: Batistuta, de 
penalti. 1*1, m.10: Shearer, 
de penalti. 1-2, m.16: Owen. 
2-2, m.46+: Zanetti.

En la tanda de penaltis 
marcaron para Argentina 
Berti, Verón, Gallardo y Ayala, 
mientras que Seaman detu
vo el remate de Crespo.

El portero Roa detuvo los 
tiros de Ince y Batti y anota
ron para Inglaterra Shearer, 
Merson y Owen.

Incidencias:partido de octa* 
vos de final del Mundial de 
Francia disputado en el Es
tadio Municipal de Toulouse 
ante unos 34.000 espectado
res. Unos 12.000 aficionados 
holandeses en las gradas y 
un millar de yugoslavos. Te
rreno de juego en excelentes 
condiciones.______________

| BRASIL |

PINAMARC.T

BRASIL 
CHILE-

I NIGERIA 1

NORUEGA 1 

IFRANCTA~~ 
IPARAniTAv' 

UlemaniaI

1 croaoaZI
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EI ingles Owen es objeto de penalti por el argentino Ayala.

Isidoro SANTOS

Carlos Roa, el portero del 
Mallorca, emuló a su compatrio
ta Sergio Goycochea en la face
ta de especialista en detener 
penaltis, paró dos en la tanda 
decisiva y envió a Inglaterra a 
las Islas al cabo de 120 minutos 
de juego, los que tardó Argenti
na, más el tiempo empleado en 
los penaltis, en alcanzar los 
cuartos de final.

El partido tuvo desde el co
mienzo un ritmo vertiginoso, 
electrizante, lo cual produjo que 
en 16 minutos se marcaran tres 
goles y que hubiera otras rantas 
situaciones de peligro para los 
porteros Roa y Seaman.

Durante ese lapso los argen
tinos se afirmaron en el centro 
del campo, casi no dejaron que 

los ingleses tocaran el balón y 
pusieron en los pies de Ortega 
la mayor parte de su proyecto 
ofensivo.

Pese al buen rendimiento de 
Almeyda en el centro del cam
po, los argentinos tuvieron que 

La Tríbuna
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apelar a los pases laterales para 
avanzar ante la presión de los 
ingleses, mientras que estos, con 
dos pases cortos y uno largo, 
llegaban al área argentina a toda 
velocidad y qudaban siempre 
frente a Roa.

Un alarde de ello fue la entrada 
de Michael Owen a los dominios 
de Argentina, dejando en el cami
no a Chamot y Ayala y marcando 
un gol de gran belleza a los 16. 
Argentina siguió bregando frente 
a un equipo dinámico, práctico y 
demoledor cuando pasaba la mi
tad del campo.

El empate a dos para Argenti
na se produjo a los 45 minutos, en 
una jugada de tiro aparentemente 
practicada una y cien veces: 
Batistuta amgó tirar y siguió de 
largo, Verón la tocó profunda para 
Zanetti y éste remató al segundo 
palo de Seaman ante la sorpresa de 
la defensa inglesa.

Segunda mitad
En la primera escaramuza de la 

segunda parte Inglaterra se quedó 
con diez jugadores por la expul
sión de Beckham, al que Simeone 
le había cometido una falta. El 
inglés golpeó al argentino desde el 
piso, al lado del árbitro y éste lo 
sancionó con el cartón rojo.

En la prórroga, Argentina do
minó a gusto frente a un conjunto 
inglés replegado, que utilizaba 
como único argumento para llegar 
a la victoria un pase de larga dis
tancia para aprovechar un eventual 
error del rival y se adelantaba sólo 
cuando tenía tiro libre a favor.

PROXIMOS EMPAREJAMIENTOS
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La Policía tuvo que detener a una decena de personas

Ingleses y franco-tunecinos, 
a golpes en Saint Etienne

Havelange: "La fuerza del 
fútbol está en la polémica"

Efe - Saint Etienne

La Policía detuvo en la no
che del lunes al menos a una de
cena de personas después que 
grupos de jóvenes ingleses y 
franco-tunecinos se enfrentaron 
a golpes en el centro de Saint 
Etienne y quemaron varios au
tomóviles.

Estos sucesos ocurrieron en 
vísperas del encuentro de octa
vos de final de la Copa del Mundo 
de Fútbol que disputaron ayer 
las selecciones de Inglaterra y 
Argentina en esta ciudad.

Los jóvenes estaban viendo 
por una pantalla pública de te
levisión gigante el partido Ho- 
landa-Yugoslavia, y al ocurrir 
un conato de enfrentamiento la 
Policía cortó la transmisión.

Según la Policía, el origen del 
choque pudo ser una reacción de 
jóvenes norteafricanos france
ses de los barrios pobres de Saint 
Etienne que querían vengarse por 
lo ocurrido en Marbella entre 
tunecinos e ingleses hace dos 
semanas.

Una numerosa dotación de 
agentes del orden, de los 1.600 
con que se ha reforzado la poli
cía de la ciudad, intervino, y tras 
separar a los contendientes, 
detuvo a nueve franceses y un 
inglés.

No ha habido información 
sobre posibles heridos.

Hacia la media noche, la 
Policía acordonó el centro de 
Saint Etienne, aunque muchos 
jóvenes de la localidad se agru
paron en zonas próximas.

El pasado 15 de junio, varios 
cientos de supuestos aficionados 
ingleses se enfrentaron en Mar
sella ajóvenes franco-tunecinos, 
en unos graves actos de violen
cia, que produjeron un conside-

Franco-tunecinos golpean a un "hooligan" inglés. EFE

rabie número de heridos y va
rios detenidos.

La seguridad de Saint Etienne 
fueron fuertemente reforzada 
ante posibles disturbios de afi
cionados fanáticos en relación 
al encuentro Argentina-Inglate- 
rra de hoy.

Las fuerzas de orden públi
co de esta ciudad se hallaban en 
estado de alerta, listas a inter
venir, ante el temor de que pue
dan ocurrir nuevos actos de vio
lencia.

Por otro lado, un joven fran
cés de 20 años fue condenado 
ayer, martes, aun año de prisión 
por los altercados en los que par
ticipó ayer en la ciudad de Saint 
Etienne (centro este de Francia), 
vinculados con el partido entre 
Argentina e Inglaterra.

La sentencia, dictada con 
carácter de urgencia por el tri
bunal correccional de esa ciu

dad próxima a Lyon, considera 
probado que Louisi Fouad agre
dió con piedras a un ciudadano 
suizo que resultó herido.

Otros cuatrojóvenes -cuatro 
franceses y un zaireño- que fue
ron juzgados igualmente siguien
do el procedimiento de la 
comparición inmediata fueron 
también condenados a penas de 
entre ocho días y seis meses de 
cárcel, mientras un quinto resultó 
absuelto.

En total una decena de britá
nicos y franceses fueron dete
nidos por la policía de Saint 
Etienne en la noche del lunes al 
miércoles tras los disturbios 
iniciados por cientos de hinchas 
ingleses que habían acudido un 
día antes de la celebración del 
partido entre su selección y la 
de Argentina, y a los que repli
caron grupos de jóvenes france
ses de la ciudad.

Efe - París

El brasileño Joao Havelange, 
ex presidente de la FIFA, ha 
declarado ayer, martes, en Pa
rís que no está de acuerdo con 
la aplicación de las nuevas tec
nologías para apoyar la labor de 
los árbitros porque «la fuerza 
del fútbol está en la polémica 
que genera».

En un encuentro con perio
distas brasileños el presidente 
de la FIFA hasta el pasado día 
8 de junio ha señalado que «el 
fútbol está bien como está» y 
que las discusiones que gene
ran las acciones polémicas «son 
necesarias para mantener la 
fuerza del fútbol».

«Todo el mundo recuerda 
aquel tercer gol polémico de 
Inglaterra contra Alemania en 
el Mundial de 1966, o el 
famosísimo tanto con la mano 
de Maradona contra los ingle
ses en México’86.

Las decisiones de los árbi
tros son definitivas en el mo
mento que se toman y las dis
cusiones después de los parti
dos de fútbol son la sal de este 
deporte», ha agregado 
Havelange.

El ex presidente de la FIFA 
también se ha referido a la 
profesionalización del arbitra

El fútbol en Vietnam causa 
suicidios, reyertas y palizas

Efe ■ Hanoi

Al menos dosjóvenes se han 
suicidado en Vietnam mientras 
que otros riñen, tragan objetos 
y tienen pesadillas debido a los 
resultados de los partidos de 
fútbol que se juegan en Francia 
en la Copa del Mundo.

En la meseta central de Tay 
Nguyen, Bui Van Dan, de 22 
años, se ahorcó tras perder su

je. Havelange ha señalado que 
se está estudiando el cambio en 
Europa, pero ha señalado que hay 
países donde es un cambio in
viable por simples motivos eco
nómicos.

Joao Havelange ha dicho que 
la fórmula de contar con 32 se
lecciones en la fase final de la 
Copa del Mundo, estrenada en 
Francia’98, se ha hecho después 
de estudiar meticulosamente 
todos los aspectos, y ha puestoo 
como principal ejemplo el incre
mento enbeneficios económicos 
que ha supuesto.

«Cuando yo llegué a la pre
sidencia de la FIFA en los mun
diales participaban 16 equipos. 
Luego el número se aumentó 
hasta los 24 y ahora son 32. Baste 
decir que se ha pasado de un 
beneficio de 78 a 500 millones 
de dólares. El Mundial ahora es 
evidentemente más largo porque 
hay 64 partidos, pero la selec
ción que gane la Copa del Mun
do habrá jugado siete partidos, 
los mismos que hace cuatro 
años», ha señalado.

«Además, por ejemplo aquí 
en Francia la presencia de la 
Copa del Mundo va a aportar 
globalmente un incremento de 
un treinta por ciento en benefi
cios para el país provenientes del 
turismo que genera», ha dicho. 

recién adquirida moticicleta en 
una de las miles de apuestas que 
se cruzan en Vietnam bajo la 
pasión desatada por la cita fut
bolística en Francia, informó 
ayer el diario «Vietnam News».

Dan se jugó su medio de trans
porte durante el partido entre 
Yugoslavia y Alemania, que 
concluyó con un empate a dos 
goles, a pesar de que se daba 
como favoritos a los alemanes.
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Los daneses, tras 
la senda noruega 
ante Brasil

Efe - Bando! (Francia)

La selección de Dinamarca 
someterá a Brasil, el próximo 
viernes en Nantes, a una presión 
lo más agobiante posible para 
tener alguna posibilidad de dar 
la sorpresa del Mundial y des
pojar al torneo de su principal 
atractivo.

El triunfo de Noruega (2-1) 
sobre el conjunto brasileño en 
el último partido del grupo A 
ha dado la pista definitiva a Bo 
Johansson, seleccionador de 
Dinamarca: sólo presionando 
sin desmayo sobre el centro del 
campo de Brasil su equipo ten
drá opciones, aunque en prin
cipio remotas.

Para Brian Laudrup, una de 
las figuras del conjunto danés, 
«jugar como lo hizo Noruega» 
sería lo idóneo para tratar de 
alcanzar las semifinales. 
Laudrup cree que de la presión 
nacen robos de balón, contra
golpes y, por tanto, numerosas 
oportunidades de gol.

«Tenemos nuestras opcio
nes, aunque Brasil es el gran 
favorito, el favorito absoluto. 
Pero los brasileños ya han vis
to lo que somos capaces de 
hacer. Dimos la sorpresa con
tra Nigeria y podríamos hacer 
lo mismo con Brasil. Vamos a 
intentar llegar a semifinales», 
comentó.

Laudrup lanzó un aviso a los 
brasileños acerca de las cuali
dades de su compañero Martin 
Jorgensen, centrocampista del 
Udinese italiano. «Es un tipo de 
jugador al que no estamos acos
tumbrados en Dinamarca. La 
defensa de Brasil hará bien vi
gilándolo de cerca».

El portero titular, Peter 
Schmeichel, se aferró también 
a la victoria de Noruega para 
cuestionar el aura de 
invencibilidad que acompaña al 
equipo brasileño. «No tenemos 
nada que perder. Sin Noruega 
les ganó, *por qué no nosotros? 
No nos vamos a dejar impresio
nar», dijo.

''Dinamarca no tiene nada que ver con Noruega", dijo

Mario ZagaUo no se fia 
de los hennanos Laudrup

Efe - Ozoir la Ferriere

Mario Zagallo, selecciona
dor de Brasil, admitió ayer que 
no se fía nada de Dinamarca, su 
rival el viernes en cuartos de 
final del Mundial de Francia’ 98, 
y en especial de los hermanos 
Brian y Michael Laudrup.

«Se habla genéricamente del 
fútbol nórdico, pero Noruega no 
tiene que ver nada con Dinamar
ca, ya que mientras los prime
ros juegan a base de balones 
largos y potencia física, los 
daneses tienen muchas cualida
des técnicas, protegen muy bien 
el balón en el centro del campo 
y son, asimismo, rápidos para 
encontrar el hueco, como de
mostraron con la ciara victoria 
sobre Nigeria», dijo Zagallo tras 
el entrenamiento vespertino del 
equipo en Ozoir la Ferriere.

El seleccionador brasileño 
también advirtió sobre el peli
gro de Michael Laudrup, de 
quien dijo que es muy habili
doso y por el que pasan todos 
los balones, si bien tuvo un 
pequeño lapsus porque se refi
rió a él como el «número once», 
dorsal que corresponde a Brian. 
Cuando se le sacó de su error, 
Zagallo dijo que con el herma
no pequeño «también habrá que 
tener cuidado».

«Nosotros nunca hacemos 
marcajes individuales, pero 
estaremos muy atentos a los dos 
hermanos y al resto del equipo, 
ya que también son muy peli
grosos en los remates a balón 
parado, modalidad en la que han 
marcado muchos goles», dijo el 
técnico.

Zagallo comentó que en el 
entrenamiento de hoy ha que
rido ensayar todas las posibili
dades tanto defensivas como

Los brasileños no se fían de su próximo rival. EFE

ofensivas para el partido con
tra Dinamarca. «Hemos probado 
el juego por las bandas y los 
disparos desde todas las distan
cias, así como los córners, tan

to en nuestra portería como si 
fuera en la contraria.

También los penaltis porque 
nunca se sabe como puede aca
bar el partido».

Los brasileños ensayaron los 
penaltis,., por si acaso

La jugadores brasileños dedicaron parte de su 
entrenamiento del martes en Ozoir la Ferriere, a ensayar los 
lanzamientos desde el punto de penalti, ante la posibilidad de 
que fueran necesarios para resolver los cuartos de final ante 
Dinamarca.

Tras el entrenamiento, bajo una fina lluvia, algunos 
futbolistas afinaron la puntería desde los nueve metros sobre 
la portería defendida primero por Taffarel y luego por Carlos 
Germano. Tres fueron los que se dedicaron a lanzar las penas 
máximas: los zurdos Leonardo y Roberto Carlos y el defensa 
central diestro Junior Baiano.

Junto a ellos, en el caso de que se debiera resolver el 
encuentro desde el punto de penalti, Ronaldo sería el cuarto 
lanzador y, con toda probilidad, el grupo se completaría con 
Rivaldo, quien prefirió ensayar los lanzamientos a larga 
distancia que los tiros de penalti.

Ronaldo: 
"Cuando llegué 
al Barcelona ya 
pesaba 83 kilos"

Javier MUÑOZ

El supuesto sobrepeso de 
Ronaldo ha sido desmentido 
ayer por el propio jugador bra
sileño al comentar que hace dos 
años, cuando llegó al Barcelo
na español, «ya pesaba 83 ki
los» y que en ese mismo peso 
se ha mantenido la pasada tem
porada en el Inter de Milán.

La ausencia, ayer, en el en
trenamiento de Brasil de 
Ronaldo, que se limitó acorrer 
alrededor del campo sin tocar 
el balón, disparó todo tipo de 
especulaciones sobre el estado 
de forma de la gran estrella del 
equipo brasileño.

El doctor Lidio Toledo re
conoció que Ronaldo pesa 83 
kilos y 400 gramos, pero lo 
consideró «totalmente normal» 
e «ideal» para un jugador que 
mide 183 centímetros. Sin 
embargo, este peso contrasta 
con los 77 kilos que figuran en 
la ficha oficial de la Confede
ración Brasileña de Fútbol 
(CBF) hace cuatro años en el 
Mundial de Estados Unidos.

Oficialmente, el motivo de 
que Ronaldo no se entrenara hoy 
es por unas molestias en la ro
dilla izquierda, y tanto el juga
dor como el doctor Toledo e, 

. incluso, el seleccionador 
Zagallo, se apresuraron a afir
mar que estará en disposición 
de jugar el próximo viernes 
contra Dinamarca en los cuar
tos de final de Francia’98.

«Cuando llegué al Barcelo
na ya pesaba 83 kilos y lo he 
mantenido después en el Inter, 
por lo que no hay motivo de 
preocupación», dijo ayer 
Ronaldo ante una nube de 
informadores.

«No me voy a perder ningún 
partido del Mundial porque 
quiero que ganemos la quinta 
Copa del Mundo. Hoy no me 
he entrenado por unas moles
tias en la rodilla, pero no es nada 
grave», aseveró el delantero de 
21 años.
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La Selección semana volvió ayer a los entrenamientos

Los alemanes no quieren 
oír decir que jugaron mal

Maldini: ’’Sabemos que vamos 
a jugar en la guarida del lobo”

Natalia ARRIAGA

Los internacionales alema
nes, que se clasificaron para los 
cuartos de final del Mundial, se 
mostraron ayer muy satisfechos 
con su victoria sobre México por 
2-1 y, al tiempo, algo molestos 
por las crónicas del partido que 
apuntan que su juego no fue 
brillante.

«Naturalmente que en un 
partido hay cosas positivas y 
negativas. Nosotros nos queda
mos siempre con las buenas, pero 
otras personas son incapaces de 
recordar éstas y sólo mencionan 
las malas. En Alemania siempre 
se dice: ‘ganaron, pero... «, ase
guró ayer por la mañana el guar
dameta Andreas Koepke.

Las palabras de Koepke con
firman la opinión expresadahace 
dos días por el capitán de la 
selección, Juergen Klinsmann, 
quien se sorprendió por los elo
gios dedicados por la prensa ita
liana a su selección tras el par
tido de octavos ante Noruega.

«Si nosotros llegamos a ju
gar así, las críticas hubiesen sido 
tremendas. Pero en Italia la se
lección gana y el mundo es ma
ravilloso», afirmó Klinsmann.

Dietmar Hamann fue más allá 
y dijo que Alemania había ju
gado ante México su mejor par
tido. «Pienso que todos los juga
dores encontraron por fin su 
puesto sobre el campo», dijo.

Preguntado por sus preferen
cias sobre el rival en cuartos de 
final -Rumanía o Croacia-, 
Hamann dijo: «Yo lo que prefe
riría es no tener que jugar con
tra ninguno».

El centrocampista del B ay ern 
indicó que al equipo alemán le 
afectó mucho el calor que hizo 
durante el partido en Montpe-

Moeller charla con Klinsmann durante el entrenamiento de ayer. efe

llier. «La cabeza no puede fun
cionar bien con esas temperatu
ras», afirmó.

Hamann comentó que los 
jugadores alemanes estaban muy 
agradecidos a Juergen 
Klinsmann y Oliver Bierhoff, 
delanteros titulares, por su no
table aportación goleadora (seis 
de los ocho tantos logrados hasta 
ahora por Alemania), pero su
brayó que el mérito de las vic
torias es de todo el equipo.

La selección de Berti Vogts 
volvió ayer a los entrenamien
tos con una suave sesión de re
cuperación en la que no partici
pó Juergen Kohler, que el lunes 
sintió un pinchazo en el gemelo 
derecho antes del partido y que, 
como medida de precaución y a 
la espera de los exámenes mé
dicos, se quedó en el banquillo.

Ayer, tras someterse a algu
nas pruebas, se supo que la le
sión de Kohler no es grave y que 

mañana podrá entrenarse con el 
resto de la plantilla. Tampoco 
será baja para el partido de cuar
tos Thomas Helmer, que el lu
nes tuvo que ser sustituido al re
cibir un golpe en una pierna pero 
que ya está recuperado.

Berti Vogts, que el sábado 
cumplirá cien partidos como 
seleccionador nacional, agrupó 
en el entrenamiento de esta 
mañana a los jugadores para 
charlar con ellos durante cinco 
minutos. Tras la conversación, 
sonrisas de tranquilidad en la 
cara de casi todos lo jugadores.

Destacado en la sesión de 
ayer, como siempre, Lothar 
Matthaeus, que ante México fue 
el mejor del equipo y que ayer 
por la mañana, para demostrar 
que a sus 37 años le sobran fuer
zas para rendir al máximo du
rante 90 minutos, corrió más que 
nadie y completó los ejercicios 
físicos con entusiasmo.

Efe - Senlis

El seleccionador italiano. 
Cesare Maldini, dijo ayer que 
eran conscientes de que van a 
jugar «en la guarida del lobo», 
al comentar el partido de cuar
tos de final de la Copa del 
Mundo que Italia disputará el 
próximo 3 de abril contra la 
selección del país anfitrión en 
el Estadio de Francia, en Saint- 
Denis (afueras de París).

Maldini, que no se mostró 
excesivamente inquieto por este 
hecho, recordó que las dos se
lecciones se enfrentaron la tem
porada pasada en el Tomeo de 
Francia.

«Tuvimos problemas duran
te el primer tiempo. En la se
gunda parte las cosas nos salie
ron mejor ya que logramos ter
minar el partido con empate a 
dos goles. Pero era un partido 
amistoso», señaló.

Aunque dijo tener ya una idea 
del equipo que jugará contra 
Francia, Maldini subrayó que

Dino Baggio: ”Lo sentiré 
por la Selección francesa”

Efe - París

Dino Baggio, el único 
centrocampista que ha jugado 
todos los partidos del Mundial 
con la selección italiana, declaró 
ayer que no tiene ningún mie
do al encuentro con el equipo 
anfitrión en cuartos de final, el 
próximo día 3.

«Lo sentiré por Francia, 
porque siendo el equipo de casa 
le vamos a dejar fuera del 
Mundial», afirmó Dino Baggio, 
al que tampoco asusta la posi
bilidad de ocuparse del marca
je de la estrella francesa 
Zinedine Zidane, que vuelve al 
equipo después de cumplir dos 
partidos de sanción.

«Son los franceses los que

todavía les quedan tres entrena
mientos y que no tomará una 
decisión definitiva hasta que se 
hayan celebrado.

El seleccionador italiano 
aseguró que el jugador francés 
Zinedine Zidane, que reapare
cerá en este partido tras haber 
cumplido los dos de suspensión 
que le impuso el comité de dis
ciplina de la FIFA por haber 
propinado un pisotón intencio
nado a un jugador de Arabia 
Saudí, no era su única preocu
pación.

«Francia cuenta con otros 
campeones», recalcó el seleccio
nador italiano, que se lamentó 
de no tener en su equipo a juga
dores como el francés Yuri 
Djorkaeff o el portugués Luis 
Figo, «que vienen a buscar el 
balón y después buscan a los 
delanteros».

Cesare Maldini reiteró que 
Italia «no debejugar tratando de 
neutralizar al adversario», sino 
que tiene que practicar «su pro
pio juego».

habrán de tener cuidado con 
nuestros delanteros, sobre todo 
con Vieri, que no suele dejar 
pasar la ocasión que se le pre
senta», comentó el centrocam
pista italiano, de 26 años.

La previsible hostilidad del 
público hacia a la selección ita
liana supondrá, para Dino 
Baggio, «una motivación adicio
nal» porque si Italia vence a 
Francia, apuntó, «habremos eli
minado el mayor obstáculo que 
tenemos en nuestro camino ha
cia la final».

Dino Baggió elogió la cali
dad de Zidane, jugador del 
Juventus, pero a la hora de ele
gir prefiere a su ídolo, Marco 
Tardelli. «Es mejor que Zidane», 
aseguró.
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El yusoslavo vivió el lunes su mayor decepción como futbolista

Mijatovic falló el primer penalti 
mundialista en ocho años

Alfonso GIL
Predrag Mijatovic, delante

ro de la selección yugoslava y 
del Real Madrid, vivió el lunes 
su mayor decepción como fut
bolista al fallar un penalti ante 
Holanda, en el encuentro de oc
tavos de final del mundial en el 
que la selección yugoslava quedó 
fuera de la competición.

Seda la circunstancia de que 
este ha sido el primer penalti 
fallado en un mundial en los 
últimos ocho años, ya que des
de Italia’90 nadie había errado 
una pena máxima, puesto que en 
Estados Unidos’94 se transfor
maron todos.

Mijatovic ha pasado en sólo 
un mes del mayor éxito de su 
carrera deportiva, al obtener el 
gol de la victoria para el Real 
Madrid en la final de la Copa de 
Europa, a la frustración, prime
ro de fallar un penalti ante los 
holandeses y después de verse 
eliminado. Fue el peor momen
to de su carrera deportiva, según 
el propio futbolista.

El fútbol ha demostrado, una 
vez más, lo efímero de los éxi
tos y los fracasos futbolísticos, 
no sólo en ia figura de Mijatovic, 
sino en la del holandés Edgar 
Davids. El autor del gol de la 
victoria para Holanda había sido 
una de las víctimas del Real

^8lBa5BBaS8Si3SiWwi

■■■■■asuMiQir warn

Momento en que Mijatovic estrella el balón en el larguero. EFE

f

Madrid como jugador del 
Juventus en la final europea.

Ha sido necesaria la disputa 
de 54 partidos y quince penas 
máximas para que se fallara la 
primera, ya que el máximo cas
tigo lanzado por Pedrag 
Mijatovic se pitó cuando ya se 
habían decretado catorce.

Fue precisamente el árbitro 
español José María García 
Aranda Encinar el que acertó al 
pitar el penalti, un colegiado que 
no le da buena suerte a Predrag 
Mijatovic.

Guus Hiddink, seleccionador 
holandés que llegó a dirigir a 
Mijatovic en su etapa en el Va

lencia español, reconoció tras el 
encuentro que el penalti estaba 
bien señalado.

Hasta el lanzamiento de 
Mijatovic han trasformado sus 
penaltis Jonh Cóllins (Escocia), 
Roberto Baggio (Italia), Alber
to García Aspe (México), 
Gabriel Batistuta (Argentina), 
Andreas Herzog (Austria), Kjetil 
Rekdal (Noruega), Youri 
Djorkaeff (Francia), Michael 
Laudrup (Dinamarca), Sami Al 
Jaber y Youssef Al Tunian 
(Arabia Saudí), Shaun Bartlett 
(Sudáfrica), Fernando Hierro 
(España), Skander Souayah (Tú
nez) y Ronaldo (Brasil).

Él último penalti fallado en 
un mundial se lanzó el 21 de junio 
de 1990 en Verona (Italia), en 
un lanzamiento del belga Énzo 
Scifo durante el partido Espa- 
ña-Bélgica.

Desde entonces se han lan
zado 37 penaltis en juego durante 
el mundial y todos habían aca
bado en gol, hasta que en el tri
gésimo octavo lanzamiento, 
Mijatovic envió el balón al lar
guero.

La historia de las fases fina
les de los campeonatos del 
Mundo recoge el lanzamiento de 
un total de 144 penaltis, de los 
que se han transformado 119, lo 
que supone el 84,4 por ciento del 
total. ’

Matthaeus ya es 
el Jugador con 
mas minutos 
jugados en los 
Mundiales

EferParfe

El alemán Lothar Matthaeus 
se ha convertido en el futbolis
ta que ha jugado más minutos 
en los Mundiales, por delante 
de su compatriota Uwe Seeler 
(1954-1970) y del argentino 
Diego Armando Maradona.

Con los minutos que sumó 
el pasado lunes en el partido de 
octavos de final de la Copa del 
Mundo de Francia que dispu
taron en Lens las selecciones de 
Alemania y México (2-1), 
Matthaeus, de 37 años, lleva 
jugados 1.958 minutos en los 
Mundiales, mientras que Uwe 
Seelerjugó ocho menos (1.950) 
y Diego Armando Maradona 15
menos (1.943).

Matthaeus es también el 
jugador que ha disputado el 
mayor número de partidos en los 
Mundiales, con un total de 24, 
en los que Alemania cosechó 15 
victorias, 6 empates y sólo 3 
derrotas.

Matthaeus ocupa el tercer 
lugar en cuanto al número de 
veces que ha sido internacional 
por su país, ya que sus 128 pre
sencias están todavía por detrás 
de las 147 del saudí Abdulá y 
de Ias 143 del guardameta sue
co Thomas Ravelli.

En definitiva, el jugador 
alemán ya ha pasado a la histo
ria de los Campeonatos del 
Mundo de fútbol, por méritos 
propios, y sólo le queda conse
guir su segundo título.

MCD 2022-L5



50 Miércoles^ 1 de julio de 1998

111111
La Plaza Mayor se vio inundada de 
cientos de seguidores conquenses 
que con sus cánticos y bailes 
reflejaron la alegría del ascenso

Un momento del desfile de ayer por las calles de la capital. FOTO-RES Los jugadores del conquense festejaron su ascenso durante toda la tarde. FOTO-RES

La Patrona de la ciudad recibió una ofrenda floral en señal de asradecimiento por el ascenso

La fiesta blanquinegra inundó 
ayer con alegría toda Cuenca
Fue dia de celebración gran
de para el Conquense y todos 
sus seguidores, en un pro
grama cargado de actos, qui
zá el más emotivo fue la 
ofrenda floral a la patrona, 
para posteriormente darrien^ 
da suelta a la celebración 
con los propios aficionados, 
con los que losjugadoresfor
maron una piña.

Carlos MANGAS

Una caravana monocolor, el 
del blanco y negro de la Balom
pédica Conquense, partió de La 
Fuensanta, compuesto por dece
nas de vehículos, cuyos principa
les protagonistas eran los juga
dores, el entrenador,y el presiden
te junto a toda su directiva. Los 
primeros, llevaban tiznada la cara 
con los colores que han logrado 
colocar en la división de bronce 
del Fútbol español.

La primera parada, a las ocho 
y media de la tarde, no podía ser 
de Otra manera, fue en la Ermita 
de la Virgen de la Luz, la patrona 
de Cuenca. En una iglesia aba
rrotada, y tras un emotivo "Sal
ve" a la virgen se procedió a los 
actos de entrega, en primer lu
gar de un ramo de flores, que el 
capitán Romero, en nombre de 
toda la entidad dejo a los pies de 
la virgen, en señal de agradeci
miento por el ascenso a Segunda 
B. Entre un aplauso cerrado del 
público, el presidente Ángel Pé
rez, en nombre del club, entregó 
la insignia de oro a la patrona, 
prendiéndola del manto que la

Angel Pérez Saiz coloca la insignia del club a la Patrona y Romero, el capitán, le entrega un ramo de flores. FOTO-RES

rodea. El entrenador, Jaime 
López Sendino, entregó un ramo 
a la virgen. Por su parte, el 
párroco de la ermita quiso que 
el Conquense tuviera siempre 
presente a la virgen de la Luz, 
entregándole al presidente una 
imagen de la misma.

Llegó el turno de la alegría 
desbordante por las calles cén
tricas y con mucho público, hasta 
llegar en lenta peregrinación 
hasta la Plaza Mayor donde se 

ñieron concentrando poco a poco 
numeroso público, con banderas 
y muchos de ellos con Ias caras 
pintadas. Al llegar losjugadores, 
éstos comenzaron a dar rienda 
suelta a su alegría, con cánticos, 
báiles, sobre todo contagiando a 
la afición, que en todo momento, 
estuvo con el equipo en estos 
instantes de optimismo y alegría 
para el club.

Ya en los salones del Ayun
tamiento el alcalde de la ciudad.

Manuel Ferreros, dio sus felici
taciones al Conquense, incidien
do en la recuperación de una 
categoría que nunca tuvo que 
perder.

Seguidamente tomo la palabra 
Ángel Pérez, que tuvo frases de 
agradecimiento por el trabajo 
desarrollado a lo largo de toda la 
temporada, apostando por seguir 
con la labor emprendida. Tras el 
aplauso cerrado al presidente, 
todos a la vez salieron al balcón. 

botando y cantando, contagian
do alos cientos de seguidores que 
abajo estaban bailando. Tomaron 
de nuevo la palabra jugadores y 
presidente, hasta que llego el 
momento de acudir todos a ba
ñarse a la Fuente de los Colores, 
para posteriormente trasladarse 
al club Senanía para ofrecer una 
cena homenaje a la afición y al 
Conquense.

Una vez más le damos nues
tra enhorabuena al Conquense.
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FOTO-RES FOTO-RES

FOTO-RES

Jugadores, directivos, y aficionados tomaron el balcón al grito de Conquense. FOTO-RESFOTO-RESLa caravana desfiló por calles y avenidas de Cuenca.

La caravana partió de La Fuensanta donde se congregó numeroso público.

Jaime López Sendino entregó un ramo a la Virgen. FOTO-RES

El técnico y los jugadores se pintaron la cara con los colores blanco y negro.

Una gran caravana 
blanquinegra paseó 
el sabor del triunfo 
por nuestra ciudad

Desde el inicio de la partida de la . 
caravana se pudo comprobar las ganas 
de "marcha" que tenían jugadores, cuerpo 
técnico y como no los seguidores, que 
en buen número acompañaron a la en
tidad en estos dulces momentos. A 
medida que avanzaba la caravana blan
quinegra más seguidores se iban suman
do a ella, hasta tomar con sus banderas, 
cláxones literalmente las calles de la 
ciudad. Dabagusto ver la magia que había 
entre afición y los jugadores, viendo como 
los conquenses han sabido responder en 
las grandes citas, primero en el campo, 
y ahora tras conseguir el objetivo en la 
ciudad. También hubo momentos para 
el sentimiento, dejando aparcado, sólo 
por unos instantes el gozo desbordante, 
para asistir con devoción a la ofrenda a 
la virgen de la Luz.

En el balcón del Consistorio sólo había 
un grito en todas las gargantas; ¡Con
quense!

Mucho público acompañó ayer al Conquense.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

1.4,- Varios

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad .3.4,- A"rad«'iniien tos

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficia! Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 ,17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16
años). Ingresaen Politéc
nicos Ejército. Próximas
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

1768_______________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate902-10 17 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 1768

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

LaTrSjuna

de Cuenca

TfiíOi969^23i4M8

OBTEN el FPI,Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un soloexamen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

R.G.G.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud 
o reciben alivio y con
formidad. Por tí las fa
milias faltas de paz o 
atormentadas por la ne
cesidad encuentran so
lución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

S.G.L.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

P.E.A.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum- 
plirá aunque no lo 
creas.

E.R.O.

CONSULTING 
INMC«IUARIA

MANGANA
COMPRA-VENTA. PISOS, LOCALES, RNCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, Alquaeres, Valoraciones, Hipotecas, etc.
Gespon Y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.®3.1.®
Tel, (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 9B 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL
FONSO Vin, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^_______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 

9007 

dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga
raje.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8,000.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, calef. ex
terior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios.

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades. 
paseoTananto" 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.
colon" 102~m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

CORRALEJO. 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE- 
VQ. ______________  

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

REYES CATOLICOS

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA 
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, D 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstruc- 
ción, precios interesan
tes.

RIO CABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 

LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Dúplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER
DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocinaamuebla- 
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130

m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO,

FERMIN CABALLE- 
RO. 150 m2,1" planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON, Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE,_________

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET
EN EL CLUB 

DE GOLF
VILLAR DE 

OLALLA 
OPROTUNIDAD

0
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INMOBILIARIA ROMERO

Gesten y Asesoranicnio Inmobifiar» 
Compra-venia, pisos, locales, fincas rústicas, 

Traspasos, Alquila, Valoraciones. Hipotecas

C Cervétfíles. 7. bajo
Telél. 969/ 22 70 B5 • 22 B4 M
Fax. 969/ 22 70 85 1600* CUENCA

VENTA DE PISOS

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIOMAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/ AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción indi vidual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor, 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERlA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef centra!, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL, piso 
-h apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

CZ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2 baños, garaje y tras
tero.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

CZ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

CZ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

CZ JOSE DE 
VILLAVICIOSA,NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

CZ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

CZ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. CZ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4dorm, 2 baños,

garaje, trastero.

C/PARQUESAN JULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara- 
je.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

CZ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río, 4 dorm, 
calefacción central, traste
ro.

CZ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P°S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

CZ PLAZA MAYOR, vistas ' 
a la Plaza, para reformar.

CZ PLAZA DE LA M0R- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

CZ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

CZ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocinay baño, 
reformado.

CZ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

CZ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

CZ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

CZRESIDENCIALS.JOSE, 
110m2,4dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

CZ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

CZ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central, trastero.

CZ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, gara
je, trastero, calefacción.

CZ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

CZ SAN J UAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

CZ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

CZ SANTA LUCI A, 2 dorm, 
reformado, económico.

CZ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

CZ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción individual, gara
je, trastero.

CZ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

CZS AN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

CZ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

CZ SUBIDA SANTIAG0,2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda + 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

CZ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

CZ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

CZ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

CZ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZ V ALERI A, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA- 
DES. _______________

¿ CASAS Y CHALETS §

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS. PARCELAS VARIAS 
SUPERFICIES. MINIMA 
ENTRADA,ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA, chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2.

PEÑARROTA, 2.100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra -f 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda + 80 m2 de ga
raje, arreglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcela con 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

INMOBILIARIA
CZ COLON, 76. 1”

Tfno: (Esquina Cuatro
969.23.22.48 . Caminos)

16002. CUENCA

PREGUNTEÑOS PORNUrSTRA EXTENSA OFERTA 
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES. SOL ARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

(ARCAS PUEBLO) 
180 m^. Jardín Garaje 4 dormitorios. 

Armarios empotrados. 
13.000.000 ptas.

TIRADORES. 3 casa a es
trenar, vistas casco antiguo.

AVDA. SAN JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESARG. RUANO (R. S. 
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
'17.400.000.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito

rios. ÉXTERIOR. 

6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex), 
110 m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2’, 5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, caSa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

“RAMON Y CAJAL. 3 dor

mitorios, exterior.

REPUBLICAARGENTI- 
NA120 m2.4 dormitorios. 
REFORMADO

TORREVIEJA 
zY-STA/POLA-

Estudios, aparta
mentos y chalets 
desde 2.990.000

ptas.
SINENTRADA 

y 24.000 ptas/
mes.

VIAJE Y HO
TEL GRATIS

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción. garaje.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi.^ 70 m2 
de jardín.

RIO GABRIEL. 90 m2, 4 
dorm. garaje, trastero, EX
TERIOR.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90 y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

RESIDENCIAL

27 chalets de 3 y 4 dormitorios. 
Desde 13.575.000 ptas. Piscina y 

jardines comunes.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reformado.

CARRETERÍA (nuevos a 
estrenar), 5 dormitorios, 
garaje opcional.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, calefacción, refor
mado.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUEDE AHUMADA, 
90 m2, 4 dormitorios, ga
raje y trastero.

EDIFICIO ALEGRIA, 2 y 
4 dormitorios, garaje y 
tratero.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz dei 
Júcar.

TIRADORES BAJOS.
Casa 3 plantas, calefacción.

URBANIZACION

Cooperativa dé chalets. Parce
las de 750 in2.13.095.000 ptas.
; ; : Entitgá: TO 61^

camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.10Q.000.

ANDRES DECABRERA, 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

CAÑETE, 90 m2,3 dormi
torios, mucha luz, 
9.000.000.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 4 
dormitorios, 2WC, calefac
ción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormito
rios, calefacción, 
8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

VILLA LUZ, 3 dorm. ga
raje y trastero. Como nue
vo.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO

800 m2 de parcela. 
300 m2 de vivien
da. Rehabilitado

VENTAS 
PUEBLOS

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 400m-. de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casa de 400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m^ de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
î50m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dor

mitorios a 
estrenar desde
5.000.000 ptas.

SOTOS
CHAI.ET

GGNPISCINA, 
FRUTALES,

3.000 M2

TERRENO

LOCALES 
Y 

NAVES?
COLON, 30 m2.
5.250.000.

COLON, 50 m2,
8.250.000.

M° MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 ptsZm2.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 ptsZmes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 ptsZm2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.
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Con motivo de cumplirse un año de su liberación

Antena 3 onece hoy un 
especial sobre Ortega Lara

Cristina HEUSEL

Un día como hoy, de 1997, el 
funcionario de prisiones José 
Antonio Ortega Lara agradecía 
a los españoles las muestras de 
apoyo y solidaridad hacia su 
persona durante los 532 días que 
permaneció secuestrado. Ortega 
Lara había sido liberado de un 
escondrijo en la localidad vasca 
de Mondragón y con ello se po
nía punto final a un largo calva
rio y al secuestro más largo de 
ETA. Este funcionario de prisio
nes de 38 años, natural de Burgos, 
casado, con un hijo y militante 
del PP, fue secuestrado la noche 
del 17 de enero de 1996 en las 
inmediaciones de su lugar de 
residencia cuando regresaba de 
su puesto de trabajo en la pri
sión de Logroño, donde se encuen
tran presos diez etarras.

Para recordar la liberación 
feliz, Antena 3 de la mano de su 
flamante director general de los 
servicios informativos Ernesto

"La Parodia Nacional" termina hoy esta 
temporada, despidiéndose hasta septiembre

C. HEUSEL
Constantino Romero es un 

todo terreno de la radio y la te
levisión, tiene un físico contun
dente y es un hombre rigurosa
mente calvo que ha tenido la 
suerte de que la naturaleza le dote 
de una voz grave envidiable. Es 
una persona que más que hablar 
canta. Cuando debutó en televi

Ortega Lara junto a su familia.

Saenz de Buruaga, ofrecerá hoy 
un Especial Ortega Lara. Saenz 
de Buruaga dirigirá y presenta
rá a lo largo de 30 minutos la 
operación de liberación a través 
de sus protagonistas con nuevos 
datos sobre aquel día. Se ofre
cerá esta noche, después del in
formativo que presenta Fernan

sión -con un aspecto tan alejado 
del tópico del presentador clási
co- su éxito fue inmediato y ro
tundo. La cámara se enamoró de 
él. La razón del flechazo: su trans
misión de simpatía y credibili
dad a través del objetivo.

Hoy día 1 del mes 7, Cons
tantino Romero y su compañera 
en las tareas de presentación, 
Alicia Ramírez Gomis, se des

do Onega, mostrará imágenes 
inéditas en exclusiva y aportará 
nuevos datos sobre dicho secues
tro.

Vuelven Los Pecos
Sí, aquel grupo que en la 

década de los 70 hacía desma
yarse alas féminas que llenaban 
los auditorios donde actuaban, 
regresa. Los Pecos, Pedro José 
y Javier Herrero, han lanzado un 
grandes éxitos como tentenpié 
para su vuelta a los estudios. Para 
ofrecemos este aperitivo acudi
rán a «Crónicas Marcianas» hoy 
a partir de las 23.15 horas en 
Telecinco con Xavier Sardá. Allí, 
en Marte, presentarán «30 Gran
des Exitos y Un Par de Corazo
nes», un doble disco compacto.

Temas como «Háblame de ti», 
«Esperanzas», «Y te vas», «Y 
voló» y «Guitarra» serán algu
nas de las composiciones que 
aparecerán en esta recopilación 
que volvió locas a innumerables 
aficionadas a la música. 

pedirán, en principio, hasta sep
tiembre, con «La Parodia Nacio
nal».

Este programa de Antena 3 y 
la productora Gestmusic, que 
nació en marzo de 1996. Nos dirá 
adiós a las 21.30 horas con la 
satisfacción de haber logrado 
hacerse un hueco en la compli
cada y competitiva parrilla de 
televisión.

’’Una historia de Pascua"
La 2. 11,00
Dir.: Philip Leacock. Int.: 

Richard Thomas, Ralph Waite, 
Michael Learned, Ellen Corby.

En la idílica familia Walton 
todo va bien hasta que la madre 
enferma de polio. En aquellos 
momentos, laúnica solución a la 
enfermedad es la silla de ruedas. 
Pero ningún miembro de la fami
lia se resigna a esta situación y 
emplearán nuevas terapias poco 
experimentadas.

"Fantasmas del pasado"
Tele 5, 15,50
Una madre vive atormentada 

por la pérdida de su hijo peque
ño. Mientras, su hija, empezará 
a oír y ver personas de otro tiem
po, hasta que descubre que per
tenecen a una familia que habitó 
en esa misma casa hace más de 
cien años, y que también es la 
causa de la continua exaltación 
de su madre, quien confunde la 
figura del niño con la de su hijo 
perdido. Una vez que madre e hija 
son conscientes de que los espí
ritus que habitan la casa necesi
tan descansar, procurarán acabar 
con la pesadilla.

"Conducta criminal"
Antena 3. 17,00
Una abogada, hija de un fa

moso ladrón encarcelado, inves
tiga un caso de asesinato para que 
esclarecidos los hechos, reclamar 
la libertad para una mujer inocente 
acusada del delito. En el curso de 
la investigación, su antipatía ha
cia los policías irá desaparecien
do al tener que colaborar con uno 
de ellos, con el que inicia una re
lación sentimental.

"El ojo público"
La 2. 23,00
Dir: Howard Franklin. Int: Joe 

Pesci, Bárbara Hersey, Jared 
Harris, Jerry Adler. EEUU, 1992.

Nueva York, 1942. Leon 
«Bemzy» Bernstein es el nombre 

del fotógrafo de sucesos más co
nocido de la ciudad, famoso por 
su increíble habilidad para lle
gar siempre el primero al esce
nario del crimen. La obsesión de 
«Bemzy» por conseguir publi
car las fotos antes que nadie lo 
han convertido en un ser hura
ño e irascible.

Barbara Hershey y Joe Pesci.

"Dodge, ciudad sin ley"
Antena 3. 01,30
Dir: Michael Curtiz. Int: 

Errol Flynn, Olivia de Havilland. 
USA, 1939.

Dodge City se haconvertido 
en una urbe de imparable creci
miento además de un lugar de 
paso necesario para los grandes 
rebaños que transitan de una par
te a otra del estado.

"La herencia Ferramonti"
La 2. 02,45
Roma, 1880. El horno 

Ferramonti cierra sus puertas 
tras cuarenta años de trabajo 
ininterrumpido. Los hijos del 
dueño se disputan el dinero del 
negocio que su padre les niega. 
Será la esposa de uno de ellos, 
bella y ambiciosa, quien busque 
el poder y la riqueza de esta 
familia burguesa, sin preocupar
se de los conflictos que su re
suelta determinación pueda pro
ducir.
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La programación de hoy

La Primera tveliSH^^B Antena 3 <$^ Teles 1g Canal + °€^ Tele Madrid ^
p6,0ÓCANAL24 

HORAS
07.30 TELEDIARIO

09,05 NO ME CORTES 
10,45 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
k VALLEY 
11,15 LOS

ROMFECORAZONES 
12,05 KUNG FU: LA 
k L

CONTINUA
12,55 LA DOCTORA 

QUINN
13,45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

VERANO
15,00 TELEDIARIO-1 
(15,55 EL TIEMPO 

|l5,55 LEONELA 
Telenovela 
protagonizada por 
Mariana Levy y 
Diego Bertie.

17,25 DIGAN LO QUE 
DIGAN

r -ÿSEspacio diario 
presentado por 
Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS 
19,10 EL FLECHAZO

' Iconcurso
2Ó,QÓGENTEt
H:yy¿|Espacio- ' ■

i presentado por
Pepa Bueno y 
Yolanda Vázquez.

21,00 TELEDIARIO-2 
Unformativo.

21^45 EL TIEMPO

06,30 ESPAÑA, 
HISTORIA 
INMEDIATA.

07^55 CAPITALES 
yy

EUROPEAS 
08,50 OTROS PUEBLOS 
09,45iOFICIOS PARA 
B EL RECUERDO 
10,15 LA ISLA DE ELLIS 
11,00 LA PELICULA DE

LAMAÑANA 
y ; yUn historia de 

pascua
yy : i: Richard Thomas, 
yy -; Ralph Waite,

Michael Learned, 
Ellen Corby.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,15 SABER
YGANAR

1545 GRANDES
DOCUMENTALES 

17^20 PC ADICTOS 
17,50^PARA

NOSOTROS 
19,00 SIMBAD 
y í David organiza en 
yy^^ysu casa una 
y yy reunión familiar. 

19,30 ALGUIEN COMO 
yy<<^Y0

"El ligue"
19,55 BALLET
Isyya Retransmisión en 

directo desde el 
TeatroRealde 

ílyy'i Madrid, actuación 
del Ballet Nacional

ÉyyN'^^ de España, 
acompañado por la 
Orquesta Sinfónica 

yy-^/^yjde Madrid.

06,20 ESCUELA DE 
iMODELO (Serie) 

;07,10j SUPERHUMAN 
'SAMURAI

07,30 CLUB
MEGATRIX

< Superfenix 
Capitán N 

11,25 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

11,55 CALIFORNIA 
DREAMS

12,25 LA FAMILIA
y ’HOGAN
12,55 EL COCHE

- FANTASTICO
14,00 COSAS DE
y MARCIANOS
14,30 COSAS DE 

CASA
15,00 NOTICIAS

15,45:^ EXTRA ROSA 
Informativo del 
"corazón" con Ana

; y Rosa Quintana y 
Rosa Villacastín.

17,00 TELECINE: 
y TUConducta

y y 992.90'.
Estados Unidos.
D: Michael-Miller.
1: Farrah Fawcett, 

Martínez. ' : 
19,00 LOS VIGILANTES 
•y yi DE LA PLAYA

(Serie)
20,00 IMPACTO TV

impactantes.
21,00- NOTICIAS 

Espacio 
informativo.

O5,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 

y y Y ESPACIOS
PROMOCIONALES 

06,00ENTRE HOY Y 
y - MAÑANA 
06,25 LAS NOTICIAS 
yy-TBUENOS DIAS 
09,20 LA COCINA CON 

y ^FUNDAMENTO 
09,30 VACACIONES EN 
iSyc íEL MAR 

' "Serie.
11,30 DIA A DIA

Con María Teresa 
‘ Campos.
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30LAS 

¿NOTICIAS
Espacio 

y yy.informativo.

15,15AL SALIR DE 
y y CLASE

y y - Serie española. 
15,50TARDE DE CINE 
yy ; |«Fantasmas del 
yy pasado» 
iy;yy(i996) 

y‘iyyyD: Elise 
Swerthone

y yy 4: Elisabeth 
Rosen, Gabrielle 
Rose.

17,45 PADRE 
liyyfDOWLING 
yy^y-Serie.
18,30 ANA 
2Ó,00EL SUPER, 
yr y HISTORIAS DE 
mWODOS LOS 

"DIAS
20,30LAS NOTICIAS 
281131 nfo rmativo.

08,15 ABC WORLD 
NEWS CON 

y y PETER 
JENNINGS

08,40 LOS 40
y PRINCIPALES 

y-RMul)
09,25 PROGRAMA MAS 

""0 MENOS
y MULTIPLICADO 

y ¿yo DIVIDIDO 
y y (^

¿ Espacio infantil.
11,30CINE:

«Pura energía» 
13,17yPIEZAS
13,30 LOS 40

y PRINCIPALES 
y Programa que 

repasa la lista de 
y y ia cadena Los 40 

yyv^principales.

14.00 TENIS: 
WIMBLEDON 
Se ofrecen los * 
partidos más 

yy¿yy importantes delà 
¿ y y jornada de este 
; y yprestigioso torneo 

-tenístico.
20,28 PIN PLUS: 

KETAMA
20,30SERIE: 
yy yyRELATiviTY 
Ky-yyyProducción 
yyyySest^
21,30 REDACCION.

NOTICIAS 
yy Informativo 
y ¿ presentado por el 

yperiodista Hilario
Pino que resumen 

¿y-yya actualidad de la 
yy^yyiiornada.

07,30 TELE-EMPLEO 
08,00 CYBERCLUB

Espacio infantil que 
incluye las series de 
dibujos animados: 
Rayito el mayo de 
los deseos, Blinky 
Bill, Superted, 
Sauerkraut, Horry. 
Los Picapiedra y 

y Doraemon el gato 
cósmico.

10,00 TELENOTICIAS 
10,30 CYBERCLUB 
14,00 TELENOTICIAS

y Espacio informativo.

15,30 CON T DE TARDE 
Espacio diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MARI 
güyólPAU

Programa diario de 
yy yentrevistas, 
¿y presentado por Mari 
’y ¿ Domínguez. 
19,OOMADRID DIRECTO 
¿¿y yMagazine 

informativo que 
' jiMlpresenta 
¿y inmaculada Galván. 
20.30 TELENOTICIAS

Espacio informativo 
presentado por 

yyy ysJavier Reyero. 

■

21,50 GRAN PRIX 
Nueva etapa de 

f 7 este programa 
y concurso que 

presentan Ramón 
García y Miriam 
Domínguez.

!00,15 CRUZ Y RAYA. 
ESTE NO ES EL

■ PROGRAMA DEL
- VIERNES

Programa de 
h

01,00 TELEDIARIO-3
7 Informativo.

01,45 CORRUPCION EN 
MIAMI

02,35 ENIGMAS
y. (CRONICAS DEL 

MAL)
04,05 CORAZON DE 

VERANO (R)
04,35 TELEDlARIO-4

2¿,30 LA 2. NOTICIAS 
22,55EL TIEMPO 
23,00 EL CINE DE LA 2 
y y«EI Ojo Público» 

(1992)-94' 
D: Howard Franklin 
I: Joe Pesci, 
Bárbara Hershey, 
Stanley Tucci, 
Jerry Adler.

00,55 DOCTOR EN 
ALASKA

01,45 PASIONES 
CORTAS

02,15 CONCIERTOS DE 
RADIO-3 
Xabier Muguruza.

02,45 CINE CLUB.

BOLOGNINI 
«La herencia 
Ferramonti»

04,40 DESPEDIDA

2iy5 ESPECIAL 
HNFORMATIVO 

- Con motivo de 
celebrarse un año 

- y de la liberación de 
Ortega Lara. Este 
programa especial 
está presentado

yyyypor Ernesto Saenz

22,20 LA PARODIA 
yy NACIONAL
00,50 NOTICIAS
01,30 CINE
iy yy «Dodge ciudad sin 

ley».
1939.100'. 
Estados Unidos. 
D: Michael Curtiz. 

y y 1: Errol Flynn, 
y Olivia de

Havilland.
03,25 TELEVENTA

21,30 TELECUPON 
y y En directo, sorteo 
r yy^ número

yy ¿ premiado en el 
cupón de la ONCE.

21,35 QUERIDO

• ¿¿ L: Serie española 
protagonizada por 

y Imanol Arias y 
y Enma Suárez.

23,00 CRONICAS
i. MARCIANAS

Espacio presentado 
y Javier Sardá.
02,00 ENTRE HOY Y 

MAÑANA 
Resumen

- informativo.
02,30 HUNTER 

Doble episodio.
04,00 INFOCOMERCIALES 
04,30 LOS MONROE

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 SEINFELD
22,30 ESTRENO
y CANAL+:

«En honor a la
y y ' verdad» (1996) 

y D: Edward Zwick
00,23 CINE:

«Independence
Day»

02,43 PIEZA EXTRA:
y ESPECIAL

y CRA
VILLAS (Vil) 

03,06 LA BELLEZA DE 
y y LAS COSAS

y/v.0./
05,10 CINE:
¿ ^’Piratas

informáticos»
06,51 PIEZAS: SUAVE 

COMO YO
07,19 DOCUMENTAL

21,3Ó¿MAS ALLA DEL 
LIMITE 
«El despertar». 
«Las revelaciones 
de Becka 
Paulson».

23,25 TIERRA DOS 
iy#y (TELESERIE).

«Grendlers natos». 
«Memory Play». 

01,15 TELENOTICIAS 
01,35 SOLA EN LA 
y CIUDAD 
02,40 CINE SALA DE 
yy y MADRUGADA.

«Un extraño en mi 
vida». 1960. 112'.
1: Kirk Douglas, 

Novak.
04,35 INFORMACION 
yyy CULTURAL DE LA 
yy COMUNIDAD 

AUTONOMA

ï ‘áj;

¿¿JWSaWí?^' .*.* 
g^l:

El Tercer Mundo 
está desapareciendo

nhorabuena.
T«téf©»io: 902 402 404 • vvww.dyudaeitácción.coin

Porque su futuro ya está cambiando. 

Porque están aprovechando sus 

propios recursos. Porque, trabajando 

juntos, estamos contribuyendo para 

que dejen de ser el Tercer Mundo.

Desde 1781

Sembrando Futuro
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ioA Cop &i&U 
i^ RmíÍMC

Hay multas y 
multas

No se me alarmen señores, 
ni crean que desvarío 
con estos fuertes calores. 
El conducir no es lo mío 
pero he de reconocer 
que hay quien, sin enrojecer, 
aparca al libre albedrío. 
Ocupan calles enteras 
mil coches que, al peatón, 
no deja circulación 
y colapsan las aceras. 
Estos les tocan la pera 
mas, si otro para un momento 
al borde del Reglamento 
puede hasta ir a galeras. 
No sé si como escarmiento 
de futuros infractores 
pero hay muchos conductores 
a los que el Ayuntamiento 
que anda bastante avariento 
les aplica sus rigores. 
Mientras otros inconscientes, 
sin que les salgan colores 
campean a sus amores 
fastidiando a mucha gente.

Los poetas 
Martínez Ruiz y 
Van Halen han 
sido nombrados 
académicos

T.aura DEL CASTILLQ

La Real Academia Con
quense de las Artes y las Le
tras ha concluido una sesión 
ordinaria en la que se ha asig
nado el título de académico al 
escritor, poeta y crítico litera
rio, Florencio Martínez Ruiz y 
de académico correspondien
te al también poeta y escritor, 
Juan Van Halen.

En la reunión se estableció 
la celebración en el último tri
mestre del año de un ciclo de 
conferencias sobre la Cuenca 
del 98 pronunciadas por aca
démicos del mundo de la cul
tura. Asimismo, están en es
pera de que el alcalde de Ta
rancón, Antonio Domínguez, 
les comunique la fecha en la 
que puedan hacer una exposi
ción titulada "Pinturas de la 
Academia" en la Casa Para
da, ubicada en la localidad.

Además, se va a realizar una 
exposición con motivo del Año 
Santo de San Julián, en la que 
se mostrarán veinte obras del 
pintor Víctor de la Vega que 
recogen distintos aspectos de

Carretería
Presentado en Cuenca el Suzuki SamuraiTD

Qué mejor terreno que la sierra conquense para probaría, reforzado, sin duda, 
por la belleza del paisaje. La presentación tuvo lugar elpasado lunes ante 
numerosos periodistas de los diferentes medios del país. Ha sido el primer grupo, 
pues en el día de hoy llegará el segundo. Buen ambiente, grata atención y un 
nuevo Samurai TD para que lo prueben por esta tierra. Sin olvidar, para los mas 
osados, un par de pruebas con el nuevo todo terreno de Suzuki (de las que una 
tendrá lugar esta noche). FOTO-RES

* El libro de José Bono, 
"Crónica de un viaje", fue pre
sentado el lunes en Madrid.

* Tema: visita del Prínci
pe Felipe a nuestra región. 
Fotos: 60...En las que apare
ce el Presidente, 33. Sobran 
las explicaciones, ¿cierto?

* En cuanto a la fiesta 
conquense, esperemos que 
todos los que ayer se echaron 
a la calle acudan al campo la 
próxima temporada.

* Para que el equipo se 
mantenga es necesario un 
apoyo continuado y no circuns
tancial.

* Por el momento, y apro
vechando su victoria, puede 
hacer el mismo negocio que 
yaba comenzado el Real Ma
drid.

* Vender, a mil pesetas, un 
trozo de césped del campo. 
Los que piquen es otro tema.

* Para finalizar, recordar 
a Cela que la prensa no es un 
"chucho", y que debería ser 
más humano con los colegas 
de su mujer.

* Además, bien que la uti
liza cuando la necesita.

La ministra de Cultura y, posiblemente, 
el rey asistirán al Festivi de Almagro

Efe-CiudadReal

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
asistirá a alguna de las repre
sentaciones programadas en 
el Festival de Teatro Clásico de 
Almagro, según el director del 
evento, Luciano García Lorenzo, 
quien no descarta la presencia 
en el mismo del Rey Juan Car
los.

Según García Lorenzo, «la 
ministra de Cultura acudirá al 
Festival con toda seguridad, 
aunque no creemos que pueda 
venir ala inauguración, mien
tras que de la presencia del Rey 
Juan Carlos sólo sabemos que 
está interesado, pero no tene
mos ningún dato». El próxi
mo 2 de julio comenzará la vi- 
gésimoprimera edición del 
Festival de Teatro Clásico de 
Almagro, con la presencia del 
director general del Instituto

Nacional de Artes Escénicas 
y la Música (INAEM), Tomás 
Marco, que inaugurará una 
exposición sobre el Misterio de 
Elche en la Iglesia de San 
Agustín, organizada dentro del 
programa de actos del festival.

García Lorenzo comentó 
que «yaestá todo preparado para 
comenzar con las representa
ciones y creemos que todas las 
obras tendrán un gran éxito». 
Las obras clásicas «No hay 
burlas con amor» de Calderón 
de la Barcay «Trabajos de amor 
perdidos» de William Shakes
peare abrirán el jueves el Fes
tival de Almagro, que se pro
longará hasta el 25 de julio. La 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico (CNTC), bajo la direc
ción de Denis Rafter, llevará a 
escena «No hay burlas con 
amor» de Calderón de la Bar
ca en el Hospital de San Juan, 
del 2 al 12 de julio, mientras

El Rey será uno de los ilustres asistentes.

que Ur Teatro, dirigido por Shakespeare del 2 al 6 de julio 
Helena Pineda interpretará en el Claustro de los Domini- 
«Trabaj os de amor perdido «de eos.
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